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La FES pide 
que se apoye el 
proyecto del 
campo de golf

El comité ejecutivo de la 
Federación Empresarial Sego- 
viana (FES) ha acusado a las 
instituciones de “rigidez corse
tera en la aplicación de las nor
mas”, aunque estima que estas 
no tienen que ser conculcadas, y 
pide al Ayuntamiento y a la Jun
ta de Castilla y León que apoyen 
el proyecto de la construcción de 
un campo de golf en término de 
Revenga.

Un grupo de empresarios, en
tre los que se encuentran Manuel 
Piñera y Gil-Delgado, consejero 
delegado de DyC y presidente de 
Anís Castellana, y José Hernán
dez de Mercado, promueven la 
creación de un campo de golf de 
18 hoyos en término de Reven
ga.

Este proyecto prevé una in
versión final de 4.000 millones 
de pesetas y contempla, además, 
la construcción de instalaciones 
deportivas, urbanizaciones y ho
teles.
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La gestión de esta regulación del aparcamiento no es efectiva, según Peñalosa

La sentencia del Tribunal Supremo
sobre la

Cuando hace tres años, el 
Ayuntamiento de Segovia de
cidió reimplantar la Orde
nanza de Regulación de 
Aparcamiento (ORA), enco
mendando su vigilancia a la 
Policía Local, se adelantó a la 
sentencia del Supremo, que no 
considera obligatorio el pago 
de las multas de la ORA im
puestas por meros controlado
res

Las denuncias formuladas por 
los controladores de la ORA en 
Madrid no tienen más valor que 
las realizadas por particulares.

Esta doctrina se contiene en 
una sentencia de la Sala Tercera 
del Tribunal Supremo, que rati
fica otra anterior, en la misma 
línea, de la antigua Audiencia 
Territorial de Madrid.

La resolución judicial no 
afectará, no obstante, a las mul
tas que por este concepto se es
tán imponiendo en Segovia, 
puesto que los policías locales sí 
reúnen la condición de agentes

ORA no afectará a Segovia

La Policía Local controla la Ordenanza de Regulación del Aparcamiento (ORA). PEÑALOSA.

de la autoridad.
Luis Peñalosa, responsable 

municipal de Tráfico cuando en

1982 se implantó la ORA, criticó 
la actual gestión de la Ordenanza 
y apuntó la posibilidad de que,

aun manteniendo el sistema, no 
se cobrara precio alguno por
aparcar.
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La participación ciudadana preocupa al Ayuntamiento.

Juan Carlos Martín considera 
que “se están dando pasos" 
en participación ciudadana

, La Concejalía de Participa
ción Ciudadana está dando los 
pasos oportunos para el desarro
llo del Reglamento aprobado por 
el Ayuntamiento la pasada legis
latura, según el concejal respon
sable de este área, Juan Carlos 
Martín. El concejal manifestó su 
sorpresa por las recientes decla
raciones del presidente de la Fe
deración Provincial de Asocia
ciones de Vecinos, Crescencio 
Fraile, en las que se decía que el 
trabajo de la concejalía había si

do “nulo” y pidió que no se po
liticen los movimientos veci
nales.

Asimismo, señaló que en los 
seis meses que lleva trabajando 
la concejaha, creada expresa
mente por el equipo de gobierno 
con el fin de recoger la iniciativa 
ciudadana y desarrollar el regla
mento aprobado en la pasada le
gislatura, se están dando los pa
sos oportunos para el desarrollo 
de esta iniciativa.
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p AL DIA—
■ Finalizan 
las obras de 
restauración de las 
iglesias de Cabezuela 
yVeganzones.

(P4g. 6)

■ Castilla y León 
podría firmar el lunes 
el preacuerdo 
de financiación 
autonómica.
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■ Mercó Sala 
afirma que Renfe 
“tiene prohibido 
hacer pagos con 
cheques al portador”.
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■ El FIS y el nuevo 
Gobierno argelino 
luchan por la 
legitimidad 
en el poder.

(Pág. 12)

REBAJAS 92
Pantalones pana, tallas 36/38, 

980 pts. Camisas caballero 
(listas modernas), 1.275 pts.

Toda la confecdón de invierno 
¡¡REBAJADA!!

Plumas - Anoraks - Trenkas - 
... Gabardinas - Abrigos

Confecciones DIEZ

El PP pactará una lista 
si celebra su congreso

El Partido Popular no ha 
adoptado aún una decisión defi
nitiva sobre la celebración de su 
congreso provincial. Las 
diferencias sobre si se debe o no 
celebrar este trámite tienen un 
punto en común: la intención de 
pactar una sola lista en caso de 
que el congreso finalmente se 
lleve a cabo. En la decisión defi
nitiva pesará de forma im
portante la opinión de la ejecuti
va regional.

El acuerdo de llegar a una lista

Gran despliegue de las Fuerzas 
de Seguridad en Barcelona

Las Fuerzas de Seguridad del 
Estado mantienen un gran 
despliegue en distintos puntos 
estratégicos de Barcelona y su 
área metropolitana y controles 
de vehículos en las principales 
salidas de la ciudad, tras el ase
sinato ayer por un comando de 
ETA de dos suboficiales del 
Ejército de Tierra. Los controles 
policiales se realizan con carác
ter selectivo en las vías de acceso 
a la capital catalana.

Las Fuerzas de Seguridad tra
bajan entretanto con la hipótesis 
de que el comando itinerante de 
ETA, al que se atribuyen los cua
tro atentados mortales cometi

única en caso de que finalmente 
se celebre el congreso provincial 
del Partido Popular fue la deci
sión más importante adoptada 
durante la celebración el pasado 
miércoles de una reunión entre 
algunos destacados miembros 
de la ejecutiva. Mientras tanto, 
el secretariado regional celebró 
ayer su primera reunión de tra
bajo sin que —según las declara
ciones oficiales— se tratara el 
tema de Segovia.

(Pág. 5)

dos en el último mes en Barcelo
na y Valencia, puede estar inte
grado al menos por un cuarto 
activista aún sin identificar, ade
más de José Luis Urrusolo Sis- 
tiaga, Juan José Narváez Goñi e 
Idoia López Riaño.

Por otra parte, esta mañana se 
han celebrado los funerales por 
los dos suboficiales Virgilio 
Mas Navarro y Juan Antonio 
Querol, a los que han asistido el 
ministro de Defensa, Julián Gar
cía Vargas, y del presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, entre 
otras autoridades civiles y 
militares de Cataluña.

. (Pág. 9)
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Para mejorar la enseñanza
DOLORES CONDE

La piratería informática
M. GALLARDO Y V. HOLGUERA

Cuando la enseñanza va mal, 
la respuesta inmediata suele ser 
echar la culpa a la falta de recur
sos y pedir más dinero. Pero la 
calidad de la enseñanza depende 
de factores más decisivos que el 
presupuesto. En igualdad de 
circunstancias entre escuelas, su 
organización interna hace que 
unas sean más eficaces que 
otras.

Así lo explican los sociólogos 
John E. Chubb y Terry Moe en 
un estudio sobre las escuelas 
públicas norteamericanas, edi
tado por la Brookings Institu
ción con el título Politics, Mar- 
kets, and America’s Shools.

El problema tiene particular 
actualidad en Estados Unidos, 
donde todos los informes coinci
den en que la enseñanza va de 
mal en peor. El fracaso del siste
ma ha sido confirmado este 
verano por la publicación de los 
resultados del test de aptitud 
escolar, examen que realizan los 
alumnos al final de la enseñanza 
secundaria.

El promedio ha sido de 896 
puntos sobre un total de 1.600, 
60 puntos por debajo del mismo

Agradecimiento
La Concejalía de Cultura del 

Exano. Ayuntamiento de Sego- 
via y el equipo de organización 
de la Cabalgata de Reyes, quie
ren agradecer a todas las perso
nas que han colaborado en la 
ejecución de la misma su inesti
mable ayuda, y, en especial a las 
instituciones, industrias y parti
culares que a continuación se 
detallan:

Centro de Mantenimiento de 
Sistemas Acorazados (antigua 
Base Mixta), Asociación de 
Vecinos de La Albuera y San 
Andrés, Industrias Núñez, 
Agromecánica Segoviana, José 
Luis Moles de Juan, Instalacio
nes Mave, José Luis Mayo Diez, 
Policía Local de Segovia, Teji
dos J.M. Rodríguez, Librería 
Herranz, Cash Herranz, Tussa, 
La Infantil, Galerías Rosado, 
Motos Rucar.

SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS

SIGLO XIX, OBRAS Y DERRIBOS
El balance del pasado siglo es desastroso para los monumentos 
segovianos. Se derribó mucho y se construyó poco. Entre las 
obras destacamos que en 1828, don Juan José Alzada hizo la 
portada neodásica de la Casa de la Moneda Allá por el 1850, 
don Ildefonso Vázquez realizó la reforma del Ayuntamiento y 
dotó a la bellísima plaza de San Martín con estatuas del artista 
valenciano Francisco Bellver. Se edificó el Instituto de Segunda 
Enseñanza y los arquitectos Bermejo y Odriozola, restauraron 
con aderto el Alcázar, derruido por un incendio años antes.
Ignoranda y falta de sensibilidad acabó con monumentos histó
ricos a los que aplicaron la calificadón de ruinas, derribando 
iglesias, conventos, palacios y casonas que eran predada he- 
renda de siglos. Y en este afán destructor colaboró el fuego, 
destruyendo el Alcázar y el Corpus.

¿Quieres ganar una moto, una bici y muchos premios más?

¡Consíguelo!
Desayuna y merienda

LECHE CELESE
¡ Y guarda los recortes de ios envases!

INFORMATE EN TU PROVEEDOR HABITUAL

test de 1969. Sin embargo, pare
ce claro que no se puede echar la 
culpa a los medios financieros, 
pues el presupuesto de educa
ción ha ido aumentando regular
mente.

La situación 
económica 

de los padres influye 
en la inteligencia 
dei estudiante

Chubb y Moe han tratado de 
averiguar qué es lo que diferen
cia la calidad de enseñanza entre 
unas escuelas y otras, y han lle
gado a la misma conclusión que 
el célebre informe Coleman 
(1966) sobre la igualdad de 
oportunidades educativas: los 
recursos de la escuela y la com
posición racial del alumnado no 
explican los diferentes logros 
educativos.

Sin duda, influyen la inteli
gencia del estudiante y la situa
ción socioeconómica de los 
padres. Pero Chubb y Moe van 
más allá de estas conclusiones, 
ya que descubren que si se 
mantienen constantes los demás 
factores capaces de influir, la 
organización escolar explica 
diferencias en los resultados.

El papel de la organización 
escolar depende de cuatro facto
res: normas de la escuela (altos 
requisitos para la graduación y 
gran énfasis en la excelencia 
académica), liderazgo por parte 
deldirector, calidad del profeso
rado (profesores evaluados por 
los directivos, con capacidad de 
influir en sus alumnos, pocas 

La Asociación de Industriales 
Carniceros de Segovia
COMUNICA al público en general que el lunes día 
20, y con motivo de la celebración de San Antón 
Abad, estarán cerrados los establecimientos de 
carnicería.

Rogamos disculpen las molestias

faltas de asistencia y que valoren 
la eficencia y la armonía con los 
demás) y práctica educativa 
(disciplina en el aula y tareas 
para hacer en casa).

Pero ¿por qué algunas escue
las adquieren estos rasgos dis
tintivos de la eficacia y otras no? 
Chubb y Moe sostienen que las 
escuelas más eficaces son las 
que tienen menos restricciones 
administrativas.

En Estados Unidos las escue
las públicas tienen que rendir 
cuentas ante diferentes grupos 
sociales, como los contribuyen
tes (que buscan reducir gastos), 
los sindicatos de profesores (que 
buscan seguridad), grupos de 
derechos civiles (que piden inte
gración), agrupaciones de maes
tros reformistas y políticos. 
Además, las administraciones 
escolares deben hacerse cargo 
de grandes organizaciones, lo 
cual sólo puede realizarse me
diante la adopción de reglas 
uniformes y burocráticas.

En cambio, Chubb y Moe 
proponen que la escuela esté 
sometida al control más eficaz: 
el poder del cliente. Las escuelas 
deberían cumplir unos requisi
tos mínimos para ser aprobadas 
como tales y su organización 
sería plenamente autónoma.

Los padres podrían llevar a 
sus hijos a cualquier colegio del 
Estado. Por cada alumno que 
ingresase, la escuela recibiría 
una cuota fija del Estado. Así, 
las que, a juicio de los padres, 
realizan bien su labor, tendrían 
más alumnos y, por lo tanto, más 
ingresos. Las que lo hicieran 
mal, se verían estimuladas a 
mejorar, so pena de quedar ex
cluidas.

La seguridad, se defina como 
se defina, es un bien muy desea
ble, pero siempre intangible. En 
informática, el escenario es muy 
cambiante, y técnicamente, per
mite una impunidad que incita 
incluso al trabajador aparente
mente más leal, pero a veces ín
timamente insatisfecho, a con
vertirse, durante sólo unos se
gundos, o durante años, en un 
auténtico delincuente.

La criminología moderna no 
sólo estudia al delincuente, que 
por otra parte ya ha dejado de ser 
considerado, en la mayoría de 
los casos, como un ser anormal, 
genética o psicológicamente. 
También se ocupa del escenario 
de los crímenes, y sobre todo, de 
las víctimas. Es mucho más efi
caz la vigilancia y la informa
ción para quienes corren mayo
res riesgos, que cualquier medi
da ingenuamente represiva de 
un fenómeno tan selectivo como 
es el crimen.

Los hackers y piratas infor
máticos pertenecen a una nueva 
clase social, difícil de comparar 
con las hasta ahora conocidas. 
Hay muchos prejuicios todavía, 
pero se van perfilando como 
seres curiosos e inofensivos físi
camente, aunque perfectamente 
capaces de causar enormes pér
didas a las empresas e institucio
nes que sufren sus siempre inge
niosas elucubraciones. Tal vez 
la monarquía británica contem
poránea al Siglo de Oro Español 
no debía de haber reconocido, 
como está demostrado que lo 
hizo, los méritos de los piratas 
que abordaban y saqueaban los 
navios de vuelta de las américas.

Para estudiarlos científica
mente, tanto a los piratas como a 
los hackers, es necesario un ri
gor que no suele estar al alcance 
de ninguna de las dos partes de 
una lucha por la información, y 
por los derechos de autor y de 
propiedad industrial, que sin 
duda ocupará un lugar privile
giado en la Historia de la Huma
nidad.

DERECHO 
A LA INTIMIDAD

El ciudadano se ve sometido a 
la presión informática creciente, 
que reduce no sólo su derecho a 
la intimidad, sino también el que 
como ser humano tiene a equi
vocarse, y a ser tratado como 
algo más que un registro en una

IMJíTÚMte

Motor Segovia, S. A.
Polígono Industrial. C/ Guadarrama, 14.
Teléfono 43.71.62
40006 - Segovia

Agentee en

base de datos. La Justicia, como 
no podría ser de otra manera, va 
a la zaga de la realidad. Sin 
embargo, hasta ahora no se ha 
tenido ocasión de exigir respon
sabilidades, ni siquiera civiles, 
cuando un costosísimo sistema 
informático no funciona como 
cabría esperar, y todas las expli
caciones que se dan, son mági
cas.

Como decía Marcelino Me- 
néndez Pelayo, “es mucho más 
cómodo saber poco, que saber 
mucho”. Pero quienes ocupan 
puestos de responsabilidad en 
Cuerpos y Fuerzas de la Seguri
dad del Estado, cualquier ins
tancia del Poder Judicial, y orga
nismos de la Administración en 
los que, por su naturaleza, la 
información no sólo es poder, 
sino dinero, no siempre pueden 
seleccionar sus competencias.

La información privilegiada 
es, para quien actúa con honesti
dad, un auténtico tormento. Y 
además, el Código Penal espa
ñol no sólo condena delitos do
losos, sino también, y sobre 
todo, los simplemente culposos. 
Cuesta creer que un archivo de 
ordenador valioso pueda ser al
macenado con garantías si quie
nes son responsables de él no 
tienen ni las más mínimas nocio
nes criptológicas.

Sin perder de perspectiva el 
que, en el fondo, estamos pre
senciando el proceso de madu
ración de una nueva industria, 
podremos contemplar el delito 
informático, los sistemas de 
proceso de datos y comunica
ciones altamente sensibles y 
críticas, y los conflictos econó
micos que, especialmente en los 
tiempos de crisis, los profesio
nales bien informados están 
obligados a conocer, y a domi
nar, para poder utilizarlos, opor
tuna e inteligentemente, en su 
propio provecho, y para asegu
rar los beneficios de su organi
zación. Aquí, y ahora.

Identificación 
de los escritos
Insistimos en que es condición 

indispensable que para que cual
quier escrito (colaboración, comu
nicado, carta,etc.) sea considerado 
ante su posible publicación, debe 
venir avalado por la firma autógra
fa del autor o responsable, D.N.I., 
domicilio y teléfono. Los escritos 
que no reúnan estas condiciones 
se darán por no recibidos.

i CUELLAR: TOMAS AGUADO
i CANTALEJO: LUIS LOBO
1 TUREGANO: FERMIN HERRERO
1 NAVA ASUNCION: JUAN MAESTRO 
■ CARBONERO TALLERES CARLOS 
■ BOCEGUILLAS AUTO JOCA. S L 
W SAN RAFAEL: TALLERES VIMAR
T SEGOVIA TALLERES CONDADO
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En Segovla es la Policía Local la que controla el cumplimiento de la Ordenanza de Regulación del Aparcamiento.

A diferencia de lo que ocurre en Madrid, es la propia Policía Local la que sanciona

La sentencia del Tribunal Supremo 
contra la ORA no afectará a Segovia

Cuando hace tres años, el Ayuntamiento de Segovia decidió 
reimplantar la Ordenanza de Regulación de Aparcamiento 
(ORA), se prescindió de los controladores para depositar la labor 
de su sanción en la Policía Local. Los responsables municipales 
se adelantaban de esta forma a la sentencia del Supremo, que 
acaba de dictaminar que ño hay que pagar las multas de la ORA 
cuando sean impuestas por controladores que no tengan la con
sideración de agentes de la autoridad.

___________ JESUS MARTINEZ CALLE
Para Alfonso Estirado, con

cejal de Urbanismo y Obras del 
Ayuntamiento de Segovia, la 
sentencia es razonable.

“Tenemos —afirmó— mu
chos otros problemas, pero ese 
afortunadamente no”.

Hace tres años, al reimplan
tar la corporación la ORA, se 
prescindió de los controlado
res, y el peso de la sanción de 
la Ordenanza recayó en la Po
licía Local.

. De esta forma, la sentencia 
dictada por el Tribunal Supre
mo no afectaría a las multas 
que por este concepto se están 
imponiendo en Segovia, puesto 
que los policías locales sí reú
nen la condición de agentes de 
la autoridad.

Por el contrario, las denun
cias formuladas por los contro
ladores de la ORA en Madrid 
no tienen más valor que las re
alizadas por particulares. Si 
esas multas no son acompaña
das por pruebas complementa
rias, no existe ninguna obliga
ción de pagarlas.

Esta doctrina se contiene en 
una sentencia de la Sala Terce
ra del Tribunal Supremo, que 
ratifica otra anterior, en la mis

ma h'nea, de la antigua Audien
cia Territorial de Madrid.

NO SON AGENTES

Según la resolución judicial, 
los controladores de las zonas 
de estacionamiento vigilado de 
Madrid no tienen considera
ción de agentes de la autoridad, 
por lo que su simple denuncia 
no difiere de la que pueda hacer 
cualquier persona, que si no es 
complementada por otras prue
bas, carece de fuerza legal su
ficiente para acreditar los he
chos denunciados.

Por todo ello, la sentencia 
indica que el acto de imposi
ción de la multa en estas cir
cunstancias debe ser declarado 
no ajustado a derecho por falta 
de pruebas y tiene que ser anu
lado.

Los hechos se remontan al 5 
de enero de 1985, cuando el 
controlador de la zona de esta
cionamiento vigilado de la pla
za de la Villa de París de Ma
drid denunció a un coche esta
cionado en ese lugar, propie
dad del abogado Eduardo Ro
dríguez.

PLIEGO DE DESCARGO

El multado presentó un

PEÑALOSA
Luis Peñalosa, portavoz municipal de Izquierda Unida.

pliego de descargo ante el Ayun
tamiento, quien respondió con 
un decreto por el que se desesti
maba el recurso de alzada.

En ese decreto se confirmaba 
la sanción impuesta y se expli
caba que el código de circula
ción autoriza a los municipios 
para dictar bandos, ordenanzas 
y reglamentos para ordenar el 
tráfico en su ámbito territorial 
y que cualquier persona podrá 
formular denuncia por hechos 
que constituyan infracción de 
dicho código.

RECURSO

El abogado recurrió ante la 
Audiencia Territorial de Madrid 
y negó los hechos, manifestando 
que en la denuncia no aparecía 
su nombre, por lo que no fue él 
el infractor en el caso de que el 
hecho se hubiera producido.

Asimismo negó el carácter de 
agente de la autoridad a los vigi
lantes de las zonas de estaciona
miento vigilado. La Audiencia dio 
la razón al recurrente en 1988 y 
ahora el Supremo.

Peñalosa: 
“La gestión 
no es efectiva"

• J.M.

Luis Peñalosa era el res
ponsable municipal en ma
teria de tráfico, cuando se 
implantó la ORA por el 
otoño de 1982, en el ayun
tamiento de UCD.

“Entonces —recordó el 
concejal de Izquierda Uni
da (I.U.)— se organizó una 
campaña enorme en contra 
desde Radio Segovia. Pero 
se firmó un convenio con 
Tabacalera y empezó a 
funcionar. La gente se ha
bituó y la usaba con efecti
vidad”

En un primer momento, 
la ORA se aplicó en la zo
na de la Plaza Mayor, pero 
luego se extendió a Fer
nández Ladreda y a todo el 
recinto amurallado.

Vigilantes contratados 
fueron, en esta etapa de la 
Ordenanza, los encargados 
de velar por su aplicación.

“Creo —matizó— que 
el Alcalde hizo algún tipo 
de nombramiento a los vi
gilantes como agentes de 
la autoridad, pero no sé si 
esta fórmula es legal del" 
todo”

Al cambiar el Ayunta
miento, la ORA se abando
nó y no volvió a reimplan
tarse hasta hace tres años.

Peñalosa valoró como 
muy útil, desde ..un punto 
de vista objetivo, el siste
ma de la ORA, siempre 
que tuviera una buena ges
tión.

“Actualmente —denun
ció— no se está aplicando 
bien. Todas las mañanas a 
las ocho, suben muchos 
empleados y funcionarios 
a trabajar en su coche"

Para el portavoz de IU 
en el Ayuntamiento, no es 
lógico que a primera hora 
de la mañana ya no haya 
sitios donde aparcar en las 
zonas de la Ordenanza.

“Se trata —explicó— 
de que Tas personas que 
van a estar toda la mañana 
en el recinto, suban en au
tobús; para que aquel que 
vaya a hacer sólo una ges
tión pueda estacionar”

NO COBRAR NADA

Además, según Peñalo
sa, se están poniendo mu
chas denuncias, pero no se 
pagan o a la gente le trae 
sin cuidado.

“Hasta se podría quitar 
—aseguró— el precio por 
aparcar, lo importante es 
que no se ocupe una deter
minada plaza durante mu
cho tiempo”

Tbrtico^eal -
* ■ ■ — 1

PROGRAME SU BANQUETE
Teléfono 44.08.36

EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA

Prosalud Segovla S. Coop.

Con domicilio en la calle de Se
vero Ochoa, n.8 2, de Segovia, y 
C.I.F. F-40104069, en Asamblea 
General Extraordinaria, acuerda 
con fecha 16 de mayo de 1991, la 
transformación de Sociedad Coo
perativa en Sociedad Limitada.

Segovia, a 27 de noviembre de 
1991. LA SECRETARIA: Con
cepción San Faustino Blanco.

Onómgod
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE

PIZZERIA
La nueva dirección de Canónigos les co
munica que están nuevamente a su dispo

sición para servicio de restaurante, bodas y banquetes.

Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 47 11 60 
LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovla)

M.C.D. 2022
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La FES acusa de rigidez a 
las instituciones y pide que 
apoyen el campo de golf

___________________AURELIO MARTIN
El comité ejecutivo de la 

Federación Empresarial Se- 
goviana (FES) ha acusado a 
las instituciones de “rigidez 
corsetera en la aplicación de 
las normas”, aunque estima 
que estas no tienen que ser 
conculcadas, y pide al 
Ayuntamiento y a la Junta 
de Castilla y León que apo
yen el proyecto de la cons
trucción de un campo de 
golf en término de Revenga.

Un grupo de empresarios, 
entre los que se encuentran 
Manuel Piñera y Gil-Delga
do, consejero delegado de 
DyC y presidente de Anís 
Castellana, y José Hernán
dez de Mercado, promueven 
la creación de un campo de 
golf de 18 hoyos en término 
de Revenga. •

Este proyecto puede con
templar una inversión final 
de 4.000 millones de pesetas 
y contempla, además, la 
construcción de instalacio
nes deportivas, urbanizacio
nes residenciales y hoteles, 
uno de ellos de lujo, en una 
superficie total de 200 hec
táreas.

Fuentes próximas a los 
promotores han señalado que 
todos los grupos políticos del 
Ayuntamiento están de acuer

do con el proyecto y que, en un 
principio, “no se le han puesto 
excesivas pegas” desde el muni
cipio.

Los empresarios presenta
ron un anteproyecto que, ini
cialmente, la corporación mu
nicipal consideró como poco 
explicativo de las construc
ciones que se querían desarro
llar en la zona, por lo que se 
pidió una ampliación más de
tallada.

Además, estos se reunieron 
con todos los portavoces de 
los grupos municipales quie
nes mostraron su conformi
dad con la iniciativa.

FLEXIBILIDAD

. El comité ejecutivo de la 
FES en un comunicado seña
la que, conscientes de las es
casas iniciativas que de esta 
envergadura es receptora 
Segovia, “la FES estima que 
la citada promoción empre
sarial [campo de golf] debe 
ser apoyada por institucio
nes como el Ayuntamiento, 
Junta de Castilla y León, 
etc. flexibilizando en la me
dida de lo posible los áridos 
senderos de la gestión admi
nistrativa y la interpretación 
de la normativa urbanística 
que, como se ha demostrado 
en muchos casos, enfrían

PEÑALOSA
Manuel Piñera.

PEÑALOSA
Antona, presidente de la FES.

movimiento de creación de em
presas y, consiguientemente, los 
puestos de trabajo que las desa
rrollen”.

RIGIDEZ

En su comunicado, el co
mité ejecutivo de la FES 
afirma que la “rigidez corse
tera en la aplicación de nor
mas —que la FES estima 
que no tienen por qué ser 
conculcadas— ha dado como 
resultado que iniciativas 
empresariales pensadas en 
principio para Segovia hayan 
sido ubicadas en otras provin
cias donde encontraron mayo
res facilidades de tramitación 
y funcionamiento”.

DESERTIZACION

Asimismo los empresarios 
señalan que, en base a no seguir 
presenciando una cada vez más 
clara desertización industrial del 
suelo segoviano, instan al Ayun
tamiento y organismos compe
tentes para que iniciativas como la 
emprendida por la sociedad que 
promueve el campo de golf y el 
consiguiente complejo resi
dencial en Revenga, “encuentre la 
apertura y facilidades necesarias 
para que su implantación en tie
rras segovianas sea pronto una re
alidad, lo que generará un intere
sante flujo económico y social que 
Segovia no puede ni debe desa
provechar”.

El MAPA 
modifica 
el decreto 
808 sobre 
estructuras 
agrarias
_____________________________ AS.

La aplicación del real decre
to 808/1897 ha obligado a re
alizar algunas modificaciones, 
dentro del marco creado por la 
reforma de la Política Agraria 
Comunitaria (PAC), debido a 
su fuerte demanda y repercu
sión dentro del sector agrario. 
Para ello, se ha aprobado el real 
decreto 887/1991 sobre mejora 
de las estructuras agrarias, que 
tiene como principales objeti
vos concentrar los recursos 
presupuestarios en los agricul
tores a título principal, la diver
sificación de renta de las explo
taciones, garantizar una mayor 
eficacia técnico-económica de 
las inversiones y ayudar a la 
promoción de la incorporación 
de los jóvenes a. la actividad 
agraria.

Los diferentes tipos de ayudas 
establecidos en el presente real 
decreto son referidas a las inver
siones en las explotaciones agra
rias en planes de mejora, primera 
instalación de agricultores jóve
nes, introducción de la contabi
lidad y otras referidas a distintos 
aspectos profesionales.

PEÑALOSA
José María García, secretario provincial de USO.

La negociación colectiva, objetivo 
del plan de acción sindical de USO

_____________________________ M.G.
Unión Sindical Obrera pre

sentó ayer el plan de acción 
sindical que desarrollará en el 
presente año, cuyo objetivo 
fundamental es conocer la opi
nión de los trabajadores sobre 
la actuación de los sindicatos y 
su grado de interés y participa
ción sobre la negociación co
lectiva.

El secretario provincial de 
USO, José María García mani
festó que este sindicato preten
de durante 1992 concienciara 
los trabajadores sobre este 
fundamental aspecto y buscar a 
la vez su colaboración con la

plataforma de negociación cole- 
tiva. Para ello, se realizará una 
encuesta entre los trabajadores 
afiliados en la que se pretende 
conocer su punto de vista sobre 
la actuación de los sindicatos y 
su grado de interés y participa
ción en la negociación colectiva. 
“Nuestro sindicato pretende — 
dijo García— tomaren conside
ración las opiniones de los traba
jadores con el fin de poder co
nocer sus inquietudes y trasla
darlas a la mesa de negocia
ción”.

Por otra parte, USO realizará 
cursos de formación para los tra
bajadores referidos a este aspecto.

Asimismo, el sindicato trata
rá de llevar a la mesa de nego
ciación aspectos tan destaca
dos como conseguir un salario 
mínimo de 75.000 ptas, a inclu
sión de los complementos en el 
salario base, la reducción de la 
jornada laboral a 35 horas 
semanales o la quinta semana 
de vacaciones.

El secretario provincial de 
USO anunció que otro de los 
objetivos para este año será la 
recuperación de los locales del 
patrimonio sindical, que a su 
juicio, han sido “usurpados” 
por los sindicatos mayorita- 
rios.

Como es lógico nuestra 
dieta alimenticia varía 
según la estación del 
año.

Por ese motivo la 
" NUEVA" carta 
del Restaurante

Ochoa Ondétegul, n® 18 
Teléis. 42 07 04-4410 13 

40001 SEGOVIA

Quedarás 
como un rey.

“Las Brasas 
de Azor”

CELEBRANDO TU
BANQUETE DE BODA EN

se adapta a tal época buscando complacer a 
todos sus clientes y amigos:

TODOS LOS JUEVES ESCUDELLA 
AL ESTILO DE CAMPRODON

LOS ARCOS
Hotel * • * * Segovia

APRECIA 
LAS DIFERENCIAS

EZEQUIEL GONZALEZ, 24
TELEFONO: 43 74 62

PARTIDO REGIONALISTA CASTELLANO
Les informamos de nuestro número de 
teléfono para sus afiliados y simpatizantes:

44 41 92
Ezequiel González, 15

Porque queremos una Castilla 
libre de ataduras centralistas

1

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.— Pág 5 SEGOVIA VIERNES 17 DE ENERO DE 1992

Su convocatoria, si se produce, no parece inminente

El PP pactará una sola lista si se decide 
la celebración del congreso provincial

El Partido Popular no 
ha adoptado aún una de
cisión definitiva sobre la 
celebración de su con
greso provincial. Las dife
rencias sobre si se debe o 
no celebrar este trámite 
tienen un punto en co
mún: la intención de pac
tar una sola lista en caso 
de que el congreso final
mente se lleve a cabo. En 
la decisión definitiva pe
sará de forma importante 
la opinión de la ejecutiva 
regional.

_______________ ANGELICA TANARRO
El acuerdo de llegar a una lista 

única en caso de que finalmente 
se celebre el congreso provincial 
del Partido Popular fue la deci
sión más importante adoptada 
durante la celebración el pasado 
miércoles de una reunión entre 
algunos destacados miembros 
de la ejecutiva. Mientras tanto, 
el secretariado regional celebró 
ayer su primera reunión de tra
bajo sin que —según las declara
ciones oficiales— se tratara el 
tema de Segovia.

Fuentes cercanas a la actual 
dirección del partido, conside
ran que no se puede hablar de 
enfrentamiento y que la situa

PEÑALOSA

ción del partido en Segovia “no 
preocupa en Valladolid porque 
se sabe que aquí no hay proble
mas”, si bien en la decisión final 
sobre la celebración o no del 
congreso pesará la opinión de la 
ejecutiva regional.

En cuanto al deseo de renova
ción expresado por un sector del 
partido, dichas fuentes conside
ran que la única renovación po
sible pasa por una dinámica de 
trabajo. Repartir responsabili
dades y dar cabida a un mayor 
número de personas dispuestas a 
trabajar por el partido es, en su 

opinión, la única renovación ne
cesaria. Para este sector, “los 
nombres no son tan importan
tes” desde el momento en que la 
actual ejecutiva da cabida a un 
mayor número de personas del 
que incluso figura en los esta
tutos.

“NO HABRA GUERRAS”

En cualquier caso, no parece 
probable que la convocatoria 
del congreso sea inminente, 
aunque las noticias al respecto 
varían según las fuentes con
sultadas.

“Lo que está claro es que si 
se llega a ese proceso se hará 
con total seriedad, no habrá 
guerras ni peleas”, afirman los 
que consideran que, aun con
vocando el congreso, las cosas 
no van a sufrir grandes varia
ciones y en ese caso, “lo mejor 
es seguir como hasta ahora por
que en general la gente está sa
tisfecha”.

Para la próxima semana está 
prevista una reunión de la per
manente del comité, previa a la 
reunión formal del pleno del 
órgano ejecutivo del partido.

Jesús Merino: 
“No se han 
abordado los 
congresos 
provinciales”
____________________________ A.T.

El secretario regional del 
Partido Popular, Jesús Merino, 
afirmó ayer en declaraciones 
a la agencia leal que en la pri
mera reunión del secretariado 
regional no se había abordado 
la celebración de los congresos 
provinciales pendientes. Meri
no se remitió a los comités pro
vinciales de aquellas agrupa
ciones que, como la de Sego
via, tienen pendiente la cita 
congresual.

El secretariado regional del 
PP, formado por los dos 
vicesecretarios y los secretarios 
de área, celebró ayer su primera 
reunión de trabajo. Entre otros 
temas, se avanzó en la creación 
de una oficina parlamentaria de 
atención al ciudadano."

Según las declaraciones de 
Merino, el tema del congreso 
provincial de Segovia no se 
abordó, como tampoco el de 
los otros congresos pendientes. 
Con respecto al de León, pro
vincia donde el sector crítico 
está seriamente enfrentado a su 
presidente, Miguel Pérez Vi
llar, afirmó que si se retrasa 
indefinidamente “el partido a 
nivel regional tendrá que deci
dir al respecto”.

El concejal de Participación Ciudadana - 
afirma que “se están dando los pasos oportunos"

Juan Carlos Martín pide que no se 
politicen las asociaciones de vecinos

» 434600 
SEGOVIA

El mejor sitio para

- BODAS Y BANQUETES
Pida precios

CASA DUQUE O* 43 05 37

_________________________ MGAUNDO
La ConcejaHa de Participa

ción Ciudadana está dando los 
pasos oportunos para el desarro
llo del

Reglamento aprobado por el 
Ayuntamiento la pasada legis
latura, según el concejal 
responsable de este área, Juan 
Carlos Martín. El concejal ma
nifestó su sorpresa por las re
cientes declaraciones del presi
dente de la Federación Provin
cial de Asociaciones de Veci
nos, Crescencio Fraile, en las 
que se decía que el trabajo de 
la concejalía había sido “nulo” 
y pidió que no se politicen los 
movimientos vecinales.

Juan Carlos Martín declaró 
estar “perplejo y asustado” por 
las manifestaciones de Fraile, 
apuntando la posibilidad de tin
tes políticos en las mismas. “Las 
afirmaciones del presidente de la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos —dijo— me hacen pen
sar en que más que fomentar la 
participación ciudadana se pre
tende tirar por tierra la labor del 
equipo de gobierno municipal. 
Quiero pensar que no hay mala 
intención en estas manifes
taciones, pero si él recomienda 
al alcalde leer más sobre partici
pación ciudadana, yo le pediría 
que se informara de los acuerdos 
que se toman desde el Ayunta
miento en esta materia”.

PASOS

Asimismo, señaló que en 
los seis meses que lleva tra
bajando la concejalía, creada 
expresamente por el equipo 
de gobierno con el fin de re
coger la iniciativa ciudadana 
y desarrollar el reglamento 
aprobado en la pasada legisla
tura, se están dando los pasos 
oportunos para el desarrollo 
de esta iniciativa. “Desde el 
ayuntamiento —precisó Mar
tín— se están llevando a cabo 
los pasos adecuados para en
carar este proyecto de forma 
seria, porque pensamos que la 
participación ciudadana no es 
para tomársela a juerga. Para 
ello contamos con el Regla
mento de Participación Ciu
dadana, que es sin temor a 
exagerar, de los más avanza
dos en nuestro país en cuanto 
a este aspecto. Teniendo en 
cuenta que desde 1982 hasta 
ahora no se había hecho nada 
en este campo, no puedo en
tender cómo se dice que el 
trabajo que desarrollamos es 
nulo”

INFORMACION

Asimismo, el responsable 
municipal de Participación 
Ciudadana enumeró los 
proyectos de su concejalía a 
corto plazo, entre los que desta

ca la puesta en marcha de una 
campaña de difusión e infor
mación sobre las actividades 
de la concejalía: que comenza
rá el próximo día 25.

Bajo el lema “Haz con noso
tros la ciudad que tu quieres”, 
se invitará a asociaciones de 
vecinos y a ciudadanos en ge
neral a participar en unos cur
sos de formación sobre partici
pación ciudadana que preten
den hacer llegar a los segovia- 
nos la posibilidad de colaborar 
en las tareas municipales.

Asimismo, en breve entrará 
en servicio el anunciado teléfo
no de participación ciudadana, 
uno de los temas más destaca
dos por el Parí ido Popular en la 
campaña electoral de las pasa
das elecciones municipales.

“Creemos —añadió Juan 
Carlos Martín— que no se 
puede pedir más a una conce
jalía con tan poco tiempo de 
vida. Queremos trabajar con 
pasos cortos y rápidos para no 
caer en la propaganda política 
y los técnicos nos dicen que 
éste es el modelo a seguir”. 
“No es nuestra intención — 
concluyó— cortar las alas al 
ciudadano, ni creemos en la 
participación delegada, pero 
pensamos que las asociacio
nes de vecinos deben colabo
rar en esto y no caer en la 
politización”.

M.C.D. 2022
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CABEZUELA

Recepción de las obras de reparación 
de la iglesia y “La Panera”

A.S.

Ha tenido lugar esta mañana 
la recepción definitiva de las 
obras de restauración de la igle
sia parroquial de Cabezuela, 
adjudicadas por la Junta a la 
empresa Teodoro Santamaría 
Calvo en 37.940.478 pesetas.

Estas obras que han sido diri
gidas, por el arquitecto José 
Ramón Luengo Merino, han 
permitido la reparación y ade
cuación general del templo. 
Para ello, se han demolido las 
cubiertas del edificio y el atrio 
actual de acceso a la iglesia, 
construyendo un nuevo porche 
más acorde con el conjunto ar
quitectónico. Asimismo se ha 
desmontado toda la arquitectura 
de madera que constituyen los 
forjados y escalera y cubierta de 
la torre.

También se ha demolido la 
actual escalera de subida al coro, 
de excesiva pendiente y diseño 
no acorde con el resto de los 
elementos arquitectónicos. 
Igual ha ocurrido con la barandi
lla del coro, sustituida por otra 
de barrotes y pasamanos de 
madera, y con el zócalo de 
madera que existe en todo el 
perímetro interior de la iglesia.

Se ha realizado el picado de 
revestimientos interiores y exte
riores, especialmente en aque
llas zonas afectadas por humani
dades, con vistas a su reparación 
y enfoscado total.

La plataforma del altar y las 
escaleras de subida al sagrario 
han sido sustituidas por otras de 
piedra y se ha construido una 
galería de drenaje para evitar 
humedades, además de excavar 
los pozos para cimentar los pila
res del nuevo porche o atrio de

Concluyó la restauración de la 
iglesia parroquial
AS.

A primera hora de la tarde 
tuvo lugar el acto de recepción 
provisional de las obras de res
tauración y reparación de la 
iglesia parroquial de Veganzo- 
nes, presupuestadas en 
15.670.250 pesetas y adjudica
das por la Consejería de Fomen
to de la Junta de Castilla y León 
a la empresa Mariano Montero 
Pascual.

Bajo la dirección del arqui
tecto Angel Egido Martín, las 
actuaciones realizadas en la to
rre de este templo, han sido 
básicamente la sustitución de 
elementos estructurales de 
madera, bañados fundamental
mente por la humedad. Estas 
operaciones han ido acompaña
das de unos tratamientos para 
proteger la madera, deteriorada 
por la acción de los insectos. 
Asimismo, se ha sustituido la 
madera podrida de la cubierta.

Las obras realizadas en la 
iglesia han sido el retejo general 
de la misma, con reposición de 
enlatado sustitución de elemen

acceso a la iglesia. Este cuenta 
con columnas de piedra forma
das por basa, fuste y capitel; 
además de estructura de entra
mado de madera a base de vigas, 
ménsulas, canes y tablero; el 
sistema estructural de cubrición 
se ha realizado en madera.

OTRAS ACTUACIONES

También se ha procedido a la 
apertura de dos nuevas venta
nas, reforzadas en el dintel con 
cargaderos a base de viguetas 
pretensadas, al objeto de zuchar 
y reforzar los muros en los hue
cos. Se ha realizado la limpieza 
de la fábrica de ladrillo que 
enmarca las ventanas de la nave, 
situadas encima del porche de 
acceso.

Por último, se han reparado la 
puerta exterior de acceso al 
templo y remodelado la zona del 
altar mayor.

CARACTERISTICAS

Se trata de una iglesia sin es
tilo definido, situada en el casco 
urbano del pueblo. Su construc
ción debió realizarse en diversas 
épocas, dada la diversidad de 
formas arquitectónicas. Desta
can como cuerpos adosados el 
atrio, de construcción y estilo 
que nada tiene que ver con el 
resto, y la construcción lateral 
que constituye la sala de la cal
dera.

La planta de la iglesia es de 
cruz latina, con una nave cen
tral, crucero y altar mayor. La 
torre, de planta cuadrada, se 
encuentra a los pies de la nave 
central, en la fachada oeste; li

VEGANZONES

tos estructurales dañados y tra
tamiento para proteger la made
ra ya que se ha detectado carco
ma en algún lugar. A la vez se ha 
colocado sobre la ripia una 
manta asfáltica para que la 
humedad no dañe la madera.

En la sacristía se ha procedido 
a la realización de un zuncho 
perimetral y se han repuesto 
aquellos elementos deteriora
dos, junto con el cañizo o esca
yola inferior. También se ha 
levantado la tarima y efectuado 
la retirada de tierras, con ensan
chado y reposición del pavi
mento. Finalmente, ha sido pin
tado todo el interior de la sacris
tía.

Por último, ha sido reparada 
la puerta de entrada a la iglesia, 
así como las ventanas, que se 
encontraban en muy mal estado; 
además se han colocado los 
vidrios que se encontraban ro
tos.

CARACTERISTICAS

La planta de la iglesia propia
mente dicha tiene forma de cruz 

geramente girada con respecto 
al eje longitudinal de dicha 
nave. Adosadas lateralmente al 
crucero existen dos locales de 
menor altura, uno de ellos desti
nado a sacristía y el otro a alma
cén.

“LA PANERA”

A la vez, también ha tenido 
lugar la recepción provisional 
de las obras de rehabilitación del 
edificio denominado popular
mente “La Panera”, de esta loca
lidad, presupuestadas en 
9.165.277 pesetas y adjudicadas 
por la Consejería de Fomento de 
la Junta de Castilla y León tam
bién a la empresa Teodoro San
tamaría Calvo.

Esta obras, que han sido diri
gidas por el arquitecto Enrique 
Benítez Montenegro, han con
sistido esencialmente, en demo
liciones y vaciado interior del 
edificio, realización de una 
nueva estructura, cubrición y 
tratamiento interior y exterior 
de los muros de cerramiento.

Además se han realizado tra
bajos de tabiquería, solados, 
alicatados, carpintería interior y 
exterior, instalaciones y revesti
mientos. También se ha acome
tido la instalación de climatiza
ción en el salón de actos y en el 
salón de la planta baja.

El edificio “La Panera”, de 
propiedad municipal se ha usa
do desde siempre, para activida
des de carácter popular; como 
bodas, bautizos, bailes, etc.; 
destinándose a tal efecto, la 
planta superior para banquetes y 
la planta baja para bailes. Tam
bién ocasionalmente se ha utili
zado para mercados.

latina con una longitud de 34 
metros y anchura de 16 m., en la 
zona del crucero.

El conjunto del edificio a 
excepción del porche de entra
da, es de finales del XVII o 
comienzos del XVIII, realizán
dose presumiblemente todo a la 
vez. Se aprecian ojos de buey en 
la zona del Altar Mayor que no 
fueron terminadas con piedras 
de cantería. •

Otro aspecto importante es 
que actualmente sólo dos lados 
de la torre (SO y NE) presentan 
revoco con despiece geométri
co, cubriendo todo el paño ex
cepto los sillares de las esqui
nas. El resto de la edificación 
carece de este tipo de revoco, 
dejando los pequeños mam
puestos vistos y con la junta 
entre ellos tapada. Esto pudo ser 
así ya que al conjunto de la igle
sia se le pensaría tratar exterior- 
mente como los paramentos que 
quedan revocados de la torre, 
pero que dificultades económi
cas lo impidieron.

Hay emigrantes que sólo regresan en el último momento *-s.

Cuando apenas quedan enterradores •

La Cofradía de la Vera Cruz da 
sepultura, desde el siglo XVII, 

a los aylloneses
SILVIO MARTIN

Como consecuencia de un 
sepelio en un pueblecito de la 
comarca, que cuenta únicamen
te con 18 habitantes, detecta
mos que los muertos no sola
mente son un problema en las 
ciudades, las que originan proli
feración de tanatorios; sino 
también en las pequeñas locali
dades, aunque sean de distinta 
naturaleza.

Por lo que vimos y por lo que 
después nos informaron, supi
mos que en estas minúsculas 
localidades, los pocos que de 
continuo viven en ellas se nie
gan a practicar aquello de “en
terrar a los muertos* *. Se niegan 
a preparar las fosas en los ce
menterios, a velarles y hasta 
acompañar a los muertos a su 
última morada.

Ellos, razonablemente, ale
gan que la casi totalidad de los 
entierros son de personas que 
vivieron o tuvieron vinculación 
con el pueblo, pero que desde 
hace más o menos tiempo resi
den fuera. Que ahora, por las 
causas quesean, a la mayoría los 
traen a enterrar, que son muchos 
y que ellos no se han quedado en 
el pueblo para hacer de enterra
dores.

Esto origina que los más alle
gados se conviertan en enterra
dores de los suyos. Hacen la 
fosa, les dan tierra y acompañan 
casi en solitario.

Con la observación de este 
problema, nos dimos cuenta del

Una empresa de Cuéllar a 
Grafos’92

AS.

Alrededor de 350 expositores 
y 20.000 visitantes, esperan la 
primera edición de Grafos, Sa
lón Internacional de la Papele
ría, Objeto^ de Escritorio y Be
llas Artes, que tendrá lugar en 
Madrid, durante los días 30 de 
enero al 3 de febrero, en el que 
participará una empresa radica
da en Cuéllar, V.K. System.

Está asegurada la plena ocu
pación de los pabellones 5 y 7 
del Parque Ferial Juan Carlos I

valor de algunas instituciones y 
la gran suerte de tenerlas.

LA COFRADIA

En esta villa funciona magis
tralmente, nada más y nada 
menos que desde 1643 (más de 
tres siglos) la Cofradía de la 
Santa Vera Cruz a la que todos 
los aylloneses pertenecen, vi
van donde vivan y de la que 
anecdóticamente reflejamos 
algún dato de sus antiguas orde
nanzas.

Los socios se llamaban her
manos y los había de dos clases 
“hermanos de luz” y “herma
nos de azote”. Los primeros 
debían tener sus propios hacho
nes de cera para llevarlos encen
didos en las procesiones y los 
segundos se obligaban a ‘ ‘flage
larse” el día de Jueves Santo 
durante la procesión.

Con el correr de los tiempos 
se anularon las penitencias y 
quedaron las obligaciones prác
ticas; renovación de los mayor
domos y asistencia a actos, abo
no de módicas cuotas para gas
tos varios y pago del enterrador 
y los más importante, nombra
miento de socios de número no 
inferior a 25, para asistir obliga
toriamente a los entierros, sea 
quien sea el difunto.

Esta cofradía viene realizan
do una labor social digna del 
mayor elogio. Quizás la aludida 
problemática de las aldeas y 
pequeñas entidades locales de la 
comarca a este respecto, se solu
cionara a través de alguna insti
tución como ésta, al menos en lo 
más importante: el enterrador. 

con una superficie total de expo
sición de 31.000 metros cuadra
dos.

El abanico sectorial conteni
do en Grafos *92 se caracteriza 
por la variedad de sus grupos de 
oferta, que se presentan articu
lados en los apartados de: Mani
pulados de papel, cartón y plás
tico; escritura, dibujo y bellas 
artes; artículos escolares, regalo 
y promoción, papelería infor
mal, reprografía y encuadema
ción y equipos electrónicos.
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El PSOE no se opone a que en la negociación se incluyan contrapartidas en infraestructuras Dos nuevos

Castilla y León, dispuesta a firmar el lunes 
el preacuerdo de financiación autonómica

presos consiguen 
fugarse de la 
cárcel de Burgos

Castilla y León está dispuesta a firmar el próximo lunes un 
preacuerdo sobre financiación autonómica si el Gobierno central 
accede a compensar de alguna forma los recortes presupuestarios 
en las inversiones estatales en la comunidad autónoma, según mani
festó el presidente de la Junta ayer por la tarde a los portavoces de 
los grupos parlamentarios de las Cortes regionales.

Valladolid. (leal).— El presi
dente de la Junta entregó a los 
portavoces el tercer borrador — 
que puede que no sea el definiti
vo, dijo Lucas— sobre el acuer
do de financiación autonómica, 
que sin ser plenamente satisfac
torio permite a Castilla y León 
buscar mecanismos correctores 
a través de determinadas inver
siones en infraestructuras o en 
otros aspectos que puedan ser 
incorporados en las próximas 
negociaciones. Las compen
saciones que se han barajado 
hasta ahora se refieren a una 
fuerte inversión en infraestruc
tura —la autovía entre León y 
Burgos— si bien el presidente 
Lucas reconoció que podían 
aplicarse a otros campos, como 
el de las transferencias del Inser- 
so, Educación o Sanidad.

Este optimismo generalizado ha 
sido posible por el acercamiento 
registrado en las negociaciones de 
los últimos días, en las que según 
Lucas se han limado muchas de las 
asperezas anteriores que bloquea
ban las negociaciones.

Se retrasa una semana la 
reestructuración de la 

Consejería de Economía

Los trabajadores de la 
Hullera Vasco-Leonesa 
aceptan el convenio

Valladolid. (leal).— La Jun
ta de Castilla y León acordó 
retrasar una semana “por falta 
de los informes formales pre
vios”, según precisó el conseje
ro-portavoz, José Manuel 
Fernández Santiago, la anun
ciada reestructuración de la 
Consejería de Economía y 
Hacienda que desdoblará la ac
tual Dirección General de Eco
nomía para adecuar este depar
tamento a los planes de su titu
lar Femando Bécker. La rees
tructuración prevé la supresión 
de la Dirección General de 
Economía que repartirá sus ac
tuales competencias en las nue
vas direcciones generales de 
Promoción Industrial y Asun
tos Comunitarios y de Industria 
y Energía.

, El retraso en el relevo de Ja
vier Valenzuela, que se baraja 
desde hace más de un mes, pue
de estar motivado por problemas 
de última hora para encontrar al 
actual director general un puesto 
dentro de abanico de cargos de 
libre designación por el presi
dente de la Junta.

El portavoz, que es también 
consejero de Sanidad y Bienes
tar Social, informó al Consejo 
sobre la próxima contratación de 
un estudio gerontológico que 
servirá para poner en marcha un 
sistema de telealarma en la aten
ción a los ancianos en sus pro- 
P’os domicilios, y que ha tenido

El propio Lucas reconoció el 
papel fundamental desem
peñado por el delegado del Go
bierno en Castilla y León, Arse- 
nio Lope Huerta, que ha apoya
do los planteamientos de la Junta 
para obtener algún tipo de 
compensación, como garantía 
de la “dignidad regional” en las 
negociacioones.

Castilla y León —indicó el 
presidente de la Junta— no renun
cia a la reforma del Estatuto de 
Autonomía, a pesar de que la Wa 
elegida para asumir nuevas com
petencias sea la delegación. El pre
sidente de la Junta se mostró parti
dario de intensificar estos encuen
tros con los gmpos de la oposición 
y recalcó que Castilla y León asu
me con optimismo las nego
ciaciones del pacto autonómico pa
ra los próximos cinco años.

OPTIMISMO

El portavoz del PSOE, Je
sús Quijano, se lamentó de la 
tardanza del presidente en reci
bir a los grupos de la oposición 
y no ocultó su optimismo por el 

Javier Valenzuela.

un notable éxito en otros países 
europeos. El programa en una 
primera etapa entrará en funcio
namiento en las capitales de pro
vincia.
CONVENIO CON EL MOPT

El Consejo de Gobierno re
gional acordó en su reunión ha
bitual de los jueves autorizar al 
consejero de Fomento para que 
firme un convenio con el 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes de colaboración en 
materia de vivienda y suelo ur
bano para desarrolar en Castilla 
y León el plan cuatrienal de vi
vienda aprobado por el Go
bierno.

Juan José Lucas. Jesús Quijano.

avance experimentado en las ne- 
gociacones sobre el modelo de 
financiación autónomica, que se 
firmará en breve plazo.

Quijano dijo que su grupo no se 
opone a que en la negociación se 
incluyan posibles acuerdos bilate
rales entre el Gobierno y la Junta 
sobre financiación conjunta de in
fraestructuras públicas en la co
munidad autónoma, aunque en 
sus opinión deben separarse el 
acuerdo de financiación auto
nómica de otros posibles acuerdos 
sobre inversiones públicas.

GARANTIAS

Daniel de Femando, presidente 
regional del CDS, pidió garantías

León. (leal).— La mayoría de 
los trabajadores de la Hullera 
Vasco-Leonesa aceptó ayer la 
firma del convenio colectivo 
propuesto por la dirección de la 
empresa, con lo que se pone fin 
al conflicto más largo que ha 
vivido la minería leonesa.

En el referéndum participaron 
1.274 trabajadores, lo que supo
ne un índice de abstendón del 5 
por ciento, según UGT.

Los resultados de la consulta 
fueron de 850 votos a favor de la

Prosiguen los desacuerdos entre los peritos del juicio de la Construcción

La acusación particular recurrirá la 
desestimación de su queja contra Trillo

Burgos. (leal).— Los letrados 
de la acusación particular en el 
juicio de la Construcción anun
ciaron ayer que recurrirán la de
cisión del pleno del Consejo Ge
neral del Poder Judicial, por la 
que se desestimaba su queja con
tra Federico Trilló por la supues
ta injerencia del político popular 
en el caso.

El órgano de gobierno de la 
judicatura desestimó la denuncia 
de estos letrados por entender 
que la queja, en su caso, debía 
haber partido del juez y no de los 
abogados.

para que las anunciadas transfe
rencias sean una realidad y se 
incorporen al Estatuto , con la 
consiguiente reforma del mis
mo.
. El portavoz del CDS dijo que 

su partido apoya el proceso 
negociador y vería con buenos 
ojos las compensaciones a Cas
tilla y León en materia de 
infraestructura. Antonio Herre
ros, portavoz de IU en las Cortes 
regionales, señaló que su forma
ción apoya sin claudicaciones la 
reforma del Estatuto de Autono
mía y recordó que su grupo no 
descarta la convocatoria de 
movilizaciones ante la situación 
crítica de la economía regional. 

firma del convenio (un 62,72 por 
ciento), 377 votos negativos 
(31,32 por ciento), 22 votos en 
blanco y tres nulos.

Con el respaldo de este referen
dum, —en el CC.OO. promovió 
la abstendón— la empresa ha 
convocado hoy a los sindicatos 
para la firma del convenio. El 
desacuerdo en las negodaciones 
llevó a los trabajadores de la em
presa minera a una huelga de casi 
cinco meses y provocó el despido 
de varios sindicalistas.

La vista oral no tuvo que sus
penderse ayer, como se temía, ya 
que la confusión producida en la 
jomada anterior se aclaró el mis
mo día al señalar el perito Fernán
dez Sebastián, del Colegio de Ar
quitectos (COAM), que contra lo 
indicado en un primer momento, 
se había dispuesto de los datos 
necesario^ para realizar el con
trainforme al estudio presentado 
por los peritos de la defensa.

Como portavoz de estos últi
mos intervino Pedro del Barrio, 
quien explicó con gráficos su in
forme sobre mejora de apro

Burgos. (leal).— Dos inter
nos del centro penitenciario de 
Burgos consiguieron fugarse 
ayer por la tarde tras amenazar 
a un fimeionario y escalar el mu
ro exterior de la prisión. Un ter
cer recluso fue detenido por la 
Guardia Civil antes de conse
guir alcanzar la calle.

Los dos fugados son Jesús 
María Serna Martín, de 30 
años, natural de Burgos , y 
Pedro Fernández Aragón, de 
28, natural de Toledo. Ambos 
son delincuentes comunes y 
no están considerados como 
peligrosos. El tercer protago
nista de la fuga, José Muñoz 
Sánchez, de 33 años, fue 
detenido por miembros de la 
Guardia Civil cuando intenta
ba saltar la valla metálica del 
recinto penitenciario. La fuga 
tuvo lugar a las siete y media 
de la tarde, cuando los tres 
reclusos amenazaron con un 
pincho a un funcionario, al 
que ataron posteriormente, y 
se hicieron con una escalera 
para saltar el muro exterior de 
la prisión.

Los vigilantes de la Guardia 
Civil detectaron a los reclusos 
en su huida y efectuaron varios 
disparos de aviso, aunque sólo 
llegaron a detener a José Mu
ñoz. Esta es la tercera fuga que 
se produce en la prisión de Bur
gos en un periodo de tres me
ses.

EN ZAMORA

Cuatro funcionarios de la pri
sión de Zamora han sido llama
dos a declarar por la Dirección 
General de Instituciones Peni
tenciarias, en relación con el ase
sinato del recluso Mariano To
rres Torres el 12 de febrero de 
1989 en el interior de la cárcel.

Como autor de aquel delito 
fue condenado a 18 años el tam
bién intemo José Tamo, que se 
confesó autor de la muerte de su 
compañero.

Un año después de que la Au
diencia Provincial dictara sen
tencia, el caso ha sido reabierto 
por la vía administrativa, por si 
hubiera que depurar responsabi
lidades entre los funcionarios 
que estaban de servicio el día de 
autos.

vechamientos de los solares en
tre la aprobación inicial del Plan 
General de Ordenación y la 
provisional. La tesis de la de
fensa, que avala este informe, es 
que el constructor Méndez Pozo 
no se vio particularmente bene
ficiado con las modificaciones 
introducidas en el plan en ese 
periodo intennedio. Los peritos 
del COAM descalificaron este 
informe manifestando en sus 
conclusiones finales que “los re
sultados no son representativos 
de la realidad urbamstica estu
diada”.
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Arzobispo de Sevilla

“Si en el 92 no 
mejora la sociedad 
habremos perdido 
el tiempo”

Valladolid/Sevilla. (leal).— 
El arzobispo de Sevilla y presi
dente de la Comisión Episco
pal para el V Centenario, Car
los Amigo Vallejo, aseguró 
ayer en Valladolid que “si des
pués del 92 no queda un hom
bre más tranquilo, más justo y 
más feliz y una sociedad en paz 
habríamos perdido un poco el 
tiempo”.

Para Carlos Amigo, que apo
yó la. Expo desde el primer 
momento, si estos acon
tecimientos no sirven “para 
construir una sociedad donde 
los hombres vivan mejor, ha
brán quedado muy mediatiza
dos”.

El arzobispo de Sevilla, natu
ral de Medina de Rioseco, 
pronunció en Valladolid una 
conferencia con el tema “El V 
Centenario en la evangelización 
de América: una celebración 
ineludible y necesaria”, en la que 
defendió los importantes moti
vos para conmemorarlo “sin un 
carácter triunfal sino de memo
ria histórica, de aprender para 
construir algo”.

PABELLON REGIONAL

Por otra parte, el consejo de 
administración de la sociedad 
gestora del Pabellón de Castilla 
y León en la Expo (PABE- 
CAL), decidió en su reunión de 
ayer, celebrada en Sevilla, que 
las obras de decoración de las 
diferentes instalaciones co
miencen el próximo día 20 de 
enero, para cumplir con los pla
zos previstos.

El presidente de PABE- 
CAL, Ovidio Fernández Car
nero, informó a leal que tam
bién se ha aprobado la lista de 
26 restaurantes de toda la re
gión que irán pasando cada 
semana por el pabellón de la 
Comunidad.

En el Club de Opinión de “Diario de Burgos”

Antonio Gutiérrez reprochó a la CE 
que relegue los asuntos sociales

El secretario general de 
Comisiones Obreras, Anto
nio Gutiérrez, se mostró 
ayer en “profundo desa
cuerdo” con la línea de ac
tuación de los actuales go
bernantes de la CE, quienes 
a su juicio están dando prio
ridad a los asuntos moneta
rios como la moneda única o 
el banco europeo antes que 
a los aspectos sociales.

Valladolid. (leal).— Gutié
rrez pronunció ayer una confe
rencia en el marco del Club de 
Opinión de Diario de Burgos en 
la que dijo que todos los sectores 
en España se muestran partida
rios de alcanzar una Europa 
cohesionada, cuando habría que 
preguntarse “con qué alcance, a 
quienes vamos a integrar y qué 
papel va a desempeñar Europa 
en el plano mundial”.

Antonio Gutiérrez se mostró fir
me partidario de la existencia de 
foros como el de “Diario de Bur
gos”, en un momento en el que 
“corremos el peligro de considerar 
que lo único que existe es el debate 
institucional”, y cuando España vi-

Cuevas confía en el parque “Valle Cerrato”
Falencia. (leal).— El presi

dente de la Confederación Es
pañola de Organizaciones Em
presariales (CEOE), José Ma
ría Cuevas, ha manifestado que 
el riesgo ya asumido por la so
ciedad británica “European 
Land” concede credibilidad a 
su proyecto del “Parque Valle 
del Cerrato”, cuyo núcleo ini
cial sería el polígono industrial 
de Venta de Baños. Cuevas no 
conoce directamente al grupo 
promotor inglés, “pero la in
formación que tengo

ve la falta de diálogo y de voca
ción de consenso.

Según el dirigente de CC.OO., si 
en un momento existió consenso 
entre todas las fuerzas sociales y 
políticas de España fue durante la 
incorporación a la CE, “un refe
rente de libertad y democracia des

respecto a la elaboración y defi
nición del proyecto me permite 
tener la suficiente confianza co
mo para pedir a la sociedad pa
lentina un apoyo decidido a su 
realización”, ha declarado en 
una entrevista concedida al 
“Diario Palentino”. El responsa
ble de la patronal española, na
tural de la localidad palentina de 
B arruelo de Santullán, señala 
que el proyecto de European 
Land Lee parece “muy ambicio
so y adecuado a lo que de
bería ser el impulso moder

de los tiempos de la dictadura”.
Los actuales gobernantes, 

denunció, “se empeñan en hacer 
mal uso de los consensos socia
les, los manosean y los malgas
tan”, con lo que han convertido 
a la CE en el “referente de todo 
lo que comporta sacrificio”.

no para el desarrollo alternativo 
de Falencia e incluso de Castilla 
y León”.

El plan de promover en tomo 
al polígono industrial de Venta 
de Baños un gran parque 
urbanístico e industrial en la 
comarca palentina del Cénalo 
“sería, si se realiza tal y como 
está concebido, un impulso 
muy importante para iniciar y 
asegurar un nuevo desarrollo 
social y económico de la re
gión”, según José María Cue
vas.

IU defiende que la 
autovía entre León 
y Burgos pase por 
Falencia

Valladolid. (leal).— Izquier
da Unida de Castilla y León es 
partidaria de que el trazado de la 
autovía León-Burgos pase por 
Falencia, según ha puesto de ma
nifiesto en una pregunta de su 
procurador regional, Antonio 
Herreros, dirigida al consejero 
de Fomento, Jesús Merino.

Herreros, se pronuncia por el 
eje León-Palencia-Burgos, y 
pregunta al consejero de Fomen
to si no estima más interesante 
esta solución, por lo que supon
dría de aprovechamiento de in
fraestructuras viarias ya existen
tes y de ahorro de recursos 
financieros. Este ahono, según 
Herreros, podría aplicarlo la 
Junta en la prolongación del tra
zado de la autovía hasta Astorga, 
y así facilitar los accesos a Gali
cia.

Finalizó el encierro 
del SUP ante 
la Delegación 
del Gobierno

Valladolid. (leal).— Los cua
tro dirigentes regionales del 
Sindicato Unificado de Policía 
(SUP), que finalizaron ayer su 
encierro ante la Delegación del 
Gobierno en Valladolid, mani
festaron ante una concentración 
de unos 150 compañeros que ha
bían ganado la “batalla de los 
argumentos”, y que su mayor 
éxito era haber llegado a la opi
nión pública.

Los policías, que han estado 
encerrados en una caravana des
de las seis de la tarde del pasado 
sábado, contaron también con el 
apoyo de varias mujeres de la 
Asociación de Cónyuges de la 
Guardia Civil, a quienes agrade
cieron su presencia ya que sus 
maridos “no podían hacerlo”.

t
SEGUNDO ANIVERSARIO 

EL SEÑOR .

D. tibaldo - Mariano 
García Antón

Que falleció en Segovia 
el día 18 de enero de 1990

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana día 18, a las 7,30 de la 
tarde, en la parroquia de Santa Eulalia, será aplicado 
por el eterno descanso del alma del finado.

Su esposa: María del Pilar Debrán Ca
rral; hijo: Mariano García Debrán; hija 
política: Juanita Piedrabuena de Beni
to; nieta: Rosa María García Piedra- 
buena; hermanos políticos, sobrinos y 
demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

§ $ Junta de 
Castilla y León

' Consejería de Agricultura y Ganadería 
Dirección General de Producción e 
Industrias Agroalimentarias

ANUNCIO
Para potenciar la ejecución de la.Campaña de Saneamiento 

Ganadero de 1992 para Tuberculosis, Brucelosis, Leucosis y Peri
neumonía en el ganado bovino y Brucelosis en el ganado ovino y 
caprino, se precisan los servicios de 160 LICENCIADOS EN VETE
RINARIA que dispongan de vehículo propio y carnet de conducir, y 
que se encuentren Colegiados, dedicándose con exclusividad a la 
actividad reseñada, siendo incompatible con cualquier otra de carác
ter público o privado. ‘ .

Se formarán equipos de dos profesionales, que percibirán hono
rarios facultativos por acto clínico realizado, en cuantía fijada por la 
Consejería de Agricultura y Ganadería, de acuerdo con las disponi

bilidades presupuestarias.
Las solicitudes, dirigidas al limo. Director General de Producción 

e Industrias Agroalimentarias (Servicio de Sanidad Animal), calle 
Muro, n.2 4, 1.2 47004 Valladolid, irán acompañadas del correspon
diente “currículum" con documentos justificativos de los méritos en 
él reseñados, además del expediente académico. Habrán de pre
sentarse en el Registro de dicha Dirección General hasta las 14 
horas del día 31 de enero de 1992.

La Dirección General seleccionará entre los solicitantes los más 
idóneos profesionalmente, valorando en especial la experiencia adqui
rida en su participación en anteriores Campañas de Saneamiento.

La formalización de los contratos quedará condicionada a la 
aprobación del expediente administrativo y la incorporación de los 
seleccionados al trabajo, se producirá en el momento que disponga 
la Dirección General, que indicará las zonas y lugares de actuación.

Valladolid, 13 de enero de 1992

El fiscal pide ocho 
meses de prisión 
para un “ranero” 
de Zamora

Zamora. (leal).— El fiscal 
ha solicitado una pena de ocho 
meses de prisión para Guiller
mo García Gullón, uno de los 
pocos raneros legales que que
dan en la provincia de Zamora, 
por un delito de atentado contra 
la autoridad, tras resistirse a la 
Guardia Civil el pasado 19 de 
junio de 1991 en el momento 
en que se encontraba cazando 
ranas en la localidad de Mahí- 
de.

Según los guardias civiles que 
declararon en el Juzgado de lo 
Penal de Zamora, Guillermo 
García, que se dedica a la caza 
de ranas desde los 12 años, man
tuvo un forcejeo e insultó a los 
agentes, cuando estos le solicita
ron las ranas que tenía en su po
der para comprobar el tamaño de 
las mismas.

Los guardias aseguraron que 
el acusado se mostró en todo mo
mento “violento”.

M.C.D. 2022
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Continúa la escalada asesina de ETA

Funerales por los dos 
suboficiales asesinados

ayer en Barcelona
Los funerales por los dos suboficiales del Ejército de Tierra 

asesinados ayer en Barcelona por un comando de ETA se han 
oficiado a las 12,30 horas de hoy en la capilla castrense del 
Parque de la Cindadela.

Barcelona (Efe).—En la 
ceremonia fúnebre estaba pre
vista la asistencia del ministro de 
Defensa, Julián García Vargas, y 
del presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, así como del resto de 
autoridades civiles y militares de 
Cataluña.

La capilla ardiente con los 
cuerpos de los dos militares fue 
instalada esta madrugada en el 
Gobierno Militar de Barcelona 
para ser visitada por los familia
res y amigos de las víctimas. Los 
dos suboficiales asesinados son 
el brigada Virgilio Mas Navarro, 
de 31 años, natural de Valencia, 
casado y con tres hijos, y el sar
gento primero Juan Antonio 
Querol Queralt, de 37 años, na
cido en San Rafael del Río (Cas
tellón), casado y con un hijo.

Como ya adelantamos ayer en 
una información de última hora, 
el atentado, que la Policía atribu
ye al “comando itinerante” de 
ETA, se produjo poco antes de 
las dos de las tarde cuando los 
dos militares, miembros de la 
banda de música del Gobierno 
Militar de Barcelona, circulaban 
en su coche particular vestidos 
de paisano por la calle Jordi Gi- 
rona, muy cerca del cuartel del 
Bruc.

El atentado fue cometido por 
dos individuos que dispararon “a 
bocajarro”, según el testimonio 
de dos estudiantes de la Escuela 
de Telecomunicaciones que 
presenciaron los hechos, contra 
los militares. Los estudiantes 
precisaron que el atentado se 
produjo cuando el coche en el 
que viajaban los mihtarest un 
“Seat Ibiza” de color blanco, gi
ró entre las calles Teniente Co

La Bolsa de Madrid
RETROCESOS GENERALES

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid bajó al 
mediodía de hoy 1,65 y quedó situado en 255,03 puntos.

El mercado de valores madrileño no modificó la tendencia 
a la baja, generalizándose los retrocesos por todos los grupos 
y haciéndolo con más fuerza en los de Bancos, Cartera e 
Inversión y Comunicaciones. De todas las maneras, el retro
ceso del índice general no ha sido muy importante en el 
cómputo general.

Las diferencias por grupos de los valores que permanecen 
en el mercado tradicional fueron las siguientes:

En Petróleos, Campsa sube 1.
En Materiales de Construcción y Cementeras, Porland sube 

10 y Alafa 28.
En Químicas, Nicas sube 5 y Faes 60.
En Automóviles, Fasa baja 8.
En Construcción de Maquinaria, Cesel sube 7.
En Comercio, Tabacos de Filipinas baja 6.
En Papeleras, Navarra baja 7.
En Alimentación, Pascual sube 5 y Bobadilla hace posición 

dinero a 85.
En Construcción, Lasín baja 9 y Cleop baja 5.
En Comunicaciones, Antena-3 baja 20.
En Otras Manufacturas, Anaya hace posición papel a 1.260.
En Sociedades de Cartera, Sistemas baja 2.
En Autopistas, Estacionamientos Urbanos sube 4, Subterrá

neos 1. Iberpistas baja 1 y Saba 5.
En Inmobiliarias, Encinar sube 5 y Ahorro 10.
En Bancos, Bankoa baja 5.
Los valores no reseñados repiten cambio.

ronel Valenzuela y Jordi Girona. 
En ese momento, “dos jóvenes, 
que se acercaron a pie, se coloca
ron a ambos lados del vehículo y 
dispararon, uno de ellos con una 
ametralladora”, según su relato.

El coche que utilizaron los 
dos terroristas para huir tras 
cometer el atentado fue localiza
do estacionado fiente al número 
22 de la calle Claudi Güell, pró
ximo al lugar donde se produjo 
el atentado.Miembros de los TE- 
DAX efectuaron una explosión 
controlada del turismo que, se
gún fuentes policiales, no conte
ma en su interior ningún tipo de 
explosivo.

URRUSOLO
Este atentado es el tercero que 

comete ETA en Barcelona en el 
último mes y confirma que la 
organización terrorista vasca ha 
elegido la capital catalana como 
objetivo principal durante el año 
1992 con motivo de la celebra
ción de los Juegos Olímpicos.

Testigos del atentado han se
ñalado al “histórico” etarra José 
Luis Urrusolo Sistiaga, “Jose- 
ba", como uno de los autores de 
la acción terrorista. Según infor
maron a Efe fuentes de la lucha 
antiterrorista, estos testigos han 
descrito al pistolero como uno 
de los dos miembros de ETA 
cuyas fotografías aparecen en 
los carteles distribuidos por el 
Ministerio del Interior, y sus ras
gos físicos corresponden a los de 
Urrusolo Sistiaga.

De confirmarse su participa
ción en la acción, Urrusolo Sis
tiaga, el etarra más buscado por 
la Policía en España, habría con
sumado tres asesinatos en poco 
más de veinticuatro horas y en 
distintas ciudades.

Los cadáveres de los suboficiales asesinados quedaron dentro del coche. t el ef o t o ef e

El “comando Barcelona” vigiló a Pujol
El presidente de la Genera

litat, Jordi Pujol, fue vigilado 
por los integrantes del “co
mando Barcelona”, según da
tos que figuran en una libreta 
que perteneció al jefe del gru
po etarra, Joan Cañes Montea- 
gudo.

En la libreta aparecen diver
sas anotaciones, entre ellas la 
hora en que Pujol abandonaba 
habitualmente su domicilio de

El Consejo de Ministros 
aprueba la emisión de 

deuda pública durante 1992
Madrid (Efe).—El Consejo 

de Ministros, que comenzó a las 
9,30 horas, aprueba hoy el 
mecanismo que posibilita al Mi
nisterio de Economía la emisión 
de deuda pública durante 1992 
por un importe que no supere los 
1,3 billones de pesetas, infor
maron a Efe fuentes oficiales.

No están presentes en la reu
nión de hoy el presidente del Go
bierno, Felipe González, de via
je oficial por Méjico y Colom
bia, ni el ministro de Educación 
y Ciencia, Javier Solana, que se 
encuentra en en Valencia para 
asistir a los funerales por Ma
nuel Broseta, asesinado por ETA 
el pasado miércoles.

Con la presencia del nuevo 
titular de Sanidad, José Antonio 
Griñán y bajo la presidencia de 
Narcís Sena, el Gabinete da el 
visto bueno a un Real Decreto 
que fija en trece meses la dura
ción de la Prestación Social Sus
titutoria (PSS) al servicio mili

la Ronda General Mitre de 
Barcelona para dirigirse al Pa- 
lau de la Generalitat, según in
forma hoy el diario “El País”. 
También consta una hora de 
llegada a su domicilio.

Según fuentes policiales, el 
hecho de que Pujol hubiera si
do vigilado no significa que la 
banda terrorista hubiera deci
dido atentar contra él, aunque 
Monteagudo pudo recabar la 
información para que la direc

tar, que hasta ahora era de die
ciocho.

En materia de infraestructu
ras, el Gabinete ratificará 
previsiblemente los convenios 
entre la Administración central y 
las Comunidades Autónomas 
sobre vivienda, que hasta 1995 
implicarán una cantidad de 
494.109 millones de pesetas, se
gún fuentes del Ministerio de 
Obras Públicas.

En cuanto a Exteriores, el mi
nistro Francisco Fernández Or- 
dóñez planteará el estableci
miento de relaciones diplomáti
cas con las repúblicas de Tadz- 
jikistán y Kirguizistán, que for
maban parte de la extinta Unión 
Soviética.

Asimismo, durante la reunión 
el Gobierno está previsto que se 
de luz verde a una norma de tipo 
técnico-sanitario para regular la 
elaboración, circulación y venta 
de bebidas refrescantes, lo que 
supone su adaptación a la legis
lación comunitaria.

ción de ETA tomara en 
consideración esta posibili
dad.

El hallazgo de esta libreta 
entre la documentación incau
tada al “comando” en el chalé 
de Llica d’Amunt, donde fue 
desarticulado el 30 de mayo de 
1991, originó un aumento de 
las medidas de seguridad del 
presidente catalán y la modifi
cación de los itinerarios de su 
vehículo oficial.

Juan Guerra 
declaró 
durante diez 
minutos

Granada (Efe).—Diez minu
tos duró la declaración de Juan 
Guerra ante el juez José Cano 
Barrero en el Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía, ante el 
que compareció para declarar 
sobre el presunto uso indebido 
que hizo del despacho de su her
mano Alfonso en la Delegación 
del Gobierno en Andalucía.

Juan Guena entró en el tribu
nal a las diez de la mañana y 
abandonó el despacho del juez 
diez minutos después. A la hora 
de cerrar esta edición no se te
man más noticias sobre su decla
ración.

El hermano del ex vicepre
sidente del Gobierno Alfonso 
Guerra, llegó acompañado de su 
letrado defensor, Antonio Ma
tes, y ambos declinaron hacer 
declaraciones a los periodistas 
que se encontraban en la sede del 
TSJA. Juan Guerra y Antonio 
Mates entraron solos en la sala.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VIA.—Pág. 10 NACIONAL VIERNES 17 DE ENERO DE 1992

Rente tiene prohibido “de 
siempre” hacer pagos 

con cheques al portador

El Partido Social-Laborista ha obtenido el 73 por ciento de los votos

Para Bossano, su triunfo significa el 
deseo de autodeterminación de la Roca

Madrid (Efe).—La presidenta 
de Renfe, Mercé Sala, afirmó 
ayer que en esta empresa “está 
prohibido, de siempre, hacer pa
gos con cheques al portador” y 
que ha reiterado a los responsa
bles de las filiales de Renfe esta 
normativa intema.

Mercé Sala intervino durante 
dos horas ante la Comisión de 
Investigación del Congreso y a 
su salida a preguntas de los pe
riodistas dijo que si alguna per
sona de Renfe realiza pagos con 
cheques al portador se actuará 
sobre ella. La pregunta estaba 
relacionada con la forma en que 
se realizaron los pagos de los 
terrenos que están siendo inves
tigados por la citada comisión ya 
que se hicieron mediante che
ques bancarios conformados, al 
portador y fraccionados.

La presidenta de Renfe, tras 
afirmar que no podía explicar el 
contenido de su intervención por 
ser secreto, dijo que se ha limi
tado a contestar fundamental
mente “todo lo que está escrito 
en los, papeles”, ya que ella no 
ocupaba la presidencia de la em
presa en el periodo en el que se 
produjeron las compras de los 
terrenos de San Sebastián de los 
Reyes.

Sala dijo que los diputados 
tendrán toda su ayuda y colabo
ración para aclarar este tema con 
el que se ha encontrado “encima ' 
de la mesa”.

En relación con la dimisión 
del anterior presidente de Renfe 
Julián García Valverde como 
ministro de Sanidad, consideró 
que “es un tema muy personal 
que respeto y comprendo”. La 
presidenta de Renfe cerró la se
sión que se inició a las nueve y 
media de la mañana.

PLUSVALIAS

Las explicaciones del minis
tro de Obras Públicas y Trans
portes, José Borrell ocuparon ca
si toda la mañana, mientras que 
las del consejero de transportes 
de la comunidad de Madrid, Ju-

¿Publicidad eficaz?

en EL ADELANTADO

lián Revenga duraron sólo unos 
minutos.

Entre las declaraciones más 
significativas destacaron las de 
José Borrell a la salida de la reu
nión, que- dijo que su departa
mento seguirá utilizando las 
plusvalías generadas por la ac
tuación pública para financiar 
las obras de infraestructuras. El 
ministro de Obras Públicas y 
Transportes también destacó el 
papel desempeñado en la opera
ción de San Sebastián de los Re
yes del notario ya que “se
guramente los únicos que en esta 
operación han escriturado las 
transacciones a precios reales 
son los operadores públicos”.

COMPETENTE -

El juez de Delitos Monetarios 
de la Audiencia Nacional, Mi
guel Moreiras, se declaró ayer 
competente para efectuar la in
vestigación abierta a raíz de la 
denuncia presentada por Renfe 
en relación con la compra de te
rrenos de San Sebastian de los 
Reyes. Mercé Sala presentó la 
denuncia la pasada semana con
tra José Luis Pinedo, asesor del 
ex ministro de Sanidad, Julián 
García Valverde, cuando este 
ocupaba el cargo de presidente 
de Renfe.

En la documentación que 
entonces aportó la compañía, se 
ponían en conocimiento de la 
Audiencia Nacional “hechos en 
los que participan las personas 
cuyas conductas enjuicia el 
juzgado”. Agregaba que esos 
hechos podrían ayudar a esclare
cer las cuestiones que está exa
minando el juzgado “contra de
terminadas personas por con
ductas presuntamente constituti
vas de los delitos de fraude a la 
Hacienda Pública, falsedad, es
tafa y maquinación para alterar 
el precio de las cosas”.

Fuentes de la Audiencia Na
cional informaron que el juez 
Moreiras también aceptó la 
competencia para tramitar la de
nuncia presentada por IU para 
que se esclarezcan las presuntas 
irregularidades en la compra de 
terrenos.

Joe Bossano, líder del Parti
do Social-Laborista, que ha 
obtenido una aplastante ma
yoría en las elecciones gibral- 
tareñas, con el 73 por ciento de 
los votos, dijo que el apoyo 
obtenido por su partido gra
cias al pueblo de la Roca “no 
significa rechazo de los gibral- 
tareños hacia España”.

Gibraltar (Efe).—Bossano 
explicó en rueda de prensa cele
brada esta mañana, una vez 
conocidos los resultados finales 
de los comicios, que con el voto 
masivo para el GSLP los ciuda
danos de la Roca “no han queri
do decir que son anti-españoles,

HALCION 0,125 MG.
SIGUE EN EL MERCADO

A la vista de la confusión creada recientemente a través de 
distintos medios de comunicación social sobre la decisión de las 
autoridades sanitarias sobre Halcion, la Compañía Upjohn 
Farmoquímica, S.A. puntualiza:

1. Que el pasado día 8 de enero las Autoridades Sanitarias Españolas decidieron suspender 
cautelarmente, durante 6 meses, la comercialización de una de las presentaciones de Halcion 
(0,25 mg.).

2. Que la presentación de Halcion 0,125 mg. queda disponible en el mercado.

3. Que la Compañía Upjohn, aunque respeta la decición del Ministerio de Sanidad y Consumo y 
va a seguir colaborando con este organismo como lo ha hecho hasta ahora, no está en absoluto 
de acuerdo con su medida por lo que se dispone a agotar las vías de recurso a su alcance y 
ejercer todos sus derechos.

4. Que la Compañía Upjohn continúa expresando su absoluta confianza en la seguridad y eficacia 
de Halcion.

Esta posición ha sido comunicada por el máximo responsable de la Compañía, Dt. T. 
Cooper, a todas las Autoridades Sanitarias Mundiales, así como a los medios de 
comunicación social.

5. Que en sus 106 años de historia, Upjohn ha tenido en la salud de las personas su principal 
preocupación y estímulo. En este momento la Compañía quiere expresar su apoyo, especial
mente a los pacientes que usan Halcion, los médicos que lo prescriben y los farmacéuticos que 
lo dispensan.

Enero 1992.

UPJOHN FARMOQUIMICA, S.A.

ni expresar hostilidad ni enemis
tad hacia España, sino que es una 
expresión clara del deseo de au
todeterminación”.

Bossano ha obtenido 9.228 
votos de los 66.007 logrados por 
su partido, mientras que el líder 
del Partido Socialdemócrata, 
Peter Caruana, ha obtenido 
3.065 de los 18.283 obtenidos 
por el GSD. El otro partido que 
concurría a estas elecciones, el 
Nacional Gibraltareño, encabe
zado por Joe García, ha obtenido 
4.209 votos, de los que 944 han 
sido para el líder, mientras que el 
candidato independiente, Reg- 
gie Valarino, obtuvo 1.847 vo
tos, quedando ambos fuera de la

Cámara Legislativa, ya que ocho 
escaños han sido para el GSLP 
y siete —los de la oposición— 
para el GSD.

Joe Bossano, nacido en Gi
braltar hace 52 años, está casado 
y tiene cuatro hijos.

En la rueda de prensa, Bossa
no calificó el resultado de 
“excepcional, no sólo en el con
texto de la historia política de 
Gibraltar —el de hoy ha sido el 
may or triunfo conseguido por un 
partido en la historia de la colo
nia—, sino porque es muy raro 
encontrar en Europa un Gobier
no que cuente con el mismo apo
yo popular que el nuestro”.

LAPA SAMARA AHORA 100.000 Pts. MENOS

8301
DESDE AHORRO PROMOCIONAL INCLUIDO

Pts

EN FINANCIACION, 
TAMBIEN CREDILAOA 
SE PONE DE TU LADO

CINTURONES DE SEGURIDAD TRASEROS ECONOMETRO FAROS 
HALOGENOS REPOSACABEZAS SERVOFRENO 5 VELOCIDADES

OFERTA VALIDA HASTA FIN DE MES EN PENINSULA Y BALEARES PARA VEHICULOS EN STOCK EXCEPTO SAMARA IX NO ACUMULABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES

EN VERSIONES 1.300 Y 1.500 c.c. CON 3 Y 5 PUERTAS.
CONRAUTO, S.L. Conde Sepúlveda, 31. Telf.: (911) 42 64 21.
AGENTES OFICIALES: TALLERES CONRAUTO. Via Roma, 15. Telf.: (911) 42 13 58. TALLERES SAN BASILIO. San Andrés, 44. Telf.: (911) 14 20 70. Cuéllar.

LAPA
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El PP pide la 
comparecencia 
de Griñán

Madrid (Efe).— El grupo po
pular ha pedido la com
parecencia ante el Congreso del 
nuevo ministro de Sanidad, José 
Antonio Griñán, para que infor
me de la política que piensa 
desarrollar en su Departamento. 
La solicitud pretende que la 
comparecencia se realice ante la 
Comisión de Política Social y 
Empleo.

Sindicatos y formaciones 
políticas subrayaron tras cono
cer la designación de Griñán co
mo nuevo ministro de Sanidad 
que durante su etapa como 
consejero de Salud del Gobierno 
de Andalucía defendió las 
conclusiones del denominado 
“Informe Abril”.

La mayoría de las empresas relacionadas niega su 
implicación en la compra de facturas falsas

La práctica totalidad de las empresas consultadas por Efe 
entre las mencionadas en el sumario del fraude del IVA han 
afirmado que desconocen los motivos por los que aparecen en la 
relación facilitada por el Juzgado de Delitos Monetarios y han 
negado su presunta implicación en la compra de facturas falsas.

Madrid (Efe).— Un portavoz 
de Renfe aseguró que no tiene 
sentido que esta compañía com
pre facturas del IVA, ya que este 
tipo de operaciones, indicó, se 
realiza para ocultar beneficios y 
este no es el caso de Renfe pues
to que la compañía es deficitaria.

El mencionado portavoz 
apuntó como posibilidad el en
cargo que realizó en su día el 
ex-asesor del ex-ministro Julián 
García Valverde, José Luis Pine
do, a las sociedades ABC Em
presarios y SIOP solicitando

sendos informes inmobiliarios 
sobre la zona noroeste de Ma
drid y por los que se pagó un 
importe que aún no se ha podido 
precisar.

La Organización Nacional de 
Ciegos (ONCE) “niega con 
absoluta rotundidad que haya 
adquirido facturas falsas del 
IVA”, dijo un portavoz de esa 
institución, que considera que 
“se le hace un daño irreparable 
con acusaciones tan faltas de ri
gor, en una operación a la que es 
totalmente ajena”.

Por su parte, la Cadena SER, 
citada en el sumario, ha negado 
cualquier implicación en el frau
de y ha señalado que su única 
relación con la compañía Hart- 
land, S.L., con la que se la vin
cula, “se refiere a las obras de 
acondicionamiento de los acce
sos del centro emisor de Coin 
(Málaga), en noviembre de 
1989, por las que la cadena de 
radio abonó 1.500.000 y el co
rrespondiente IVA, que ascen
día a 180.000 pesetas”.

En el mismo sentido se ex
presó Univisión Canal 1, S.A., 
que desmintió en un comunica
do “su participación en actividad 
irregular alguna” e informó de 
que “todas las obligaciones tri

butarias de la sociedad han sido 
cumplidas siempre, sin excep
ción”. Otra de las empresas cita
das, la pública Bazán, del Insti
tuto Nacional de Industria, ha 
negado, a través de un portavoz, 
cualquier implicación en el frau
de del IVA y ha anunciado la 
próxima difusión de una nota al 
respecto.

Por otra parte, fuentes de Ala- 
catel señalaron a Efe que esta 
empresa “jamas ha comprado 
una factura falsa” y justificaron 
su presencia en el sumario del 
fraude del IVA por dos opera
ciones “perfectamente legales” 
con las empresas Inmobiliaria 
Villargo y ABC Empresarios, 
implicadas en la venta de factu
ras falsas.

Tres detenidos

Volkswagen 
recomienda

Reste
200.000 ptas■ menos.

Sume
Un equipamiento gratis: cierre centralizado, eleva- 

lunas eléctrico, radiocassette estéreo, cuatro altavoces y antena, 
valorado en 140.000 ptas.

Cuente 
7.000 ptas,*/mes el 1er. año (14 cuotas). 

Entrada: 471.081 pts.

Volkswagen
Golf Collection

OFERTA VALIDA HASTA EL 31 DE ENERO DE 1992 PARA VEHICULOS EN STOCK.
(*) Ejemplo de financiación del Golf Collection GT 2p: 
PVP recomendado 1.471.081 pts (IVA, transporte y promo
ción incluidos). Entrada 471.081 pts.ler. año (14 cuotas/año)

a 7.000 pts./mes; 3 años restantes (14 cuotas / año) 
a 33.330 pts./mes. TAE: 18'95 %. Sistema de finan
ciación Volkswagen Credit a través de Financiera Seat S.A.

ES UNA OFERTA DE LA RED DE CONCESIONARIOS VOLKSWAGEN - AUDI DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA

MOTOR SEGOVIA, S. A. Guadarrama, s/n. - Polígono Industrial El Cerro 
SEGOVIA

en relación con 
un asesinato 
en León

León (leal).- La Guardia 
Civil de Valderas ha detenido a 
tres individuos en dos localida
des de la zona presuntamente 
vinculados con el asesinato de 
José López García, cuyo cadá
ver apareció con un disparo de 
escopeta en su domicilio de la 
mencionada localidad leonesa.

Los detenidos son J.I.C.M., 
de 25 años, soltero y vecino de 
Cordoncillo, y su hermano 
J. A.C.M., de 27 años de edad. El 
tercer detenido es A.J.M.R., de 
35 años y vecino de la localidad 
de Fresno de la Vega. A últimas 
horas de la tarde de ayer, la 
Guardia Civil no había encon
trado aún el arma homicida, 
según informaron fuentes ofi
ciales.

La muerte de José López 
García, de 27 años, se ha vincu
lado a un posible ajuste de cuen
tas relacionado con las drogas. 
El cuerpo de López García, 
considerado por sus vecinos 
corno habitual vendedor de es
tupefacientes, fue hallado junto 
al portal de su casa con la cabeza 
atravesada por un disparo de 
postas. El duro testimonio de los 
habitantes de este pueblo res
pecto al suceso, queda resumido 
en las palabras del alcalde, para 
quien ésta “no ha sido una 
muerte llorada en Valderas, 
porque pertenecía a un núcleo 
de distribución de drogas”.

Las circunstancias que ro
dean esta muerte, plasmada en 
las páginas de “Diario de 
León”, permiten afirmar que 
López García estaba identifica
do por sus vecinos como uno de 
los vendedores de drogas en la 
localidad, ya que era frecuente 
ver coches con forasteros mero
deando el edificio donde resi
día, y que en el pueblo existe la 
sospecha de que los traficantes 
han establecido un triángulo 
entre Valderas, Villablino y 
Benavente.

Por otra parte, el Grupo de 
Investigación Fiscal y Antidro
ga de la Guardia Civil (GIFA) 
aprehendió en un bar de León 
300 dosis de heroína y otras 375 
de cocaína, aunque no se produ
jeron detenciones, al parecer 
por falta de pruebas.
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Hoy, día festivo musulmán, puede marcar el inicio de la violencia

Lucha por la legitimidad entre el 
nuevo Gobierno argelino y el FIS

En el primer aniversario de la guerra del Golfo

Estados Unidos mantendrá 
la presión sobre Irak hasta la 
salida de Saddam Hussein

El nuevo poder argelino, 
representado por el Alto 
Consejo de Estado, y el in- 
tegrista Frente Islámico de 
Salvación (FIS) han em
prendido una carrera por 
la legitimidad que puede 
llegar hoy, viernes, día fes
tivo musulmán, a la violen
cia.

Desde su fundación en marzo 
de 1989, el FIS ha utilizado las 
“jotba” (sermones) del viernes 
para dar a conocer a sus fieles la 
actitud a seguir ante un poder 
“descreído” que se oponía a la 
“solución natural” que era para 
Argelia un Califato islámico. 
Ahora la dirección del FIS, con 
Abdelkader Hachani como “nú
mero uno”, ha reconocido ha
berse entrevistado con la de un 
Frente de Liberación Nacional 
(FLN) al que sus anteriores diri
gentes, como Aníbal a los roma
nos, habían jurado “odio eter
no”.

La maniobra de la actual di
rección del FIS ha conseguido 
producir nuevas fisuras en el 
FLN, con miembros del comité 
central que se oponen a la inicia
tiva del buró político de denun
ciarla creación del Alto Consejo 
de Estado (ACE)

Budlaf regresó del exilio
Grupos folklóricos de diver

sas regiones argelinas, carteles 
con su foto y leyendas en árabe 
de “Es el hombre que Argelia 
necesita” dieron la bienvenida 
ayer, jueves, a Mohamed Bu- 
diaf, quien regresó a su país tras 
30 años de exilio para encabezar 
la nueva Jefatura colegiada del 
Estado.

Mohamed Budlaf Jurando su cargo ayer en Argel. TELEFOTOEFE

Pero también la irritación de 
la base del FIS, que considera 
que le han “robado” la victoria 
electoral legislativa del pasado 
26 de diciembre, podría desbor
darse hoy, apoyada en la cre
ciente confrontación de sus diri
gentes con el ACE.

El partido más votado de Ar
gelia, el FIS, anunciaba que no 
reconocerá acuerdo o tratado al-

Llegó de Marruecos, acompa
ñado por Alí Harún, otro de los 
5 miembros del Alto Consejo de 
Estado (ACE) que ayer juraron 
¿us cargos en la sede de la Presi
dencia de la República.

Budiáf, que parece orientarse 
por la línea del Frente de Libera
ción Nacional (FLN) de los

guno firmado por el ACE, y bus
ca erigirse en garante de una le
galidad republicana que nunca 
acató. Según los observadores, 
los integristas practican ahora la 
política de “pudrir” a las institu
ciones gubernamentales, como 
la aplicó contra el FIS el anterior 
jefe del Gobierno, Mulud Ham- 
ruch, ahora uno de los que bus
can un pacto con ese partido is
lámico.

tiempos de la independencia del 
país (1962), ya hizo ayer decla
raciones en las que condenaba 
una posible “alianza contra natu
ra” entre el FLN y el Frente Islá
mico de Salvación (FIS), virtual 
ganador del proceso electoral le
gislativo interrumpido por el 
ACE.

Washington (Efe).— El Go
bierno estadounidense manten
drá la presión sobre el régimen 
iraquí de Saddam Hussein, pero 
no apoyará intentonas desde 
dentro o fuera para derrocarlo, 
informó ayer, jueves, la Casa 
Blanca en el primer aniversario 
del comienzo de la guerra del 
Golfo Pérsico.

“El Irak de Saddam (Hussein) 
está debilitado y aislado, inca
paz de imponer su política extre
mista en la región o en el proceso 
de paz”, dijo el portavoz presi
dencial, Marlin Fitzwater.

“El pueblo americano y su 
presidente siguen decididos a 
mantener la presión sobre Sa- 
dam Husein hasta que asuma el 
poder un nuevo líder”, según un 
comunicado oficial leído por el 
portavoz. En declaraciones 
posteriores, Fitzwater descartó

Gobierno y guerrilla 
salvadoreños firmaron la paz
Méjico (Efe).—El Gobierno y 

la guerrilla de El Salvador firma
ron ayer jueves el acuerdo de paz 
que pone fin a doce años de gue
rra civil en esa república cen
troamericana, ante los jefes de 
Estado o de Gobierno de diez 
países.

El centenar de páginas de los 
acuerdos, concluidos el martes 
en la sede de la ONU en Nueva 
York, fueron suscritas por los 
comandantes guerrilleros y la 
comisión negociadora del Go
bierno a las 18,20 gmt, en una 
solemne ceremonia celebrada en 
el Castillo de Chapultepec de la 
capital mejicana.

Por otra parte, previa a la fir
ma de los acuerdos de paz salva
doreños, el presidente del go

toda acción militar contra el ré
gimen iraquí, salvo que vuelva a 
convertirse en una amenaza para 
la paz y seguridad de la región.

Por otra parte, el presidente 
iraquí, Saddam Hussein, pro
nunciará hoy, viernes, un discur
so conmemorativo del primer 
aniversario de la guerra del Gol
fo, que será dirigido a “los hijos 
de Irak y a la nación árabe”.

Según la agencia iraquí INA, 
Hussein agradecerá al pueblo 
iraquí el apoyo prestado durante 
los meses que duró la contienda 
con las fuerzas de los aliados, y 
elogiará su valor ante el embar
go económico que sufre el país 
desde agosto de 1990.

El Parlamento iraquí conde
coró el jueves a Saddam Hussein 
por la “valentía mostrada duran
te la guena y por el ejemplo dado 
en la dirección de la reconstruc
ción del país”.

bierno español, Felipe Gonzá
lez, y el secretario de Estado nor
teamericano, James Baker, ana
lizaron en el transcurso de una 
reunión la situación de este país 
y de Oriente Medio.

“Hemos hecho un repaso a la 
marcha de la conferencia de paz 
para Oriente Medio, y también 
hemos analizado la situación en 
Centroamérica, y en particular 
los acuerdos sobre El Salvador”, 
informó González.

Añadió que también le dedi
caron “algún tiempo a la evolu
ción de los acontecimientos en 
Argelia”.

González anunció que es po
sible que viaje a Estados Unidos 
en fecha próxima sin comentar 
la finalidad de la visita.

EL SEÑOR

D. JOSE MOLINA SANZ
HA FALLECIDO EN SEGOVIA HOY DIA 17 DE ENERO DE 1992

A los 69 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

. ' D. E. P. .
Sus hijos: MARIA DEL MAR, JOSE-JOAQUIN, IGNACIO-MARIA, 
FRANCISCO DE PAULA y MARIA DEL CARMEN MOLINA ARQUES; 
hijos políticos: JOSE TORRECILLA y ENMA CRISTOBAL; hermanos: 
MARUJA y JULIA MOLINA SANZ; hermanos políticos, nietos, sobrinos 
y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia 
al sepelio que tendrá lugar mañana día 18, a las 10 de la mañana, desde la 
casa doliente tanatorio segoviano San Juan de la Cruz hasta la iglesia 
parroquial de la Santísima Trinidad donde se oficiará el funeral por el eterno 
descanso de su alma despidiéndose el duelo acto seguido. El cadáver 
recibirá cristiana sepultura en el panteón familiar del cementerio del Santo 
Angel de la Guarda.
La misa de privilegio tendrá lugar el lunes día 20, a las 10 de la mañana, en 
dicha iglesia.

AGENCIA FUNERARIA SANTA TERESA

PANORAMICA

RUSIA.— La Asamblea Mi
litar de los tres ejércitos de las 
Fuerzas Armadas de la desapa
recida URSS, comenzó hoy, 
viernes, sus labores en el Palacio 
de los Congresos del Kremlin 
con el objetivo de precisar la po
sición de los militares sobre el 
futuro de las Fuerzas Armadas 
Soviéticas, lo que hasta el mo
mento no ha podido ser resuelto 
por los líderes de la Comunidad 
de Estados Independientes 
(CEI).

ESTADOS UNIDOS.— La 
segunda ronda de conversacio
nes entre árabes e israelíes ter
minó ayer en Washington sin 
progresos significativos y sin un 
acuerdo sobre el lugar donde re
anudarán su diálogo, previsible
mente en febrero.

GEORGIA.— Georgia está 
de nuevo al borde de la guerra 
civil tras el regreso del ex-presi- 
dente Zviad Gamsajurdia, quien 
se ha atrincherado en su región 
natal de Mengrelia, desde donde 
intenta acabar con quienes le de
rrocaron hace dos semanas.
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No conviene que Pascual esté sólo. ANTONIO

Alberto Saquero, nuevo delantero 
para el DyC Palazuelos

MINGUELA: “Pese a que lo parezca, el equipo no está mal"

FUTBOL BASE

No se ha solucionado cómo
cubrir el riesgo de las lesiones
DELEGADO DE FUTBOL: “Queremos ver 

la póliza que se ha firmado”
En las dependencias de la Casa del Deporte se llevó a efecto 

en la tarde de ayer una reunión en la que estuvieron presentes 
los representantes de los clubes que toman parte en los juegos 
escolares. Acudieron también el delegado provincial de Fútbol 
y un representante de la Delegación Territorial de Cultura. El 
tema a tratar: póliza que cubra las posibles lesiones.

El jugador vallisoletano Alberto Raquero “Baquerín”, es des
de hoy el nuevo jugador contratado por el DyC Palazuelos. 
Mingúela, que trata de encontrar para su equipo el estímulo 
goleador, ha pedido a la junta directiva un delantero y le han 
concedido esa posibilidad.
___________________ JOSE M.» MARTIN

El equipo del DyC Palazuelos 
cuenta con una nueva incorpora
ción a su plantilla. Se trata del 
jugador vallisoletano Alberto 
Raquero “Raquerín”, de 23 
años, casado, y que ha perte
necido con anterioridad al Valla
dolid Juvenil, Arandina, Real 
Avila, y en la pasada campaña al 
Rarbástro, equipo de la tercera 
división aragonesa con el que 
jugó el ascenso a la segunda R. 
En la presente campaña recibió 
una oferta del Getafe, pero no 
aceptó salir de Valladolid, don
de su esposa trabaja como fun- 
cionaria, por lo que se encontra
ba inactivo.

“El fichaje, comenta José An
tonio Mingúela, no está aún fir
mado, ya que hay que esperar 
que llegue el cambio de residen
cia deportiva del jugador, ya que 
no pertenecía a la Federación de 
Castilla y León. Entrenó el pasa
do martes con nosotros y sólo 
falta ese mínimo requisito para 
que pertenezca a la plantilla. To
das las demás condiciones ya 
fueron ratificadas en la reunión 
que hace unos días mantuvimos 
en Valladolid”.

'Pascual está demasiare 
la delantera 

y necesita apoyos. 
Los goles los está 
< marcando él”.

Está claro que el técnico del 
conjunto de Palazuelos está bus
cando posibilidades de que su 
equipo vuelva de nuevo al cami
no del gol. “Nos encontramos 
con una sequía casi total. Pas
cual ha conseguido más de la 
mitad de los goles que llevamos, 
dieciocho, y dado que le cono
cen los entrenadores contrarios, 
le están haciendo unos mareajes 
que repercuten en su capacidad 
goleadora. Ese es el motivo por 
el que busco otro jugador de apo
yo en esa línea. Al principio de 

temporada pudimos haber ncha- 
do a Raquero, pero entonces es
tábamos bien y no lo consideré 
conveniente. Ahora, entre lesio
nes y ausencias, hay momentos 
en que tengo dificultades para 
formar el equipo.”

Pese a la racha negativa que el 
equipo está manteniendo, lo 
cierto es que se encuentra a cua
tro puntos de los de cabeza, dis
tancia no insalvable, “y en la 
segunda vuelta tenemos que vol
ver a nuestro puesto. El que nos 
corresponde por el juego que es-

Reunión en el Ayuntamiento...

Patronato Deportivo y G. Segoviana, 
buscan vías de acuerdo

Los técnicos municipales dirán cómo se cobra y... cómo se paga
El alcalde de la ciudad ha tomado la decisión de ser él quien 

busque soluciones a los problemas que determinados clubes le 
plantean en torno a la colaboración que el Ayuntamiento debie
ra tener para con ellos. Así se desprende de las reuniones que ha 
mantenido con los componentes de la junta gestora de la G. 
Segoviana y con el presidente del C. B. Jesuitinas.
___________________ JOSE M.» MARTIN

El ex presidente de la G. Se
goviana, Raldomero Martín, so
licitó del Ayuntamiento ayudas 
y colaboraciones para la Socie
dad que presidía. No estaba nada 
satisfecho de lo que había conse
guido en sus visitas a la Casa 
Consistorial. Ahora, en una de
cisión del alcalde, el club ha sido 
citado para mantener un cambio 
de impresiones sobre lo que se 
pide por una parte y lo que se 
puede dar por otra.

El pasado miércoles se senta
ron a dialogar ambas partes y 
algo se sacó en limpio. Los di
rectivos gimnásticos reivindica
ron la posibilidad de que el cam
po de La Albuera pudiera ser 
utilizado durante más horas. La 
contestación fue que no podía 
accederse a ello debido a que el 
hielo había dejado la hierba muy 

tamos realizando. Cuando ter
minó el encuentro el pasado do
mingo en Béjar yo felicité a mis 
jugadores. Habían realizado un 
gran partido, pero el balón, que 
antes entraba con tanta facilidad 
en la portería contraria, nos está 
volviendo la cara”.

Vuelve a viajar el DyC en la 
próxima jomada. Tienen un ri
val, el Salmantino, al que la tem
porada, salvo el “tropezón” del 
pasado domingo, le está dando 
muchas satisfacciones. “Es un 
campo, dice el entrenador del 
equipo segoviano, que nunca se 
nos dio mal. Voy a pedir un nue
vo esfuerzo a mis jugadores y 
espero que con la incorporación 
de César y Coico, encontremos 
nuevas posibilidades”. 

débil y sería perjudicar el terre
no. Hubo una contrapropuesta y 
se llegó al acuerdo de que tres 
días a la semana, con una hora de 
duración en cada jomada, se 
pueda utilizar el balón. A Guti le 
ha parecido buena la concesión.

Ayuda económica

Ya comentamos hace unas fe
chas la concesión de 500.000 pe
setas a la G. Segoviana por el 
Patronato Deportivo Municipal. 
La entrega efectiva de ese dinero 
quedaba supeditada a que el club 
abonara al Patronato una deuda 
de 320.000 pesetas que, por 
utilización de los servicios del 
campo, tema contraída. No se 
llegó a ningún acuerdo... por 
cuestiones técnicas. El club está 
dispuesto a pagar, pero quiere 
saber cuándo va a recibir el dine
ro concedido. Dado que ni el 

___________________JOSE M.* MARTIN
Si bien el propio delegado 

territorial de la Junta informó de 
que la póliza que cubre los posi
bles riesgos de los deportistas 
que participan en los juegos es
colares, ya había sido firmada 
con la Mutualidad General De
portiva, la Delegación de Fútbol 
y los propios clubes que toman 
parte con diferentes equipos, 
Centro Udaco, Nueva Segovia, 
Ciresa, Quintanar, Apa Claret, 
La Granja y Unami, quisieron 
mantener una reunión con el re
presentante de la Junta a fin de 
conocer los términos de la citada 
póliza.

Porparte déla Juntase insistió 
en que la póliza está firmada. Sin 
embargo aún no se ha llegado a 
ningún acuerdo con' clínicas y 
hospitales de Segovia para que, 
en caso de lesión, se atienda al 
lesionado. Las fórmulas que se 
dieron desde la Junta fueron, en
tre otras:

- Si existe una lesión que el 
padre del jugador lleve a su hijo 
por urgencias del Hospital Ge
neral y le atiendan con su propio 
documento de asegurado.

- Trasladar al lesionado a una 
clínica, abonar la factura de gas- 

alcalde pudo determinar fechas 
del pago, serán los técnicos mu
nicipales en esa materia quienes 
aclaren el cómo y el cuándo.

Se trataron también temas re
lativos a la petición del club de 
hacerse cargo de la publicidad 
estática del campo, dado que la 
concesión a la empresa que aho
ra la tiene termina en el próximo 
mes de junio, a la gratuidad de la 
utilización de la instalación de 
La Albuera, etc. Dado que el 
programa era ambicioso y se tra
taba de una primera toma de 
contacto, se llegó al acuerdo de 
que el Ayuntamiento estudiaría 
las peticiones, elaboraría un bo
rrador con las propuestas y am
bas partes se sentarían de nuevo 
para ver hasta dónde se puede 
llegar.

A los gestores gimnásticos la 
postura del alcalde les pareció 
congruente y lo que sienten es 
que esta reunión no se haya lle
vado a efecto al comienzo de la 
temporada. Ahora muchos de los 
problemas que ha planteado el 
club estarían solucionados.

ANTONIOJulio Isabel.

tos y pasarla posteriormente a la 
Junta para que desde Valladolid 
abonen la cuantía.

Los clubes, al parecer, no es
taban de acuerdo con los plan
teamientos, pero quieren seguir 
en la competición escolar. Hubo 
una votación con cuatro votos a 
favor de continuar y tres de no 
hacerlo. El club Unami propuso 
que el inicio se retrasara hasta el 
próximo 25 de enero y si en esa 
fecha aún no existe convenio 
Mutualidad-Hospitales, comen
zar. Seguramente no todos los 
equipos estarían dispuestos a 
ello.
NO QUIEREN PACHANGAS

El delegado de Fútbol mani
festó en la reunión que no enten
día que se pudiera estar discu
tiendo un tema como ese, “ya 
que si efectivamente existe una 
póliza firmada, que nosotros 
queremos ver, porque hasta aho
ra no la hemos visto, en la que se 
han gastado muchos millones de 
pesetas, no entendemos que aho
ra se quiera hacer la chapuza de 
que sean los padres los que se 
hagan cargo de cualquier lesión 
que pueda ocurrir. Nosotros he
mos tratado de dar seriedad a la 
competición en todo y no pode
mos aceptar ahora que se pongan 
estos remiendos que conver
tirían a la competición en una 
pachanga. Exigimos que los ser
vicios que se hayan contratado 
en la póliza lleguen a todos los 
deportistas que intervienen en 
los Juegos Escolares”.

En término de una semana se
rá la propia Junta la que dé con
testación al tema. Algo que no 
será nada fácil pues en Segovia 
existen pocas clínicas privadas 
para poder contratar esos servi
cios. Pero si no hay acuerdo y los 
clubes de fútbol se ven aboca
dos, como sucede en el balon
cesto, a tener que abonar las fac
turas que llegan por atención a 
los lesionados, que luego tardan 
en cobrar mucho tiempo, puede 
que los Juegos Escolares sufran 
un duro golpe.
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E N TI E MP Q RE CORD

JOSE M.» MARTIN

El entrenador de la Arandina, 
Barrios, tras la derrota que su 
equipo sufrió el pasado domingo 
en su propio campo frente al Ler- 
meño, puso su cargo a disposi
ción de la junta directiva. Esta 
aceptó la renuncia y busca ahora 
un nuevo técnico que sea capaz 
de sacar al equipo ribereño de su 
actual mala clasificación, con 
cinco negativos en su debe.

* * *

En el fútbol provincial tam
bién hubo un amplio capítulo de 
sanciones. Con cuatro partidos 
de suspensión se encuentra el ju
gador Femando Fuentes del Val- 
seca. Con tres partidos, Andrés 
Sanz, Navas de Oro (insultos 
graves al árbitro), Miguel Angel 
Olalla, El Espinar, Francisco de

Pablos, Mozoncillo. En catego
ría infantil, David, Quintanar y 
Enrique, La Granja. El Comité 
ha resuelto el expediente infor
mativo abierto en su día sobre el 
encuentro Sepúlveda - El Espi
nar, dando ganado el partido al 
Sepúlveda por 1-0 y descontan
do dos puntos de su clasificación 
al club espinariego, al' que se 
multa con 5.000 pesetas. Todo 
ello por no presentarse a jugar el 
citado encuentro.

* * *
Los jugadores Oscar (Alma- 

zán) y Blanco (Fabero), han sido 
sancionados con tres y dos en
cuentros, respectivamente, por 
el Comité de Competición. La 
causa en ambos casos, agresión 
aun contrario.

* * *
El leonés López Clausín será

el árbitro encargado de dirigir el 
próximo domingo en La Albuera 
el encuentro G. Segoviana - 
Venta de Baños. El partido Sal
mantino - DyC Palazuelos, lo 
arbitrará Arranz Núñez, de Va- 
lladolid.

♦ * *

Los atletas de categoría infan
til de Validado, masculino y fe
menino, fueron vencedores por 
equipos en el cross disputado en 
la localidad vallisoletana de Tu- 
dela de Duero. En alevín mascu
lino el triunfo fue para Apa Cla- 
ret. En individual fue tercero en 
la categoría júnior Javier Moro, 
del Blume Caja. En categoría 
absoluta entró en décima posi
ción Ernesto Gómez, también 
del Blume. Mario Piedehierro, 
de Apa Claret, fue cuarto en ale

vín y sexto lugar para Berta Mu
ñoz, de Olombrada en la misma 
categoría. En benjamín, tercera 
Estela Vicente, 4a Alicia Manso 
y 5a, Ana Fraile, todas del equipo 
de Validado.

* * *

En el control de marcas orga
nizado en las pistas de La Albue
ra, consiguieron mínima para el 
Campeonato de España de pista 
cubierta los atletas Rubén Carre
ra, con un registro de 1.28 en 600 
metros y Milagros Fernández, en 
3 km. marcha, con 16.27.

* * *

El próximo domingo dará co
mienzo el campeonato de la ter
cera división de tenis de mesa en 
Castilla y León, en el que hay 
representante segoviano, ATM 
Promesas Caja Segovia, forma

do por los jugadores Jesús Goya, 
David Lucio, Jaime de Mercado 
e Ignacio Galán. Su primer rival 
es el Poniente, de Valladolid.

* * ♦

El sábado, día 25, en el poli- 
deportivo “Pedro Delgado”, se 
jugará el encuentro de segunda 
división femenina que tendrá co
mo protagonistas a los dos con
juntos segovianos. Ambos, Mi
guel Tovar y Hábitat, se encuen
tran clasificados en el primer lu
gar de la tabla empatados a pun
tos. En el encuentro de ida ganó 
Hábitat. El desarrollo actual del 
campeonato hace prever que 
cualquiera de los dos equipos 
que consiga la victoria en este 
partido será el líder final y con
seguirá una plaza para jugar la 
fase de ascenso a primera.

Séptima derrota del ATM Caja Segovia

SALAS DE

CAJA lili
e x po s ic io n e s

SEGOVIA
TORREON DE L O Z O Y A

GEORGIA, hoy
Pintura - Cerámica - Escultura y Arte Popular

TERRITORIOS DE HIERRO PARA 
EXPLORAR LA LIBERTAD

Inauguración: Sábado 18 de enero, 8 tarde

Hasta el día 2 de febrero

No ha encontrado continuidad en la victoria conseguida en la 
jornada anterior el equipo ATM Caja Segovia, que en su encuen
tro teniendo como rival al Poniente, de Valladolid, perdía por 
un contundente 5-0. .
'JOSE M.* MARTIN

Se esperaba en el equipo se- 
goviano de la segunda división 
nacional del tenis de mesa que la 
reacción aparecida en su en
cuentro frente al Burbujas, de 
Avilés, tuviera continuidad en la 
liga. Pero tras la octava jomada 
del calendario tan sólo ha logra
do una victoria, algo que no ha
bía sucedido en temporadas an
teriores.

El encuentro, disputado en el 
recinto del gimnasio del instituto 
“Andrés Laguna”, dejó clara la 
superioridad de los jugadores 
vallisoletanos que se adjudica

ron el partido con estos marca
dores individuales:

Francisco García, gana a 
Francisco Osuna, por 21-16 y 
21-19.

J.I. Cuéllar, gana a Damián 
Sanz, por 21-15 y 21-15.

Luís García, gana a Javier Gil, 
por 21-18 y 21-13.

Francisco García, gana a Da
mián Sanz, por 15-21, 21-11 y 
21-19.

Luís García, gana a Francisco 
Osuna, por 21-16, 21-23 y 21
18.

Tuvo posibilidad el ATM Ca
ja de haber conseguido algún 
punto de los disputados, pero pe

se al su buen juego la fortuna no 
estuvo de su lado. Tanto Damián 
como Osuna, en los dos últimos 
juegos, debieron apuntarse el 
triunfo. Fueron los mejores en
cuentros, por su igualdad, de to
dos los disputados. El Poniente, 
que sólo ha perdido un encuen
tro en la liga, está clasificado en 
segunda posición de la tabla tras 
el Béjar Industrial que, como era 
previsible, es quien lidera el gru
po. ATM Caja Segovia ocupa la 
novena posición con dos puntos, 
cerrando la tabla el Burbujas.

Dos encuentros habrá de 
afrontar en el próximo fin de se
mana el conjunto segoviano. El 
sábado en Salamanca frente al 
M- Auxiliadora y el domingo en 
Valladolid, teniendo como rival 
al equipo de la Universidad.

PATRONATO PROVINCIAL 
DE 

TURISMO

INFORMACION
SEGOVIA, capital y provincia, participará en la FERIA 

INTERNACIONAL DE TURISMO ‘FITUR 92", en el STAND 
DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEON en el Parque Ferial 
Juan Carlos I de Madrid.

Todas las ENTIDADES, EMPRESAS, ORGANISMOS,
etc., interesados en divulgar, en 
dicha Feria, su material publici- SEGOVIA
tario (folletos o similares), debe
rán entregarlo en la Diputación 
Provincial de Segovia (San 
Agustín, 23), debidamente em
paquetado, antes del día 27 del 
presente mes de enero.

M.C.D. 2022
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. ?? FUTBOL SALA :

LIGA DE FUENTEPELAYO

Aplastante victoria del equipo 
Mesón Resinero

JESUS OLMOS

La cuarta jornada ha deparado 
como notas más sobresalientes: 
la primera derrota de Electrici
dad Dioni, lo cual le excluye de 
la cabeza de la clasificación, y la 
abultada victoria que logró 
Mesón Resinero a costa de un 
alicaído Bar Diana.

VANDERHAVE, 3; ELEC
TRICIDAD DIONI, 0.— Parti
do muy serio y bien jugado por 
ambos contendientes con un 
recíproco respeto en la primera 
mitad con pocas ocasiones de 
gol ya que predominó el juego 
táctico. En la segunda parte 
Vanderhave sacó partido a un 
temprano gol, se encerró en su 
propia área para buscar el con
tragolpe y lo encontró. El porte
ro de Vanderhave, sencillamen
te genial y pidiendo a gritos la 
internacionalidad.

PROSANZCU, 3; S.A.T., 
2.— Sigue con su buena racha el 
equipo de Sanz Cubo que está 
cuajando una sensacional cam
paña. En un disputado y vistoso 
encuentro se impuso a su rival 
S.A.T. que luchó hasta la exte
nuación en pos de inaugurar su 
casillero de puntos. El oportu
nismo de Gustavo ante el marco 
contrario sirvió para la victoria.

CAJA RURAL DE FUEN
TEPELAYO, 6; BAR LA 
CRUZ, 3.— Por fin encontraron 
los de la Caja Rural de Fuentepe- 
layo la horma de su zapato y 
dieron muestras de su auténtica 
vaha. A base de un juego fácil y 
efectivo doblegaron a un Bar La 
Cruz que notó en exceso la au
sencia de su cerebro Victoriano 
a causa de una lesión. Por el Caja 
Rural de Fuentepelayo destaca
ron en el aspecto goleador José 
María y Mariano.

GASEOSAS OLMOS, 6; 5.a 
GALAXIA PINARNEGRI- 
LLO, 2.— Partido tremenda

mente facilón para los de Olmos 
que les permite mantener todas 
las esperanzas en la consecución 
del título; plantilla y miembres 
tiene para ello. Los de Piname- 
grillo capearon dignamente el 
temporal que se les echó encima 
en forma de juego y espectáculo 
que ofrecieron los de Gaseosas 
Olmos. Una vez más Mario se 
convirtió en el estilete ofensivo 
de su equipo con tres dianas.

BAR DIANA NAVALMAN- 
ZANO, 2; MESON RESINE
RO, 9.—Los del Mesón Resine
ro estuvieron acompañados de 
una numerosa y ruidosa afición 
y eso les estimuló en sus accio
nes, que en todo momento fue
ron brillantes y plenas de forta
leza física y técnica. Los mucha
chos de Artemio están llevando 
hasta la fecha la peor trayectoria 
que se les recuerda; ponen ganas 
y tienen ideas pero no les salen 
sus objetivos. Es necesario que 
recuperen pronto su estado de 
forma ideal ya que su concurso 
es necesario para una mejor y 
más disputada competición; 
facultades tienen e inteligencia 
les sobra.

PINTURAS . MARTIN, 0; 
ELECTRODOMESTICOS 
TEJEDOR, 2.— Afrontó el en
cuentro el Pinturas Martín con 
tan sólo los cinco jugadores de 
campo y ningún suplente en el 
banquiño y eso fue un hándicap 
insalvable para ellos ya que 
Electrodomésticos Tejedor tie
nen una formación equilibrada a 
la que no se le pueden conceder 
ventajas de ningún tipo puesto 
que no suelen perdonar. El par
tido sin ser antología del sala, ni 
mucho menos, fue entretenido y 
con múltiples jugadas de gol en 
ambas áreas lo que fue del agra
do del numeroso público que 
presenciaba el partido desde las 
gradas del pabellón.

“En Primera División hay equipos que 
tienen categoría y otros no”

Felipe Luquero, entrenador del Santiuste Nava- Molduras
Felipe Luquero es entrena

dor y primer responsable des
de hace años del equipo de 
fútbol-sala de Santiuste con el 
paréntesis de las dos últimas 
temporadas en las que ha esta
do de delegado y de segundo 
entrenador en el equipo de 
Nava-Molduras de Nava de la 
Asunción que jugó en Primera 
División “A” y que actualmen
te está fuera de competición.

RAUL DIEZ MUÑOZ

—¿Qué ha pasado para que el 
equipo de Nava ya no esté entre 
los mejores de la División Na
cional, y que ni siquiera exista?

—El patrocinador estaba ha
ciendo un gran esfuerzo econó
mico para mantener el equipo. 
Parece ser que en algún momen
to este empresario entendió que 
no le era rentable publicitaria
mente.

—¿Cuéntanos qué tal te fue 
en esa Primera División Nacio
nal “A”?

—No hay duda de que uno se 
enriquece en conocimientos 
técnicos y humanos. También 
tengo que decir que he visto de 
todo, y respecto a la categoría 
hay equipos que la tienen y otros 
que no la tienen, que son artifi
ciales.

—Según tengo entendido es 
un lujo para el equipo de San
tiuste contar con un jugador 
como Roberto que jugó en el 
Nava-Molduras y que podría 
estar en equipos de mayor presu
puesto.

—Roberto es un buen chico 
con el que nos une una gran 
amistad. El se siente a gusto 
jugando con nosotros en un 
ambiente de compañerismo.

—¿Cómo va el equipo esta 
temporada?

—Pues la verdad es que esta 
temporada nuestro equipo de

El equipo Santiuste Nava-Molduras.

Santiuste Nava-Molduras está 
jugando de forma irregular. 
Tenemos buenos momentos de 
juego y otros pésimos. Estamos 
dando oportunidades a los más 
jóvenes que aún deben ir ganan
do en su juego.

—¿Cómo lográis financiar al 
equipo?

—Cubrimos gastos con el 
dinero de nuestro patrocinador, 
Francisco Gómez, empresario 
de Molduras Samboal. El Ayun
tamiento de Santiuste de San 
Juan Bautista nos cede gradual
mente el pabellón y además nos 
subvenciona con una cantidad.

—¿Cómo ve esta liguilla pro
vincial?

—Cada vez hay equipos me
jores y más igualados.

, —¿Hay problemas de violen
cia?

—Lo que yo he visto son 
pequeños incidentes, en general 
hay normalidad.

—¿Qué tal la organización de 
esta liga?

—La organización en la Fe
deración de Fútbol Sala de Se- 
govia es buena, están trabajan
do, hay que agradecerles que 

mantengan la liga, pueden co
meter errores puramente huma
nos.

—¿Acude la gente a los parti
dos aquí en el pabellón de San
tiuste? ¿Qué tal la afición?

—Depende de la marcha del 
equipo, aunque hay gran afición 
entre los chavales.

—¿Se trabaja con ellos? ¿Hay 
equipos inferiores?

—Se trabaja esporádicamen
te con ellos. Tendríamos que 
tener preparadores aficionados 
que se encargaran de entrenar
los.

El equipo de Santiuste Nava- 
Molduras que está en las ligas 
provinciales casi desde su inicio 
está form ado esta tem porada por 
14 jugadores:

Como porteros están Antonio 
Hillera y Rubén García que son 
juveniles, en el campo Goyo, 
José, Chema, Roberto, Merine- 
ro, Longinos, Juan Luis Hillera, 
Lito, Jesús Carlos, Luismi y José 
Carlos, Paquito que ha estado en 
el equipo hasta hace unos días y 
que estuvo en las filas del Nava- 
Molduras de 1.a División “A”, 
ha fichado hace poco por el 
Cojalba de Cuéllar.

Concluyó el 
torneo de mus 
UNICEF

___________________________________

Finalizó el torneo de mus 
UNICEF que durante los últi
mos días se ha venido disputan
do en el hotel Puerta de Segovia 
y en el que han participado 
ochenta parejas de la capital y la 
provincia.

La victoria fue para los juga
dores del bar Lozoya, Justo y 
César. En segundo lugar se cla
sificaron los representantes del 
hotel Puerta de Segovia, José y 
Pedro, y en tercero las pareja 
formada por José y Mariano, del 
bar Ismael.

Debido a la extraordinaria 
colaboración de instituciones, 
entidades bancarias, empresas y 
establecimientos, la recaudación 
ascendió a 400.000 pesetas, que 
fue ingresada íntegramente en la 
cuenta de UNICEF para el pro
grama Pro-Andes.

A la clausura y entrega de tro
feos asistieron el presidente de la 
Diputación, Atilano Soto y el 
concejal de Cultura, Maximilia
no Fernández.

¡ATENCION! Segovia
HOY A LAS 20,30 HORAS

GRAN SUBASTA DE ARTE
EN HOTEL ACUEDUCTO

Sólo hasta el 19 de enero
(Horario exposición de 11 a 14 y de 17 a 22 horas)

Próximas subastas:
Sábado 18 a ¡as 20,30 h. y domingo 19 

a las 13 y 20,30 h.

350 lotes de pinturas, marfiles, cristales, relojes, bronces, 
porcelanas, bastones y objetos de arte y decoración

Con importantes maestros de la pintura actual española

❖ LIQUIDAMOS TODO A PRECIOS DE COSTO ❖

VISITE LA EXPOSICION

Y no olvide que más de 200 lotes tendrán una 
salida inicial de 1.000 pías.

ORGANIZA: SOROLLA GALERIA DE ARTE. SEVILLA

DICARI
Venta al mayor de papelería/librería y artículos de regalo 

para su delegación de ventas necesita 2 COMERCIALES 

OFRECEMOS:

❖ Incorporación inmediata
❖ Seguridad Social (R. A.)
❖ Fijo más comisiones
❖ Cartera de clientes
❖ Coche de la empresa
❖ Remuneración entre 160.000 y 200.000 ptas.
❖ Zona de trabajo Avila y Valladolid
❖ Formación a cargo de la empresa

PEDIMOS:

❖ Edad entre 20 y 28 años
❖ Servicio militar cumplido
❖ Carnet de conducir
❖ Facilidad de palabra
❖ Estudios a nivel de BUP
❖ Jornada laboral completa

Para concertar entrevista presentarse en 
C/ Las Nieves, 21 (barrio de San Lorenzo), 

SEGOVIA, horario de 9 a 2 de la tarde

M.C.D. 2022
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TENIS

ARCHIVOConchita Martínez.

ABIERTO DE 
AUSTRALIA

Emilio Sánchez y
Conchita
Martínez, en
octavos

Melboume (Australia) (Efe). 
" Los españoles Emilio Sánchez y 
Conchita Martínez se clasifica
ron hoy para los octavos de final 
del Abierto de tenis de Australia 
al imponerse, respectivamente, 
al holandés Michiel Schapers y 
a la estadounidense Robín Whi- 
te. Sánchez se adjudicó el parti
do por 6-3,6-4 y 7-6 (8-6), mien
tras que la aragonesa lo hizo con 
similar facilidad por 7-5 y 6-0.

Conchita Martínez se enfren
tará en la próxima ronda a la 
suiza Manuela Maleeva.

El rival de Emilio Sánchez se
rá el vencedor del partido entre 
Boris Becker y John McEnroe.

FUTBOL

Ladislao Kubala, 
operado de 
menisco

Barcelona (Efe).— El ex 
seleccionador nacional de fútbol 
Ladislao Kubala ha sido interve
nido quirúrgicamente hoy en la 
Clínica Asepeyo de Barcelona, 
por los doctores José Borrell y 
Juan Vicente Ripollés, de una 
lesión en el menisco.

Según explicó el doctor Bo
rren a Efe, a Ladislao Kubala le 
ha sido practicada una artrosco- 
pia para efectuar recesión del as
ta posterior del menisco intemo 
de la rodilla derecha, por rotura 
del mismo.

Según el citado médico, la 
operación, que se ha prolongado 
por espacio de dos horas, ha sido 
satisfactoria y el técnico deberá 
permanecer inactivo durante un 
mes.

Ladislao Kubala, de naciona
lidad española, nació en Buda
pest el 10 de junio de 1927 e 
inició su carrera deportiva en el 
equipo húngaro del Ganz.

Kubala fichó por el FC Barce
lona en 1950 y marcó toda una 
época en el club, en el que la 
afición lo conviritó en un verda
dero ídolo. Se mantuvo en el 
equipo barcelonista hasta final • 
de la temporada 1960-61, y jugó 
329 partidos, con un total de 243 
goles.

9 BALONCESTO.-LIGA EUROPEA 

Los verdinegros, muy superiores en el rebote

73-86 El Juventud se impuso 
en la cancha del Estudiantes

El Juventud, líder del grupo 
“B” del Campeonato de Eu
ropa demostró ante el Estu
diantes, que desde que llegó a 
su banquillo Lolo Sainz, el 
entrenador más laureado del 
continente, su mentalidad 
ganadora ha impregnado a 
todos y cada uno de sus juga
dores.

Madrid (Efe).— Los empare
jamientos Pinone-Morales y 
Orenga-Thompson durante los 
primeros veinte minutos marca
ban la pauta del encuentro, 
mientras que Pressley, Herre
ros, Villacampa y Winslow tar
daron en coger el aire al juego.

Los madrileños cobraron su 
primera ventaja (8-7) a los cua
tro minutos y alcanzaron la que 
sería su máxima renta (11-7) 
tras un triple de Azofra, aunque 
los de Badalona se acercaron de 
nuevo en el marcador y el parti
do entró en una fase en la que los 
dos equipos anotaban y se colo
caban un punto por arriba o un 
punto por abajo.

^BALONMANO.-COPA DEL MUNDO
Tras ganar los tres primeros partidos

21-17 La selección española se
clasificó para las semifinales

Halmstad (Suecia) Efe.— El 
éxito de la selección española en 
la Copa del Mundo de balonma
no ha sido refrendado por la vic
toria obtenida ante Dinamarca 
(21 -17), que clasifica a España 
para las semifinales y permite al 
conjunto de Javier García Cues
ta permanecer invicto en la 
competición.

A pesar de que el juego hispa
no tampoco mejoró el realizado 
en anteriores encuentros, la cali
dad del conjunto español ha 
permitido superar sin excesivas 
dificultades a Dinamarca, selec
ción ésta que dio la sensación en 
todo momento de ser inferior".

No obstante, España tuvo que 
trabajar con denuedo el triunfo.

■ ■ I® RALLY PARIS-CIUDAD DEL CABO 
Jordi Arcarons acabó en tercera posición

Victoria de los franceses Hubert Auriol 
y Stephane Peterhansel

Ciudad del Cabo (Efe).— Los 
franceses Hubert Auriol (Mit
subishi Pajero), en coches, y 
Stephane Peterhansel (Yama
ha), en motos, se adjudicaron la 
victoria final en la primera edi
ción del raid París-Ciudad de 
Cabo, que finalizó ayer en la pla
ya de Milnerton, en la ciudad 
surafricana.

El español Jordi Arcarons 
(Cagiva), por su parte, se clasifi
có en la tercera posición de la 
categoría de motos, en tanto que 
su compatriota Salvador Serviá

Thomson, Orenga y Herreros, luchando por el balón, TELEFOTO EFE

4

La superioridad reboteadora 
que los hombres de Lolo Sasinz 
impusieron en el primer tiempo 
(23 rechaces por 13 en ese perío
do) fue mejor contrarrestada por 
los locales en el segundo.

Los colegiales, cuando sólo 
quedaban tres minutos, volvie-

Los daneses, con un juego sin 
calidad ofensiva, tan sólo en la 
primera parte encontraron solu
ciones a • su inferioridad, tras 
aprovecharlos continuos errores 
de España en ataque.

Tras el descanso y con el equi
po español mermado por la le
sión de Jesús Olalla, García 
Cuesta decidió asegurar el triun
fo al insistir en la mayor intensi
dad del 6 - 0 defensivo y mayor 
control en las acciones de ata
que.

, El próximo sábado, la selec
ción española se enfrentará a 
Yugoslavia en la semifinal de la 
Copa del Mundo, tras perder 
ayer el conjunto balcánico frente

(Lada Samara) fue octavo en el 
apartado de automóviles.

La etapa, de mero trámite, se 
disputó entre Springbok y Ciu
dad del Cabo y su kilometraje 
tan sólo fue de enlace, ya que los 
once kilómetros de la especial 
prevista para la última jomada 
fueron anulados por problemas 
con grupos ecologistas.

Los Mitsubishi Pajero de Au
riol, el alemán Erwin Weber y el 
japonés Kenjiro Shinozuka se 
han mostrado como los coches 
más fiables del raid y han copado

ron a variar su defensa y presio
naron en media cancha para in
tentar acortar distancias con 
lanzamientos triples, aunque 
sólo consiguieron reducir la di
ferencia a una mínima ventaja 
bandalonesa de ocho puntos 
(65-73).

al combinado de la Comunidad 
de Estados Independientes 
(CEI), antigua Unión Soviética 
por 24-21.

Por otra parte, Jesús Olalla, 
lateral de la selección española, 
que se lesionó ayer durante el 
partido frente a Dinamarca, fue 
ingresado en un hospital de Mal- 
moe (Suecia) y podría ser opera
do de una fractura de escafoides 
de su muñeca izquierda, informó 
A Efe Javier García Cuesta, se
leccionador de España.

Olalla cayó en una delicada 
posición tras lanzar a portería y 
ser frenado por un defensor da
nés cuando transcurría el minuto 
24 de partido.

las tres primeras posiciones, por 
delante de cuatro Citroen ZX, 
los a priori máximos favoritos.

El sueco Bjom Waldegaard 
encabezó en Ciudad del Cabo la 
llegada de los Citroen, seguido 
del finlandés Ari Vatanen, cua
tro veces ganador del París-Da- 
kar, y el francés Pierre Lartigue. 
A continuación terminó Serviá. 
Los también españoles Jordi To
rra y Juan Porcar finalizaron los 
12.427 kilómetros de recorrido 
en undécima y vigésimo segun
da posición, respectivamente.

101-86 Coleman 
y Epi dieron el 
triunfo al 
Barcelona
Barcelona (Efe).- Una es

pectacular salida a la pista del 
Barcelona, que consiguió un 
parcial de 11 -0 a los dos minutos 
de juego, parecía indicar que los 
azulgrana iban a imponerse con 
facilidad, lo que así fue en la 
primera parte en la que el Anti
bes francés tuvo una actuación 
decepcionante.

En esta primera fase, los juga
dores de Manolo Flores alcan
zaron una máxima diferencia de 
34-15 en el minuto 15.

Pero tras el descanso el Anti
bes fue un conjunto completa
mente distinto y creó bastantes 
problemas a los jugadores loca
les, ya que se colocó a sólo cinco 
puntos (60-55), en el minuto 24.

Pero la salida a la pista de Epi, 
que hasta entonces no había 
jugado pues todavía se recupera 
de algunos problemas de abduc
tores, fue un revulsivo para los 
jugadores de Flores.

Destacó la gran actuación del 
americano Ben Coleman, que 
sólo juega el Campeonato de 
Europa.

CARRERAS DE CABALLOS

Duelo “Medina- 
Horcajada”

Es lo que nos parece que 
podría ser el enfrentamiento 
de estos dos magníficos joc- 
keys en el Premio Iberdrola, 
representando a las cuadras 
Pereira y Machín, respectiva
mente.

ENRIQUE GARLA

Serán nueve los participantes 
que en la pista de hierba lucha
rán por una victoria que habrá 
de conseguirse en un recorrido 
de 1.600 metros. Y si apostamos 
por CARBALLO y BALANTI- 
NE, no es sólo por la monta de 
sus jinetes, pues creemos que 
tienen clase suficiente para 
ganar la carrera. Los rivales que 
no les darán facilidades, y ahí 
puede estar la sorpresa, conside
ramos que serán FALUCHO de 
la cuadra Madrileña y BELLE
ZA de la Palazuelo. Pero alerta

■ con Zitzino y Quilla.

Para el resto de pruebas que 
forman el programa, y siempre 
citadas por el orden a correrse, 
nuestros pronósticos, para for
malizar una rentable QH de 48 
apuestas (1.200 pesetas), son los 
siguientes:

Premio Boulevard: Navrati- 
lova (3).

P.8 Asador Irigoyen: Lu- 
beck Fin (6).

P.8 Diario Deia: Bisiesto 
(10); Cascada (8).

P.8 Radio San Sebastián: 
Carizia (11), Lehenengoa (12), 
Eterea (13), Piba Linda (15).

P.8 Iberdrola: Balantine (9), 
Carballo (2).

P.8Portabella-Coma: Pisue- 
ña’s Happy (12), Criollo (4), 
Laising (6).
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LA INCIDENCIA DE LAS
DROGAS EN LA REGION (I)

Se contabilizan 800 casos anuales de toxicómanos que precisan tratamiento ambulatorio
Un 3 por ciento de los castellanoleoneses mayores de 14 años 

son bebedores excesivos de alcohol, según los datos ofrecidos por 
la Consejería de Sanidad y Bienestar Social y extraídos de 
distintas encuestas epidemiológicas recientemente realizadas a 
nivel nacional y regional. La marihuana, consumida por el 30 
por ciento de los castellanoleoneses, según datos de 1990, es la 
primera droga de consumo dentro de las sustancias ilegales.

Valladolid. (leal).— Al con
sumo de marihuana le sigue muy 
de lejos la heroína y la cocaína 
que registran un índice de consu
mo en tomo al 0,3 por ciento, 
según datos correspondientes a 
1989. No obstante, el consumo 
de drogas ilegales en la región, 
según las mismas fuentes, es in
ferior a la media nacional.

El dato más preocupante para 
José Antonio de Santiago, direc
tor general de Salud Pública y 
comisario regional para la droga, 
es la edad de inicio en el consu
mo de drogas, “cada vez más 
baja”. A juicio de José Antonio 
de Santiago se ha establecido en 
los últimos años una relación 
inversamente proporcional entre 
la edad de comienzo y la fre
cuencia en el consumo de alco
hol y otras drogas.

Por otra parte, el comisario 
regional contra la droga ha ma
nifestado que el número de casos 
en tratamiento ambulatorio han 
pasado de 209 en 1987 a 793 en 
1990, lo que supone un incre
mento de casi un 400 por ciento. 
La heroína es la causa principal 
de hospitalización por drogadic- 
ción en el 95 por ciento de los 
casos. En la actualidad, la reper
cusión sanitaria del consumo de 
cocaína es poco relevante en 
Castilla y León, al contrario de 
lo que sucede con la heroína. De 
los consumidores de heroína y 
cocaína notificados, un 80 por 
ciento son hombres y casi 9 de 
cada 10 casos correspondían a 
personas con edades compren
didas entre los 20 y los 33 años. 
Se observa al mismo tiempo, se
gún los datos manejados por los 
responsables de la Dirección

Envejeclmiento gradual de la población consumidora de drogas.

General de Salud Pública, un 
envejecimiento gradual de la po
blación consumidora de drogas. 
Ante la cronificación y envejeci
miento de los consumidores de 
drogas, el comisario regional 
contra la droga propone como 
objetivo “la prevención de las ’ 
repercusiones socio-sanitarias 
de una población de estas 
características, cada vez más de
teriorada”. El gran reto para José 
Antonio de Santiago es la crea
ción de un sistema autonómico 
de información sobre toxicoma- 
mas, un programa de vigilancia 
epidemiológica que tiene en 
cuenta como indicadores el ini
cio del tratamiento ambulatorio, 
las entradas registradas en ur
gencias y los fallecimientos pro
vocados por el consumo de estas 
drogas.

Los estudios de ámbito regio
nal realizados durante la década 
de los ochenta revelan que en 
Castilla y León hay aproximada
mente 200.000 personas que 
consumen cantidades de alcohol 
superiores a los 130 gramos/día 
con riesgo de padecer los proble
mas orgánicos, psicológicos y 
sociales propios del alcoholis
mo.

DROGAS ILEGALES

' Por sexos, los bebedores ex
cesivos son 10 veces más fre
cuentes entre los hombres que 
entre las mujeres. El predominio 
masculino se evidencia en todos 
los niveles de consumo de alco
hol, que se incrementa en el gru
po de edad que va de los 25 a los 
29 años. La edad de comienzo en

La marihuana, la primera droga de consumo. ARCHIVO

huana de manera habitual entreel consumo de bebidas alcohóli
cas se sitúa en los 16 años.

La marihuana es la tercera 
droga más frecuentemente con
sumida después del alcohol y del 
tabaco y la primera droga de 
consumo entre las sustancias ile
gales. En Castilla y León los por
centajes de consumo de forma 
esporádica son elevados y varían 
entre el 30 por ciento para la 
población mayor de 14 años en 
1990 y del 25,1 por ciento para 
los universitarios de Valladolid 
(según datos de 1986). El consu
mo habitual de marihuana en 
Castilla y León es ligeramente 
inferior al observado a nivel na
cional, con una diferencia media 
de tres puntos. Los estudios más 
recientes realizados en la 
Comunidad sitúan el número de 
personas que consumen mari-

50.000 y 55.000.
La edad de inicio del consumo 

de esta droga en la región es de 
17,78 años y su consumo está 
más extendido entre los hombres 
que entre las mujeres, sea cual 
sea el nivel de uso considerado.

EL CABALLO

En Castilla y León las cifras 
de adictos a la heroma, dentro 
del grupo de los opiáceos, son 
ligeramente inferiores a las re
gistradas a nivel nacional. En 
1989, según el último estudio re
alizado en Castilla y León, la 
prevalencia observada de consu
mo habitual de heroína entre la 
población de más de 14 años fue 
del 0,3 por ciento. Según estos 
datos, que registran siempre un 
margen de error ya que las en
cuestas utilizan un campo de 
muestra muy reducido, según ha 
reconocido José Antonio de 
Santiago, el número de adictos a 
heroína en Castilla y León se 
situaría alrededor de las 5.500 
personas de las cuales la repre
sentación de hombres es 8,75 ve
ces superior a la de mujeres. Por 
edades, el consumo se incre
menta desde los 14-17 años has
ta los 25-29 años, intervalo de 
edad este último en el que se 
observa la mayor frecuencia de 
consumo. En la región, la heroí
na y la cocaína son las drogas 
que más tardíamente se empie
zan a consumir (19 años en el 
caso de la heroína).

POLVO BLANCO

El consumo de cocaína se ha 
incrementado significativamen
te en los últimos años tanto a 
nivel nacional como en Castilla 
y León, donde los niveles de 
consumo actuales son superiores 
a los encontrados en estudios 
epidemiológicos realizados a es
cala nacional en la segunda mi
tad de la década de los ochenta.

La cocama se consume 
predominantemente como se-

DE ALUCINE

En Castilla y León, los 
tranquilizantes junto con los 
inhalables son las drogas menos 
consumidas por la población 
mayor de 14 años. El índice de 
consumo en 1989 era del 0,4 por 
ciento. Según este último dato 
cabe estimar que en Castilla y 
León existen entre 1.800 y 1.900 
personas consumidores habitua
les de tranquilizantes con una 
finalidad no médica.

El consumo de alucinógenos 
en Castilla y León en 1989 fue 
del 2,4 por ciento, de forma 
esporádica. Por lo que respecta a 
los consumidores habituales de 
alucinógenos, los porcentajes 
son bastante bajos, tanto a nivel 
nacional como regional. En Cas
tilla y León el índice de consumo 
es del 0,1 por ciento, lo que per
mite estimar que de 1.800 a 
1.900 castellano-leoneses con
sumen a diario o varias veces a 
la semana esta droga. Los res
ponsables sanitarios de la Junta 
sugieren un estancamiento en 
este tipos de consumo.

La drogadicción por inhala
ción de sustancias es el sistema 
menos utilizado por la población 
de Castilla y León. Tan sólo el 
0,4 por ciento de las personas 
encuestadas en 1989 había 
consumido inhalables en alguna 
ocasión y de éstos, únicamente 
el 0,1 por ciento lo había hecho 
en el último mes.

El consumo de inhalables en 
la región es inferior ai encontra
do para la población española. 
José Antonio de Santiago ha 
destacado el hecho de que en los 
últimos estudios realizados no se 
identificó ninguna mujer consu
midora de inhalables dentro de 
la población castellano-leonesa. 
El inicio en el consumo de inha
lables se produce a una edad 
muy temprana (15 años).

gunda o tercera droga en el caso 
de los policonsumidores de dro
gas. En la región, en 1989 la 
prevalencia del consumo habi
tual afectaba a 5.500 personas 
(0,3 por cinto). Según los estu
dios manejados por José Anto
nio de Santiago, al contrario de 
lo que ocurre con la heroína, en 
el caso de la cocaína la mayor 
parte de los usuarios castellano- 
leoneses lo son con una fre
cuencia semanal o menor.

El uso de la sustancia en las 
distintas categorías de consumo 
estudiadas es unas 3 veces supe
rior en los hombres que en las 
mujeres. El consumo de cocaína 
se ha ido incrementando 
progresivamente a lo largo de la 
década de los ochenta en Castilla 
y León. En el periodo 1983-84 el 
1 por ciento de los universitarios 
de Valladodid había consumido 
cocaína en alguna ocasión, el 
2,65 por ciento de la población 
rural de 14 a 30 años lo había 
hecho en 1987 y el 5,4 por ciento 
de la población general castella
no-leonesa de más de 14 años 
había entrado en contacto con la 
droga, según datos corres
pondientes a 1989.

El uso no médico de anfetami- 
nas en Castilla y León es menor 
que el registrado a nivel nacio
nal. En la región, la frecuencia 
del consumo se sitúa en el 1,2 
por ciento para la población en 
1989. El 0,3 por ciento de los 
consumidoresr reconocen que lo 
hacen con una periodicidad dia
ria o de dos a seis veces por 
semana, por lo que el número 
aproximado de consumidores 
habituales de anfetaminas sería 
de unas 5.500 personas.
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Solana anunció que estará generalizada para el curso 1995-96

La nueva Formación Profesional 
contará con 300 titulaciones

La reforma de la For
mación Profesional (FP) 
Reglada, que estará gene
ralizada para el curso 
1995-96, constará de 300 
titulaciones, que estarán 
aprobadas antes de un 
año, según informó esta 
semana el ministro de 
Educación, Javier Sola
na.

Madrid.—El Pleno del Con
sejo de Formación Profesional, 
integrado por las distintas admi
nistraciones educativas, repre
sentantes del Ministerio de Tra
bajo y de organizaciones sindi
cales, se reunió esta semana para 
estudiar el Plan de Reforma de la 
FP Reglada, que junto al de la FP 
Ocupacional estará terminado 
para el próximo mes de junio.

Según los planes de la nueva 
FP, los alumnos realizarán prác
ticas obligatorias en las empre
sas, la FP básica se integrará en 
la enseñanza secundaria obliga
toria y así la tecnología será un 
área para todos los estudiantes y 
en el Bachillerato existirá una 
modalidad netamente tecnológi
ca.

La nueva Formación Profe
sional será de grado medio, que 
se podrá estudiar a los 16 años al 
término de la secundaria, y de 
grado superior, después del ba
chillerato, tal como se contem
pla en la LOOSE.

La CE, puntualizó el ministro, 
ha llegado recientemente al 
acuerdo de establecer un sistema 
de reconocimiento de las titula
ciones no universitarias.

Añadió, que en cuanto a las 
titulaciones de FP previstas en la 
LOOSE, está garantizado que 
las de grado superior sea recono-

Solana presidiendo el pleno del Consejo de Formación Profesional.

cidas al máximo nivel no univer
sitario y las de grado medio al 
mismo nivel que las formacio
nes equivalentes al Bachillerato 
superior.

Javier Solana comentó que se 
realizará una distribución terri
torial de las enseñanzas, por lo 
que se han constituido comisio
nes provinciales para definir las 
necesidades productivas.

ADAPTACION DEL 
PROFESORADO

La reforma llevará aparejada 
la adaptación del profesorado, 
indicó el ministro de Educación, 
para lo que se han puesto ya en 
marcha planes de formación en 
colaboración con el mundo de la 
empresa y se crearán centros, de 
los que ya están funcionando 
uno en Gijón y otro en Madrid 
con carácter experimental, para

poner a punto a los enseñantes en 
las nuevas tecnologías.

El ministro destacó que se es
tablecerá un sistema de orienta
ción profesional para todos los 
alumnos que cursen las enseñan
zas secundarias y en Bachillera
to de cara a la FP de grado supe
rior y que se mantendrán los me
canismos de evaluación del sis
tema para medir el esfuerzo de 
los alumnos, el rendimiento de 
los centros y la adecuación de las 
enseñanzas con el mundo del 
trabajo.

Según Solana, el MEC im
plantará, con carácter experi
mental, enseñanzas profesiona
les a distancia y en concreto los 
módulos de nivel 2 de comercio 
interior, auxiliar de administra
ción y gestión, mantenimiento 
en línea e instalador y mantene
dor eléctrico. En función de los 

resultados, añadió, se generali
zará la oferta.

El ministro manifestó que ya 
están en marcha 57 de los 300 
nuevos ciclos formativos que se 
imparten en mas de 300 centros 
a unos 7.000 alumnos.

PREOCUPACIONES 
SINDICALES

Los representantes sindicales 
de CCOO y UGT, asistentes al 
pleno, comentaron sus preocu
paciones con respecto a la finan
ciación de la reforma, la forma
ción del profesorado, la orienta
ción profesional (que consideran 
insuficiente), las ofertas para los 
alumnos que no terminen la edu
cación secundaria y eLriesgo de 
que las prácticas en alternancia 
se conviertan en mano de obra 
barata.

Los estudiantes 
denuncian la falta 
de resolución de 
los centros 
oficiales

Madrid.— La Confedera
ción Autónoma Nacional de 
Asociaciones de Estudiantes 
(CANAE) ha denunciado la 
falta de soluciones que ofre
cen a los jóvenes los centros 
de información oficiales, que 
“acuden rebotados” al servi
cio de información creado 
por la propia CANAE.

Al cumplirse dos años de la 
puesta en funcionamiento de 
este Servicio de Asesora- 
miento Directo al Estudiante 
(SADE), primer centro aten
dido por estudiantes y dirigi
do a ellos, CANAE señala 
que las más de 12.000 con
sultas atendidas indican “el 
grado de desinformación que 
sufien nuestros compañeros” 
en lo referente, sobre todo, a 
actividades y estudios (57 por 
ciento de las consultas).

Las demandas de informa
ción se centran, según CA
NAE, en las nuevas titulacio
nes y planes de estudio uni
versitarios, así como en las 
posibilidades de residencia, 
intercambios con el extranje
ro y becas.

Los estudiantes, según esta 
Memoria, también necesitan 
mayores conocimientos de la 
nueva estructura del sistema 
educativo, así como de las 
opciones universitarias vin
culadas a las de COU y FP. 
CANAE denuncia también 
que los organismos oficiales 
a los que se ha dirigido, entre 
ellos el MEC y el Instituto de 
la Juventud, le han denegado 
cualquier subvención para 
continuar con este Servicio, 
dedicado también a informar 
sobre los derechos de los es
tudiantes, fomentar la crea
ción de asociaciones de alum
nos y ofrecer un gabinete ju
rídico a los jóvenes.

La planificación de la Universidad hasta el 
año 2.000 costará 60.000 millones

El ministro de Educación, Ja
vier Solana, presentó la pasada 
semana el documento base para 
la planificación de la Universi
dad hasta el año 2000, que con
tará con un presupuesto de unos 
60.000 millones de pesetas y 
pretende buscar el equilibrio en
tre las necesidades laborales y 
las demandas estudiantiles. So
lana, que afirmó que la Univer
sidad española “no es una fábri
ca de parados, ya que ninguna 
titulación tiene una tasa de paro 
superior al 30 por ciento”, señaló 
que las universidades españolas 
tienen que construirse un pérfil 
propio dependiendo de sus es
pecialidades.

De cara al año 2000 hay que 
fomentar las titulaciones de ci
clo corto sobre las de ciclo lar
go, ya que en nuestro país al 
contrario que en el resto de Eu
ropa sólo el 30 por ciento de los 
universitarios opta por la Diplo- 
matura, afirmó.

Solana destacó la importancia 
de estimular la oferta de las in- 
genierias técnicas, tanto en ciclo 
largo como en el corto, ya que el 
número de ingenieros técnicos, 
que en 1985 era muy superior al 
de licenciados, ya en 1991 se ha 
igualado, a lo que hay que añadir 
que España, dentro de Europa, 
tiene las tasas más bajas de in
genieros, y Europa, a su vez, me
nores que las de EEUU y Japón.

El ministro de Educación ma
nifestó que otra cuestión a abor
dar será la de “la posibilidad de 
que existan profesores suficien
tes para dar las clases, con una 
calidad razonable, y garantizar 
que las nuevas titulaciones es- 
ten bien impartidas” —en la ac
tualidad hay unos 10.000 profe
sores en formación—, y añadió 
que hay que conseguir que “el 
doctorado tenga la relevancia 
debida”. Solana destacó la im
portancia de analizar el coste de 

las nuevas titulaciones y ver si 
son razonables o caben dentro 
del presupuesto, para “lo que 
habrá que tener muy claro el cos
te por alumno”.

PROGRAMA 
UNIVERSITARIO 

CONJUNTO

El ministro manifestó su espe
ranza de que para el mes de junio 
ya este elaborado un programa 
universitario conjunto, para lo 
que el próximo 25 de enero co
menzará el dialogo entre el Mi
nisterio y los consejos sociales 
y juntas de gobierno de los cen
tros dependientes del MEC, 
además de las autoridades res
ponsables de las comunidades 
autónomas con transferencias 
educativas.

Durante el curso 90-91 cursa
ron estudios en la Universidad 
Pública 1.100.000 alumnos e

ARCHIVO

El 30 por ciento de los universitarios españoles optan por la Diplomatura.

impartieron las clases 50.500 
docentes lo que da un índice de 
22 alumnos por profesor.

La población estudiantil uni
versitaria española seguirá au

mentando o manteniéndose has
ta el año 2000, año en el que el 
número de universitarios bajará 
debido al descenso de la natali
dad.
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Las parejas homosexuales y la donación de esperma dificulta el reconocimiento de la paternidad ^^8. i '

Las disputas entre lesbianas, cada vez más frecuentes. ar c h ív o La probeta fecundativa es hoy la lámpara de Aladino de la técnica. ar c h iv o

La probeta de Aladino y esa extraña familia
Comencemos por el caso de Jon, el niño bilbaíno engendrado 

por la lesbiana española con la entusiasta aprobación de su 
compañera, también lesbiana. De momento, Jon es hijo sin 
padre legal, por más que este papel lo venga desempeñando la 
parte activa de la pareja. El problema surgiría si el anónimo 
donante de esperma reclamara.la paternidad. Pese a las cautelas 
que para evitarlo establece la ley española de 1988, ¿podría 
compartir la patria potestad con la dualidad de madres? La 
situación no es impensable.

R. Navarro-Valls 
Catedrático de Derecho

Hace unas semanas concluyó 
en Nueva York la disputa entre 
una pareja de lesbianas (Andra, 
la madre lesbiana y Mary, su 
amante desde hace siete años) y 
el donante biológico, cuyo es
perma hizo posible el nacimien
to de un hijo que ahora tiene 16 
meses. El juez ha dado la razón 
al padre genético (Steve Witt- 
man, también homosexual), 
cuyo nombre deberá aparecer 
en el certificado de nacimiento 
de la criatura.

Además, el donante pretende 
tener derechos de custodia con
junta sobre el disputado bebé. 
Como se ha reseñado, cuando el 
niño tenga uso de razón deberá 
hacer notables esfuerzos para 
comprender su extraña familia.

Supongamos -sin necesidad 
de recurrir al anónimo donan
te- la armonía de la relación 
entre la pareja homosexual es
pañola se torna en borrasca. La 
que abandona el hogar conyu
gal, ¿qué derechos tiene sobre el 
pequeño Jon? El supuesto acaba 
de plantearse en Nueva York, 
poniendo en un brete a la Corte 
Suprema de este Estado. Los 
presupuestos de hecho de su 
recientísima sentencia (In the 
Matter of Alison) son similares 
al caso español.

Desde el nacimiento del niño 
-concebido de donante anóni
mo, previo acuerdo entre Virgi
nia (la gestante inseminada) y 
Alison, su-partner- ambas mu
jeres también ejercieron con
juntamente los derechos y res

ponsabilidades sobre el bebé, 
“como si de coascendientes se 
tratase’ ’. Al producirse la ruptu
ra, Alison demanda a Virginia 
por negarle el derecho de visita 
sobre el niño. La Corte de Nue
va York ha rechazado el babeas 
Corpus solicitado por Alison. Su 
argumentación: “El concepto 
de ascendiente (padres) no es 
aplicable a la mujer que convive 
con la madre natural’’.

El juez español al que se le 
planteara esta versión actualiza
da del juicio salomónico, no 
podría hacer otra cosa sino apli
car el artículo 10.2 de la ley del 
88: “La filiación de los hijos 
nacidos por gestación de susti
tución será determinada por el 
parto”.

En Dacota, la solución podría 
ser diversa, al estar la legisla

La donación anónima imposibilita la Investigación de paternidad.

ción de este Estado en el limbo 
legal de la indeterminación. Si 
se aplica al precedente jurispru
dencial del caso Baby M. Mary, 
la custodia sería confiada al 
padre genético (el que donó el 
esperma) con una adopción de 
urgencia en favor de la madre 
comitente, con más razón en 
este caso en que es también la 
genética (la que puso el óvulo).

¿Cuál de las dos soluciones es 
más justa? En una primera apro
ximación emocional, tal vez la 
segunda. Pero mirando las cosas 
de cerca, tampoco puede desco
nocerse el vínculo afectivo y 
físico que crea el intercambio 
constante, durante 9 meses, de 
sensaciones, impresiones y 
memoria psíquica entre la ma
dre uterina y el hijo. Por lo 
demás, no es el momento de 
analizar aquí todos los proble
mas que esta modalidad repro
ductiva puede crear.

Basta enunciar uno que ya se 
ha dado en la realidad: si la 
amplia facultad de abortar que 
muchas legislaciones conceden 
a la mujer gestante seguiría de

tentándola la madre uterina, no 
obstante la oposición al aborto 
por parte de la madre genética o 
de la simplemente psicológica.

UNA NIÑA NEGRA
DE PADRES BLANCOS

Vayamos al último supuesto: 
el de Julia Skolnick, sorprendi
da en su buena fe por la negli
gencia de un laboratorio neo- 
yorkino. Aquí el problema jurí
dico es el que viene llamándose 
el derecho del nacido a un patri
monio genético no manipulado 
o, al menos, el derecho del naci
do a indagar sus orígenes: saber 
quién es, de dónde viene y por 
qué ha nacido. De momento, la 
madre defraudada en sus expec
tativas ha sido indemnizada pro 
bono pacis, con una sustanciosa 
cantidad.

Sin embargo, cuando la niña 
negra tenga uso de razón, sa
biendo que no es hija de un blan
co y fallecido padre legal, 
¿podrá indagar la identidad del 
padre genético?

En España, la solución sería 
negativa. Los donantes de es

perma están protegidos por el 
anonimato y los nacidos por 
inseminación heteróloga care
cen -salvocasos muy excepcio
nales- de la posibilidad de in
vestigación de la paternidad, 
aunque puedan conocer las ca
racterísticas del hombre que 
donó el semen. Esta norma posi
blemente sea inconstitucional, 
al estar en contradicción con el 
artículo 39 de la Constitución, 
que posibilita la investigación 
en todo caso.

Tal vez por ello, el Senado 
holandés —como antes hicieron 
en Suecia y Suiza— acaba de 
aprobar una proposición de ley 
en la que se permite romper el 
anonimato de la donación, ya 
que el derecho o el interés social 
de mantener el anonimato del 
padre o de la madre naturales no 
supera el derecho del niño a 
conocer sus propias raíces.

Ciertamente, ante los avances 
científicos no hay que dejarse 
llevar por el pánico, pero tam
poco por una suerte de optimis
mo acrítico ante todo lo nuevo. 
En todo caso, se sea o no entu
siasta de las nuevas técnicas de 
fecundación artificial, es claro 
que están propiciando una au
téntica jungla de casos contro
vertidos. No parece que el catá
logo se haya agotado.

Según estudios serios, combi
nando todas las posibilidades, 
existen hoy 36 modos de nacer 
que trascienden los límites su
puestos por la biología natural. 
A la hora de regular o limitar 
jurídicamente este complicado 
horizonte, conviene observar 
sus efectos sobre terceros y las 
consecuencias a largo plazo. 
Tiene razón León Kaas cuando 
observa que la probeta fecunda
tiva es hoy la lámpara de Aladi
no de la técnica. Pero no olvide
mos “que una vez que el genio 
ha hecho entrar al niño en la 
probeta, es muy difícil rescatar
lo de ella”.

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Sábado 18 de enero.
Van 18 días; faltan 348.
Sol: De 8,35 a 17,15 horas.
> SANTORAL
Santos: Frisca, Librada, Faustina y Cirilo.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Hernanz Cano. Puente de San Lo
renzo, 5.
Cantalejo: Rosario Real Enrfquez Ma Rosa 
Salcedo Madero.
Cuéllar Molinero Sevilla. Santa Marina, 5.
Riaza: Lobo Alonso. Calvo Sotelo, 16.
San Rafael: García Rodrigo. Capitán Perte- 
guer, 19.
> CINE
SALA MIRO.- 7,30 y 10,30: The Fisher 
King’(EI rey pescador).
SALA ZULOAGA.— Hoy: 7,45 y 10,45: 
"Bajo la Aurora Borear"

BONO LOTO V
Miércoles, 15

9 13 18 30 41 47
Com.21 |

Reln. 0

Martes, 14

| 6 |20|24¡27|42|49|Ry; |

Lunes, 13

3 9 16 22 23 27 Com.17
Reln. 0

Domingo, 12

21 25 33 40 48 Com.11
Reln. 0

3

32 SI 41
Sábado, 11

Lunes, 13 Viernes, 10
71.940 23.221

.. Serle 102

La Sociedad Filarmónica 
de Segovia

Pone en conocimiento a to
dos los socios, y quien desee 
serlo, que las tarjetas acredi
tativas del pago anual 1992, 
pueden retirarse en el domici
lio social, sito en la plaza de 
Los Huertos, n.8 2. “COR
CHEA".

... TERMOMETRO ▼

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

HERMANDADES
DEL TRABAJO

“Georgia, hoy", pintura, cerá
mica y arte popular. Hasta el 2 
de febrero.

EN EL INSTITUTO 
MARIANO QUINTANILLA

Fascinante Simetría, exposi
ción científica de la Fundación 
“La Caixa”. Hasta el 16 de fe
brero.

MUSICA | ▼
EL LUNES; CONCIERTO 

DE LA SOCIEDAD 
FILARMONICA

El lunes próximo, la Sociedad 
Filarmónica de Segovia ofrece
rá el séptimo concierto de la 
presente temporada. Tendrá 
lugar en la sala de actos del 
Colegio Universitario “Domin
go de Soto’ a las 8 de la tarde, 
y estará a cargo del Trío D’Ar- 
chi de Praga, fundado en la 
Academia de arte de dicha capi
tal checa en 1972. Está integra
do por tres destacados músicos, 
Jan Mracek (violín), Oldrich 
Smola (viola) y Pavel Chovanee 
(violoncello).

En la primera parte del con
cierto ofrecerán tríos de Pavel 
Vranicky y Franz Schubert, y en 
la segunda “Serenade en re 
mayor”, de Beethoven, en-sus 
siete movimientos.

EXPLOTACIONES 
TERMICAS, S.A

En cumplimiento de lo establecido 
en los artículos 263 y 275 de la Ley 
de Sociedades Anónimas se hace 
público que la Junta General 
Extraordinaria celebrada con carác
ter universal el día 31 de diciembre 
de 1991, acordó la disolución de la 
Sociedad y su liquidación simultá
nea al no existir acreedores, por lo 
que el Balance de disolución fue 
aceptado y formulado por el Li
quidador como Balance final y apro
bado por unanimidad por la Junta. 
Dicho Balance es el siguiente:

ACTIVO 
Caja............................. 90.000 pts.
Total Activo ................ 90.000 pts.

■ PASIVO 
Capital y reservas  90.000 pts.
Total Pasivo............... 90.000 pts.

Segovia, 31 de diciembre de 1991.
Fdo.: El Liquidador.

El Centro Diocesano de Her
mandades de Trabajo, celebrará 
el próximo día 20, lunes, la fies
ta del Santo Titular de la iglesia 
de San Sebastián con eucaristía 
solemne a las 8 de la tarde.

El día 26, domingo, se tendrá 
el retiro espiritual con la cele
bración de la eucaristía a la una 
de la tarde y el acto de medita
ción y bendición con el Santísi
mo a las 6 de la tarde. <

AVISOS V
EXCURSION 

MINERALOGICA

La Asociación Segoviana de 
Aficionados a la Mineralogía 
celebrará el día 25 del presente 
mes la XX Excursión Mineraló
gica, que partiendo de Madrid, y 
pasando por Segovia, recorrerá 
posteriormente una ruta por di
versos puntos de la cordillera 
central de las provincias de Ma
drid y Segovia.

Los interesados pueden infor
marse e inscribirse dejando su 
mensaje, nombre, apellidos y te
léfono, así como el lugar de sali
da (Madrid o Segovia), en el 
contestador automático del nú
mero 91-2658770. Los menores 
de 18 años deberán llevar en su 
poder una autorización paterna.

SEMINARIO SOBRE 
CONSERVACION DEL 

PATRIMONIO

“Conservación del Patrimo
nio Histórico: nuevas técnicas 
de fomento y mecenazgo” es el 
título de un seminario que orga
nizado por la Fundación para el 
Análisis y los Estudios Sociales 
se celebrará los días 31 de eneró 
y 1 de febrero, en el Castillo de 
la Mota de Medina del Campo, 
con el patrocinio de la Conseje
ría de Cultura y Turismo de la 
Junta de Castilla y León. En el 
seminario se presentarán ponen
cias sobre patrimonio histórico 
y espacio geográfico, nuevas 
políticas en Europa de protec
ción, conservación y reha
bilitación y la iniciativa privada 
en la conservación del patrimo
nio, entre otras.

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P, L/M2

Valladolid............ 9,6 -1,6
León..................... 9,8 -3’2
Zamora.................  8,0 -2,8
Salamanca.;.......... 8,5 -4,8
Falencia................ 7,2 -2,4
Burgos..................  8,7 0^2
Soria..................... 9,6 -5,4
Segovia.................  9,2 -3*2
Avila..................... 9,0 -5,4

FUERTES HELADAS NOCTURNAS 
Y TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, cielos poco nubosos o despejados; con nieblas y estra
tos que pueden ser localmente persistentes; temperaturas sin 
cambios, con máximas entre 5 y 10 grados y mínimas para la 
próxima madrugada entre 0 y -5 grados; vientos flojos varia
bles. J

Mañana, cielos poco nubosos o despejados, con nieblas y 
estratos que pueden ser localmente persistentes; temperatu
ras sin cambios, con heladas nocturnas; vientos flojos varia
bles. J

MELáilTMO DE SE60VIA
DECIA HACE 50 AÑOS

MUERE EN ACCIDENTE DE AVIACION LA ACTRIZ 
C AROLE LOMBARD

Los Angeles.—Un avión de pasajeros en el que viajaba la 
actriz cinematográfica Carole Lombard, con su madre y otras 
diecisiete personas, se ha estrellado contra el suelo cerca de 
Lasumas, al oeste de Los Angeles.

El aparato se incendió al tocar el suelo y todos los que se 
encontraban a bordo han perecido carbonizados.

El accidente se ha producido en una región muy montañosa, 
por lo que tardarán algún tiempo en llegar al lugar del siniestro 
los servicios judiciales que ya han salido de Los Angeles.

El esposo de Carole Lombard, el también actor de cine Clark 
Gable, recibió la noticia cuando se encontraba en el aeródromo 
de Los Angeles esperando el aparato en que viajaba su seño
ra.—Efe.

AGENDA PARA LA 
TERCERA EDAD

En los próximos días se va a 
distribuir, a través de los Servi
cios Territoriales de Bienestar 
Social de cada provincia, una 
agenda-dietaria, que bajo el títu
lo “Viva la vida”, ha realizado la 
Consejería de Sanidad y Bienes
tar Social para la Tercera Edad.

Esta agenda contiene dos 
apartados diferenciados, uno 
primero en el que se incluye 
información de utilidad para la 
Tercera Edad como son: Cen
tros de Acción Social, Residen
cias, Hogares y Clubes de Jubi
lados, Pensiones y Ayudas Eco
nómicas, Programa de Viajes 
para los mayores, Servicio de 
Ayuda a Domicilio, un Decálo
go de Salud, Información sobre 
el año 92, e información sobre la 
Comunidad Autónoma.

La segunda parte de la agenda 
es un dietario para el uso perso
nal de cada persona, y finaliza 
con un listín de teléfonos de fácil 
manejo.

Esta agenda se distribuirá a 
través de los Servicios Territo
riales de Bienestar Social, a 
todas las personas mayores de 
60 años, previa presentación del 
DNI. También se enviará a 
Residencias, Hogares y Clubes 
de Tercera Edad, para que llegue 
con facilidad al mayor número 
de personas.

Salida Llegada
de Segovia a Madrid

6,00 De lunes a viernes..... 7,15
7,00 De lunes a viernes..... 8,15
8,00 Diaria............................. 9,15
9,30 Diaria............................. 11,00

10,30 Laborables...................12,15
11,30 Diaria............................. 12,45
12,30 Laborables................... 13,45
13,30 Diaria............................. 14,45
14,30 De lunes a viernes..... 16,00
15,15 Diaria............................. 16,30
16,15 Diaria............................. 18,00
18,00 Diaria.............................19,15
19,00 Diaria.............................20,30
20,00 Diaria.............................21,45
21,30 1/6,30/9 laborables'

1/10-31/5 sábados......22,45
22,00 Domingosyfestivos....23,15

Salida Llegada
de Madrid a Segovia

6,30 De lunes a viernes..... 7,45
7,30 De lunes a viernes..... 8,45
8,30 Diaria.........................¡...10,15

10,00 Diaria........................... ..11,15
11,00 Diaria.............................. 12,45
12,00 Diaria.............................. 13,15
13,00 Laborables....................14,15
14,00 Laborables....................15,15
15,00 Diaria.............................. 16,45
17,00 Diaria..............................18,30
18,00 Diaria..............................19,15
19,30 Laborables................... 21,15
20,00 Domingos y festivos....21,15
21,00 Diaria..............................22,15
22,15 Diaria..............................23,45
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO
* c> COMERCIALES 

INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILERES ▼
ALQUILO plaza garaje, zona ca
tedral. Teléfono 91/5742383.

NAVE en Segovla tiempo Indefi
nido. Teléfono 422719.

LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 
422719.

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107015,107660.

APARTAMENTO Puerto Santa 
María, a 75 minutos Expo-92. 
Teléfono 420246.

SE ALQUILA nave 240 m2 en 

Hontoria. Teléfono 442447.

LOCAL 75 m2, local 100 m2 y 
dos naves de 500 m2, y vendo 
Ford Orion buen estado. Teléfo
no 431250.

NECESITO piso en alquiler, sin 
amueblar, céntrico, 100 metros 
útiles, garaje. Teléfono 
98/5131137.

PLAZA garaje junto cuartel 
Guardia Civil. Teléfonos 432737 
y 436479. •

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

COMPRAS Y
COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeoo- 
raclones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

en s eñ an zas ▼..
LOGOS: Inglés. Sección Adul
tos y EGB. Curso por niveles.

LOGOS: EGB, BUP, COU, den
otas y Letras: Matemáticas, Lite
ratura, Lengua, Inglés. José Zo
rrilla, 5. Teléfono 435613.

Cursillo totalmente gratuito 
y remunerado de

AYUDANTE "
DE COCINA

O Subvencionado 
con 36.000 pts.

O Diploma acreditativo 
de la Junta C-L

O Bolsa de trabajo.

REQUISITOS:
O Sin límite de edad
O Estar en situación 

de desempleo
O Inscripciones hasta el 

22/1. Plazas limitadas (20)

In f o r ma  e impar t e

Academia Studk> 21
C/ Gaseas, 9 - Tel. 43 40 10

i TRABAJO ▼ ■
NECESITO aprendiz de 16 años 
Pera bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITAN dos aprendices 
de mostrador. Domingos libres. 
Teléfono 430664.

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovla.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

INTERNA se necesita para Ma
drid, buen sueldo y Seguridad 
Social, libres sábados tarde y 
domingos. Interesadas llamar 
teléfonos 423945, 430725.

SE NECESITA señora o señori
ta, sin límite de edad, para 
supermercado de alimentación. 
No Importa experiencia. Teléfo
no 444370.

SE NECESITA empleada de ho
gar de 9 a 3,30. Teléfono 433156 
(tardes).

NECESITO dependiente para 
comercio (16-17 años), buena 
presencia. Teléfono 440904.

NECESITO señora responsable. 
Teléfono 426989 (desde 8 tar
de).

SE NECESITA pinche o ayudan
te de cocina. Teléfono 432351.

FARMACIAS. Precisamos re
presentante autónomo para Se
govla y provincia, trabajando 
actualmente dicho ramo para • 
venta: algodón hidrófilo, botes 
gasa estéril, vendas orilladas 
etc... Comisión 10%. Interesa
dos dirigirse Indicando refe
rencias al Apartado Correos 
507. 46080 Valencia. Teléfono 
1852409.

NECESITO señora para atender 
señora de 62 años. Teléfono 
437720.

SE NECESITA persona Interna, 
para cuidar a señora mayor. Te
léfono 423009, Víctor.

EMPRESA de ámbito nacional 
necesita para Segovla y provin
cia, 3 personas (ambos sexos). 
Formación a cargo de la empre
sa. Interesante remuneración a 
base de fijos más Incentivos. In
corporación Inmediata. Los 
candidatos pueden presentarse 
en Fdez. Ladreda, 12 - 1.a C Se
govla.

TRASPASOS V
RESTAURANTE César, junto al 
Acueducto. Teléfono 428101.

SE TRASPASA salón de belleza 
con peluquería en Cuéllar. Telé
fono 141475.

ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos iluminación. 
Calle Guadalajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

MAQUINAS de coser Refrey 
Cosemátic. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

¡ATENCION comunidades! RE
COSA, empresa especializada 
en reparaciones e Instalaciones 
de: tejados, canalones, limas, 
bajantes. Impermeablllzaclones 
de: terrazas, cubiertas, tejados, 
fachadas. 10 años de garantía. 
Andamies de plataformas au- 
toelevantes sin molestias en 
aceras. Teléfono 900/405050 
(llamada gratuita). Atendere
mos su llamada las 24 horas del 
día. Somos profesionales. Pre
supuestos sin compromiso.

DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Llámenos. Prematri
moniales, vigilancias todas, ba
jas fingidas, búsquedas. Espa
ña, extranjero. 5939600.

VEHICULOS ■
VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Auplsa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO Citroen ZX 1.61., matrí
cula SG-5935-F, garantizado. 
Teléfono: 557111. Servicio Ford 
Cerezo de Abajo.

VENDO furgoneta Renault Ex
prés Diesel, año 1987, garanti
zada. Teléfono: 557136. Servi
cio Ford Cerezo de Abajo.

CAMIONES usados carnet 2.1, 
revisados, todos en chasis. Va
rias marcas. IVECO, Ctra. San 
Rafael, Km. 92. Segovla.

VENTAS ▼ "

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Per
diguera. Castronuño (Vallado- 
lid). Teléfonos (91)5623960, (91) 
5620290, horas oficina.

RESIDENCIAL San Cristóbal 
vende pisos, apartamentos, pla
zas de garaje. Entrada desde 
55.000 pesetas/mes. Informa
ción y venta teléfonos 433001, 
442522, horas oficina.

VENDO casa unlfamlllar centro 
Segovla. 210 metros. 2 plazas 
de garaje. Acepto vivienda más 
pequeña a cuenta. Facilidades 
15 años. Teléfono 440312.

PARTICULAR vende chalet en 
La Lastrllla. Teléfono 441217.

VENDEMOS comederos, ama
rres, tolvas, teleras, etc. Teléfo
no 422087.

SE VENDE parcela, C/ La Plata. 
Teléfono (91) 6391918.

VENDO chalet adosado. 
Residencial El Sotillo. Teléfono 
433679.

EN LA GRANJA: Se venden áti
cos y pisos de 1, 2, 3 y 4 dor
mitorios. Teléfono 470721.

SE VENDE ático para rehabili
tar, semlesqulna Plaza Mayor; 
vistas a la catedral. Teléfonos 
432696, 435378.

PARTICULAR vende local barrio 
San Lorenzo. Teléfono 431218.

SE VENDEN 500 paquetes de 
hierba. Juanita Estebaranz. 
Sebúlcor. ,

INMOBILIARIAS^;

n miGUCL TOMR

AGFNTF ()F LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Se
govla.

TOVAR: Vende chalet San Il
defonso, 1.500 metros parcela, 
buena situación.

TOVAR: Vende chalets Los An
geles de San Rafael. Distintas 
superficies.

TOVAR: Vende tres únicos cha
lets adosados, llave en mano, 
Torrecaballeros.

TOVAR: vende chalet Otero de 
Herreros. Parcela 900 metros, 
amueblado.

TOVAR: Traspasa bares Cronis
ta Lecea, Ezequlel González, In
fanta Isabel, Doctor Sancho.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Los Huertos. 70 metros. 10 
años.

TOVAR: Traspasa local plaza 
Carrasco, superficie 370 me
tros, 2 plantas.

TOVAR: Alquila local José Zor
rilla, superficie 320 metros, 2 
plantas.

TOVAR: Vende-alquila local ca
lle Cantueso, 800 metros, posi
ble división.

TOVAR: Traspasa bar restau
rante 300 m2. Imposible atender. 

2.500.000 pesetas.

43.59.50 ® 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ. 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile-* 
res’. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: CONDE SEPUL- 
VEDA. 110, 57 m2. Excelentes 

fachadas. Rentas asequibles. 
Infórmese.

HABITAT: FERNANDEZ LADRE- 
DA. 221 m2. Totalmente acondi

cionado. Unicos en zona. Oca
sión.

HABITAT: MALCONSEJO. 220 
m2. Ideal uso oficinas. Varios 

despachos. Buen precio.

HABITAT: Junto CONDE SE- 
PULVEDA. 101 m2. Cualquier 

actividad. Renta sólo 60.000.

HABITAT: SAN FRANCISCO. 50 
m2. Perfecto acondicionamien

to. Renta Interesante. Derecho 
traspaso.

HABITAT: EZEQUIEL GON
ZALEZ. 317, 470 m2. Cualquier 

actividad. Muy comerciales. Fa
chada esquina.

HABITAT: VIA ROMA/SAN GA
BRIEL. Excelente local. 165 m2. 

Contrato 10 años.

TU SALON

✓ SEMIMURAL 3 m. COLOR NOGAL

✓ MESA COMEDOR EXTENS. 165x90
/ 6 SILLAS DE DISEÑO ACTUAL

✓ S0FA3PLAZASEN12TELASAELEGIR

/ S0FA2 PLAZAS EN 12 TEWS A ELEGIR 

✓ MESA DE CENTRO EN BAÑO DE ORO

✓ MESA DE RINCON EN BAÑO DE ORO

POR SOLO 
369.000 PTS.

MUEBLES LOPEZ
Abrimos sábados tarde y domingos mañana

(Arévalo) Tel. 300262

^HABITAT
Telf.: 43.30.10

RESIDENCIAL
“SAN CRISTOBAL”

ULTIMOS
Garajes y apartamentos de
1,2 ó 3 dormitorios desde

55.000 ptas./mes

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 224 
m2. Planta de calle. Diáfano. Fa
chada 9 m2.

HABITAT: FERNANDEZ LADRE
DA. 260 m2. 2 plantas. Acondi

cionado. Gran escaparate. Visí
telo.

HABITAT: SANTO DOMINGO. 63 
m2. Fachada dos calles. Contra

to 10 años.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Alquila oficinas 
80 m2. C/ Independencia. Planta 

baja. Propio despachos.

FINCAS NOVO: Vende ático en 
La Granja. 90 m2, ascensor. 3 

dormitorios.

FINCAS NOVO: Vende casa en 
Torrecaballeros. 800 m2 más 
1.000 de parcela.

FINCAS NOVO: Vende parecía 
12.000 m2 más 200 de fachada. 

Agua y luz. Junto a Segovla.

FINCAS NOVO: Agente de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono
441729.

FALENCIA CAPITAL
Se traspasa o vende 

SALA DE FIESTAS - DISCOTECA

En funcionamiento.
Capacidad 800 personas

Contacto (988) 72 21 96, 
3 a 5 tarde, 9 a 11 noche .

ALQUILER Y VENTA 
DE MAQUINARIA 

DE CONSTRUCCION

• Presentación AN
DAMIO EUROPEO. 
Precio lanzamiento: 
8.500 ptas., cuerpo 
completo.
• Dumper multitor 
hidráulico: 850.000 
ptas.
Ezequiel González, 15 

Teléfono 42 95 59

Lea Vd.

auEuiniiioDESEMm
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de diez animales 

que empiezan por la letra “A")
A N T I S E A M I MI S M O F 
I SI CANORBELPOAR 
SUEMPLERDE. L A T N I 
A B E J ORROVÍDADTA 
ABRI C A X P E R L I MI N 
T S E P R I GENTOLALS 
G E N J ERAULPARAOT 
BERLABUBI L L A N P A 
ATRANBAJ O L B S D E M 
R P O L C I T.OCNACADE 
AFACHAMI LI T A G I M 
ÑANSOALONDRAI O D 
ALUTATPOLDOSI G U 
ESTUDARLI U S Q U I D

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Que se desvanece o 

esfuma. 2: Al revés, preposición inseparable. 
Relativo a las aves domésticas. Preposición 
inseparable. 3: Cerco con vallado un sitio. 4: Al 
revés, punto cardinal. Fiel. 5: Cautivo. Poco 
tirante (Femenino). 6: Perro. Al revés, isla del 
mar de Irlanda. 7: Cabra montés. Ciudad de 
Holanda. 8: Al revés, aceite. Al revés, ruedo. 9: 
Mancha, conjunto de plantas que distinguen el 
terreno donde crecen de los inmediatos. 10: 
Contracción. Faja de azulejos que adoma la 
parte superior o inferior de las paredes. Voz 
para detener a las caballerías. 11: Venta con 
gran rebaja de precios, que hace un comercio 
por cincunstancias especiales.

VERTICALES.— 1: Fuera de lo corriente. 
2: Acude. Dé mayor consistencia a una masa o 
líquido. Símbolo del litio. 3: Relativo a la 
vejez. 4: Barcos. Isla griega de las Jónicas. 5: 
Primera mujer. Juego infantil. 6: Almacén para 
granos. Al revés, en la mitología, hija de Belo, 
rey de Tiro, que huyó a Africa, donde fundó 
Cartago. 7: Oxido de calcio. Agarradero. 8: Al 
revés, derrame lágrimas. Al revés, impresión

que los rayos de luz reflejados en un cuerpo 
producen en el sensorio común por medio de la 
retina del ojo. 9: Entre los gnósticos, cada uno 
de los genios creadores, emanados de la divini
dad suprema (PL). 10: Nombre de consonante. 
Marchitado. Voz para detener a las caballerías. 
11: Voz, grito, frase en que se refleja una emo
ción del ánimo.

Sieteerrores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

—HOROSCOPO—
ARIES.—SALUD: Cuídese más y no juegue con su salud. TRABAJO: 

Utilice todo su tacto para no herir los sentimientos de cierto 
compañao. AMOR: Alegría en el plano sentimental.

TAURO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: No abandone sus obli
gaciones en este momento tan crítico. AMOR: Una aventura 
amorosa podría crearle complicaciones.

GEMINIS.—, SALUD: Pasable. TRABAJO: Cuide más los detalles y 
no deje ningún cabo suelto. AMOR: Invitación agradable, en la 
que conocerá a alguien interesante.

CANCER.— SALUD: Excelente. TRABAJO: No sienta esemiedo 
injustificado; haga frente a sus responsabilidades con optimismo 
y no se sienta vencido antes de tiempo. AMOR: Nada notable.

LEO.— SALUD: Dolor de garganta. TRABAJO: No se sienta culpable 
de la presente situación; usted ha hecho lo que ha podido y no es 
responsable de que las cosas hayan salido mal. AMOR: Felicidad 
en el plano amoroso.

VIRGO.— SALUD: No sea tan aprensivo. TRABAJO: Su interés por 
el futuro aumentará de forma notable, ante las magníficas pers
pectivas que se le ofrecen. AMOR: No trate de engañarse; usted 
sabe perfectamente que junto a esa persona nunca será feliz.

LIBRA.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Las palabras de alguien 
que se llama amigo podrían ejercer una influencia francamente 
perjudicial para usted. AMOR: Olvide el pasado si quiere ser 
feliz.

ESCORPIO.— SALUD: No cometa excesos. TRABAJO: Pague 
cuanto antes sus deudas y no permita que su reputación sufra. 
AMOR: Domine sus nervios y todo marchará perfectamente.

SAGITARIO.— SALUD: Pasable. TRABAJO: Tenga más sentido del 
humor y no vea las cosas de forma trágica. AMOR: No haga 
reproches a la persona amada; ella no tiene la culpa de que las 
cosas no le vayan todo lo bien que usted desearía.

CAPRICORNIO.—SALUD: Vigilesupeso. TRABAJO: Analicecon 
cuidado su situación y descubra qué es lo que falla en este 
asunto. AMOR: No oculte por más tiempo sus sentimientos; 
sería ridículo.

ACUARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: No se destruya a sí mismo 
con esos prejuicios absurdos. AMOR: Evite las discusiones con 
la persona amada.

PISCIS.— SALUD: Ligera indisposición. TRABAJO: La admiración 
de cierta persona le hará sentirse halagado. AMOR: Indecisión.

A

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

z Y . X T U = 25

V U Z X S = 24

u T V s Y = 23

X R T Q S = 20

s Y U S R= 17

24 22 25 2» 17= 109

Letras clave: R = 1 X= 5
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15,00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,25.- PASA LA VIDA
17,30.-AVANCE TELEDIARIO
17,35.- MAS VALE PREVENIR 
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS 
19,05.-6,25

Nuevo programa-concurso para 
jóvenes sobre baloncesto, 
presentado por Juan Antonio Cor- 
balán

19,30,-JAKEYEL GORDO
20,30.-TELEDIARIO 2
21,05.-UN, DOS, TRES...
23,30.- ELAUTOESTOPISTA
00,00.- DIARIO NOCHE
00,15.-ALUCINE

"Un cubo de sangre" (1959 - 65') 
Dirección: Roger Gorman 
Intérpretes: Dick Miller, Barbara 
Morris.
A un joven camarero de un bar, 
aficionado a la escultura, se le ocu
rre la gran idea de modelar en 
arcilla el cuerpo muerto de un gato. 
Al comprobar los buenos resulta
dos de su obra, realiza el mismo 
trabajo utilizando el cadáver de un 
hombre.

01,25.-CONCIERlO
Un Duke llamado Ellington 

02,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,45.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- PRIMERO IZQUIERDA
09,00.- ULTIMAS PREGUNTAS
09,30.- CONCIERTO DEL SABADO
11,00.-DOCUMENTAL
12,00.- VISTO Y NO VISTO
12,55.- ENCUENTRO JUVENIL CON BA- 

NESTO
13,55.-ROCKOPOP

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.-NATURALEZA SALVAJE
16,25.-REDACCION DE LA 2

16,30.- PRIMERA SESION
"Las noches de Cleopatra" (1953 - 
921)
Dirección: Mario Mattoli 
Intérpretes: Alberto Sordi, Sofia 
Loren.

La bellísima Cleopatra tiene por 
costumbre asesinar a todo aquel 
que, cautivado por su belleza, pa
sa la noche junto a ella. Pero lo 
que no tiene previsto es el 
final para Marco Antonio, un 
apuesto militarque acabado llegar 
a su país.

18,05.- FALCON CREST
18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- AREA RESERVADA
21,00.- REDACCION DE LA 2 
21,15.- DOCUMENTOS TV

22,10.-EL ESPEJO
Esta noche: Al oeste, el capitalis
mo

LARGOMETRAJE
"Ana y Cristina* (1987-105')
Dirección: Yurek Bogayevicz

. Intérpretes: Sally Kirkland, Paulina 
Porizkova.
Ana es una actriz checa de media
na edad, famosa en su país, pero 
venida a menos tras su emigra
ción, por motivos políticos, a Esta
dos Unidos. El encuentro 
casual con una joven checa recién 
llegada a Nueva York, con ganas 
de comerse el mundo.

01,30.- EL SHOW DE STEVE ALLEN
01,55.-CINE CLUB.

GENTES DE EUROPA

‘Un amor de Berlioz’ (1987 
67'50*)
Dirección: Georges Combe 
Intérpretes: Phllippe Blanco, 
Myrian Courchelle

El músico Héctor Berlioz nos narra 
el contenido del último de sus me
morias, en el que cuenta sus sufri
mientos amorosos con todas 
aquellas mujeres que amó y por 
las que no fue correspondido.

03,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,30.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.- LINEA 900
08,30.- BUSCARSE LA VIDA EN MA

DRID
09,00.- DIBUJA 2
09,55.-CINE PARA TODOS

Tormenta en el Pacífico* (113’) 
11,55.- REDACCION DE LA 2
12,00.-LA 2 PRESENTA:
14,00.- REDACCION DE LA 2
14,05.-LONGITUD LATITUD
14,30.- ECONOMIA EN LA 2

TELEMADRID
15,00.-EN ACCION .
15,30.-CINE DE TARDE

‘Historia de Oliver*
El film es una continuación del exi
toso ‘Love Story". Oliver, ha caído 
en una profunda depresión tras la 
muertedesu esposa. No hay nada 
que le interese, hasta que conoce 
aCandice Bergen...

17,15.- BELLEZA Y PODER
18,05.- EL JUSTICIERO
19,00.-TOP MADRID GUIA
20,00.-LA BOLA DEL DRAGON
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.-TIEMPO
22,00.-CINE DE NOCHE

‘Furia silenciosa*
Intérpretes: Chuck Norris, Ron Sil- 
ver.
Un asesino es herido mortalmente 
por el sheriff de la localidad, siendo 
Ingresado en el hospital. Allí un 
doctor le inyectará un suero que le 
convierte en un invulnerable ser 
sediento de sangre.

22,45.- ESPECIAL PROGRAMACION 
TM3

23,00.- SHOW DE VARIEDADES
00,00.-TELENOTICIAS
00,15.-CINE DE MADRUGADA

‘Feliz Navidad Mr. Lawrence*
Basado en los relatos de Sir Lau- 
ren Van der Post ‘Unos barrotes 
de sombra" y ‘La semilla y el sem
brador" es el film más occidental

. del maestro japonés Nagisha Os- 
hima. El choque entre las mentali
dades antagónicas que se dan en 
un campo de concentración japo
nés en Java se ve agravado por la 
aparición del comandante Celliers, 
al que el jefe del campo de con
centración, el capitán Yonnoi toma 
un aprecio inusitado rayano en la 
homofilia.

02,15,-CAGNEYYLACEY
03,15.- FIN DE EMISION

Mañana ______________

08,45.-CARTA DE SINTONIA
09,15.-CONCIERTO
10,15.-TREINTA MINUTOS
10,45.-STAR TREK
11,30.-DI NOSAUCERS
12,10.-LOS BOBOBOS
12,35.-LOS EWOKS
13,00.- MATINAL DEL SABADO
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

. ANTENAS
15,00.-NOTICIAS
15,30.-LEONELA
16,15.-TELECINE

‘Operación Mata-Hari’ (1968 - 93')
17.50.-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.-NOTICIAS '
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,01.- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN
23,45.-NOTICIAS
00,00.-LA CLAVE
02,00.-CINE DE MADRUGADA

‘Buscando el éxito" (1947 -115') 
03,30.-CIERRE DE EMISION

Mañana _______________
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,30.- AULA 3 SALA DE CONCIERTO 
08,00.-DE TU A TU
09,30.- LA GUARDERIA DEL SABADO
11,00.- POLVO DE ESTRELLAS I

"El hombre de Kiev" (1968-132')
13,00.- CENTIMETROS CUBICOS
14,00.-NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENIO

NOTICIAS REGIONALES
14,30.- LOS HEROES DE HOGAN

VIERNES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

11,10.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

14,00.-AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García.

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21.30.-INSERSO
22,15.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

13.00.-AVANCE INFORMATIVO
13 .02.-CON V DE VIERNES.

Un magazine de fin de semana
14 .00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14.20. -EL TIEMPO

LA2___________________
20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON

15,30.- REMINGTONSTEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17,25.- SUPERGUAY
19,00.- VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.-MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SENSA

CION DE VIVIR
22,55.-TUTTIFRUTTI
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

GENTE?
02,00.-EROTISIMO

•Lolita 2000" (1975-88') .
03,40.-CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
07,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- SUPERGUAY DEL SABADO
11,35.- PRESSINGCATCH
12,05.- EL SHERIFF CHIFLADO 
13,00.-TELECINCO, ¿DIGAME?

16,55.-CINE:
"Más allá de la realidad"

18,38.-ESPECIAL INFANTIL
20,00.-AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA:

‘Los primeros de la clase"
21,00.-TELECOMEDIA:

‘Padres forzosos"
21.28.- INFORMACION METEOROLO

GIA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 

PROGRAMA DOBLE
22,00.- ESTRENO CANAL+:

‘El cementerio viviente"
23,40.-CINE:

"El imperio del sol"
02,06.- INSIDEOUT
02,16.-SESION ESPECIAL X:

"Adultery"
03,35.- CHICOS ESCANDALOSOS
05.03.-CINE:

"Contra el viento"
06,32.-CINE:

"Los misterios del monasterio’
07,59.-PIEZAS

Mañana ______________
08,10.- ABC WORLD NEWS CON PETER 

JENNINGS
08,40.-LOS 40 PRINCIPALES
09,30.-TELECOMEDIA:

‘Newhart*
10,00.- CINE: UN LUGAR EN NINGUNA 

PARTE
11,50.- CINE: VENDEDORES DE NOTI

CIAS
13,00.- DEL 40 AL 1
14,00.-REDACCION. NOTICIAS
14.05.-TELESERIE:

‘La pandilla plumilla"
14,30.- DIBUJOS ANIMADOS:

"Los chicos de Beverly Hills"

“Area reservada”, un 
programa de música pop 
para la inmensa mayoría

Antonio Fernández. 776

La música pop será la prin
cipal protagonista del nuevo 
espacio que hoy estrena La 2 
denominado “Area reserva
da”, cuyo objetivo es acceder 
a un público adulto, a esa “in
mensa mayoría” de la au
diencia que pretende conse
guir el segundo canal de 
TVE.

“La historia de María”, 
la guerra salvadoreña 

vista por una mujer
La guerra vista desde la 

perspectiva de una mujer, una 
guerrillera del Frente Fara- 
bundo Martí de El Salvador, 
es el tema del reportaje “La 
historia de María”, progra
mado para esta noche por el 
espacio “Documentos TV” 
en el primer canal de TVE.

Esta producción británica, 
realizada para Channel Four 
y galardonada en un buen nú
mero de festivales internacio
nales, narra la historia de 
María, una mujer de 39 años, 
esposa y madre, que decidió

Asturias en crisis en 
“La Clave”

El programa “La Clave” de 
Antena 3 TV tratará hoy el 
tema de la crisis abierta en 
Asturias por la reconversión 
minera.

En el debate está prevista la 
presencia del secretario de 
Estado de Industria, Alvaro 
Espina; el secretario general 
del sindicato minero de 
CCOO en Asturias, Antonio

El programa, según su di
rector-presentador, Antonio 
Fernández, busca ofrecer 
música desde un punto de vis
ta informativo, entretenido y 
más reposado que los progra
mas destinados a jóvenes en
tre los 13 y los 19 años.

Crítico musical en varios 
programas y conocido por la 
audiencia madrileña por su 
trabajo como director y pre
sentador del programa “Ca
pital Pop” de Telemadrid, 
Fernández busca en este pro
grama “personalizar” cada 
uno de los apartados.

Así, cada actuación tendrá 
su propia iluminación, en co
herencia con el tema musical 
tratado, y se buscarán ángulos 
y fórmulas diferentes de rea
lización para cada actuación.

El programa también con
tará con entrevistas, en las 
que se hará especial hincapié 
en aspectos musicales en de
trimento de cotilleos y vidas 
privadas, además de reporta
jes y videoclips.

Estos últimos estarán divi
didos en los apartados “01- 
dies”, en el que se recogerán 
obras consideradas ya como 
clásicas en este nuevo género 
artístico, y “Novedades", 
ocupado por trabajos de nue
vos artistas y grupos intere
santes pero de escasa difusión 
comercial. 

unirse a la guerrilla cuando 
estalló el conflicto civil entre 
la guerrilla y el Gobierno.

María, una guerrillera más 
entre los 10.000 componen
tes del Frente, narra entre 
otras cosas el asesinato por 
tropas del Ejército de su hija 
mayor en 1987.

La emisión de este reporta
je se produce pocos días antes 
del alto el ftiego definitivo 
entre los contendientes, fija
do el próximo 1 de febrero, 
tras una guerra que ha provo
cado más de 75.000 muertos.

González, y el secretario ge
neral del Partido Popular, 
Francisco Alvarez Cascos. 
También intervendrán el al
calde de Larígreo, Francisco 
González Zapico; el director 
del diario “La voz de Astu
rias", Faustino Alvarez, y el 
picador minero y antiguo se
cretario general del PCE, 
Gerardo Iglesias.

M.C.D. 2022
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La Reina Sofía asistió a todos los debates del I Encuentro

Los intelectuales pidieron que se legalice 
la prostitución para combatir el SIDA

DON LUCIANO CUMPLE 107 AÑOS

Los intelectuales reunidos en torno al I Encuentro de 
Intelectuales por la Convivencia han acordado pedir la legaliza
ción de la prostitución “para que las personas que la practican 
puedan ejercer su derecho a la salud”, informó la presidenta de 
la Cruz Roja, Carmen Mestre.

Madrid (Efe).—Entre las 
personalidades que han acudido 
a este encuentro, organizado por 
la Cruz Roja, estuvieron el sena
dor socialista José Prat; el teólo
go Enrique Miret; los jueces 
Baltasar Garzón y Clemente Au- 
ger; el músico Carmelo Bemao- 
la; el presidente de la agencia 
Efe, Alfonso Sobrado Pa
lomares, y los periodistas Angel 
García Pintado, Carlos Luis 
Alvarez y Alfonso Ussía, entre 
otros.

Al finalizar el encuentro, la 
Reina Sofía, quien presidió el 
encuentro y asistió a todos los 
debates, pidió a los asistentes 
que se comprometiesen con las 
conclusiones y las divulgaran en 
sus diferentes ámbitos profesio
nales.

Los debates se concentraron 
en cuatro puntos, referentes a 
personas mayores e infancia, el

tercer mundo, minorías y refu
giados políticos y droga y enfer
mos de SIDA, señaló Carmen 
Mestre, que ejerció como porta
voz ante los medios de 
comunicación.

Respecto al tercer mundo, los 
asistentes a los debates acorda
ron que es necesaria una con- 
cienciación de la sociedad espa
ñola para que sea ella la que pre
sione a los poderes públicos para 
que se aumente el porcentaje del 
Producto Interior Bruto que se 
dedica a ayudar a los países me
nos desarrollados. Sobre el pro
blema de la droga, insistieron en 
la necesidad de dedicar los ma
yores esfuerzos a la reiserción de 
los toxicómanos y que el tema de 
la droga se trate con racionali
dad, rechazando el apasiona- 
mento que impide abordarlo con 
serenidad.

Con respecto a la población

reclusa, que es el colectivo que 
más sufre la drogadicción y el 
SIDA, los intelectuales expresa
ron el derecho que estos tienen a 
ser tratados de ambas enferme
dades. Los asistentes decidieron 
no abordar, a petición del magis
trado Auger, el tema de la lega
lización o ilegalización de los 
estupefacientes, por considerar 
éste que el sistema judicial espa
ñol “está al borde del fracaso” y 
porque las leyes antinarcóticos 
que existen en España hacen im
posible esta reflexión.

Los refugiados e inmigrantes 
tienen el derecho a ser tratados 
como personas, con sus 
particularidades sociales y reli
giosas, acordaron los asistentes, 
quienes expresaron la necesidad 
de lucharcontra el racismo y la 
xenofobia.

También se abordó la situa
ción de la infancia y los ancianos 
y pidieron el fomento de los 
acogimientos familiares y la 
jubilación y se constató la “hipo
cresía de la sociedad” frente a la 
mendicidad y la explotación en 
el mundo infantil.

El sacerdote más viejo de 
España, Luciano López Gar- 
cía-Jove, cumple hoy 107 
años en su residencia de la 
Casa Sacerdotal de Oviedo, 
donde vive desde 1988.

“Don Luciano”, como es 
conocido en Oviedo, nació en 
la localidad asturiana de Po
la de Laviana el 17 de enero 
de 1885, fue ordenado sa
cerdote 24 años más tarde y 
se mantuvo en ejercicio hasta 
1975. Actualmente, este cura 
centenario inicia su jornada 
a las siete de la mañana y 
dedica la mayor parte del 
tiempo a escuchar la radio, 
leer periódicos, libros y re
vistas sobre OVNIS, tema por 
el que se muestra muy intere
sado.

A pesar de estar jubilado 
no ha renunciado a celebrar 
misa diariamente “y a la una 
en punto", en un pequeño 
oratorio que tiene instalado 
en el apartamento que ocupa 
en la Casa Sacerdotal de la 
capital del Principado.

Don Luciano fue capellán 
de la Institución Teresianade 
Oviedo, donde dijo misa dia
riamente ante las jubiladas 
de la congregación hasta el 
año pasado. El sacerdote as-

Luclano López. ar c h iv o

turiano, también licenciado 
en Derecho, mantiene la ves
timenta anterior al Concilio 
Vaticano II, no fuma y posee 
una salud envidiable. Pasa 
una pequeña revisión médica 
diaria y sólo toma “unas cáp
sulas que me da el médico 
para la prevención de en
fermedades" .

Don Luciano, Canónigo 
Honorario de Covadonga 
desde enero de 1982, ha es
crito quince obras a lo largo 
de su vida entre las que él 
mismo destaca “La batalla 
de Covadonga" y “La histo
ria de las leyes de Asturias".

A mordiscos para hacer una foto a Borrell
Madrid (Efe).—Un redactor 

gráfico mordió ayer en un brazo 
a un cámara de Telemadrid para 
“hacerse un hueco” entre los 
informadores y poder fotogra
fiar con más comodidad al mi
nistro de Obras Públicas y 
Transportes, José Borrell, quien 
compareció ante la Comisión del 
Congreso que investiga las ope
raciones de Renfe.

El incidente se produjo cuan
do numerosos informadores de 
prensa, radio y televisón rodea
ron a Borrell para conocer sus 
impresiones antes de compare

VISTO Y NO VISTO í

MOBILIARIO URBANO AL PIE DEL ACUEDUCTO.— Ahora que está de moda hablar del 
“mobiliario urbano” no estaría de más que aparte de hablar se hiciera algo por su conservación. Bien es 
verdad que, probablemente, una señal de tráfico no caiga dentro de esta clasificación. Lo sea o no habrá 
que cuidarla. Si ya es escasa de por sí, y la dejamos perder... Estas señales que aparecen en nuestro 
“Visto y no visto” de hoy están en un lugar casi nada transitado por propios y extraños. Total, al pie del 
acueducto. Rotas e inclinadas por mor de algún “topetazo” contra la barrera de algún conductor 
despistado, aguantan aún lo suficiente como para indicar por dónde se va a Avila o a Santa María de 
Nieva. No sabemos si la “cuestade enero” permitirá al Ayuntamiento cambiarlas por otras más decentes. 
O a lo mejor el plan ahorro 92 indica como más conveniente dejar que aguanten hasta que se caigan del 
todo. Lástima que estén al pie de nuestro principal acueducto.

cer ante la comisión parlamenta
ria. En ese momento, un fotógra
fo “no identificado” mordió en 
el brazo a uno de los cámaras de 
la televisión autonómica madri
leña que le tapaba la visibilidad 
para poder sacar una instantánea 
del ministro.

El mordisco dejó una clara 
huella en el brazo del cámara, 
como pudieron comprobar sus 
compañeros. Los tumultos que 
se producen cuando los infor
madores intentan recoger las 
palabras y las imágenes de los 

protagonistas de la actualidad 
política en el Congreso de los 
Diputados hacen inevitables los 
“roces”, pero hasta ayer no se 
había producido un incidente 
semejante.

En la anterior jomada, en la 
que compareció el ex ministro 
Julián García Valverde, un 
redactor literario y otro gráfico 
estuvieron a punto de “llegar a 
las manos” cuando este propinó 
un empujón al primero para po
der disponer del mejor ángulo 
fotográfico.

Aznar pierde imagen

v./i.

ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

José María Aznar llegó a su 
casa muy preocupado.

Su mujer estaba sentada 
ante el televisor y al verle en
trar se le quedó mirando fija
mente a la cara.

—A tí te pasa algo, José 
María —le dijo sin quitarle la 
vista de encima.

—¡Dios mío! —exclamó el 
famoso político del PP, lleno 
de nerviosismo— ¡me lo te
mía! .

—¡Te has quitado el bigote, 
eso es o que te pasa!— conclu
yó la señora de Aznar.

—No, no me he quitado el 
bigote. ¡Es que estoy perdien
do imagen!

—Mira que te lo he dicho. 
Mira que te lo advertí. ¡Te lo 
dije! No dirás que no te lo dije. 
¿Y quién te ha dicho por ahí 
fuera que estás perdiendo ima
gen?

—Todo el mundo: en el par
tido, en la carnicería, en los pe
riódicos. ¡No se habla de otra 
cosa!...

Y Aznar se pellizcaba las 
manos preso de un ataque de 
histeria.

—Esto lo arreglo yo ahora 
mismo —dijo la señora de Az
nar, que era muy dispuesta—. 
Ahora mismo te metes en la

camita para no perder más 
imagen, y mañana cuando te 
levantes ya verás como estás 
más relajado y con la imagen 
entera, como antes.

Pero la cosa fue a peor. Al 
día siguiente Aznar al levan
tarse de la cama notó que le 
faltaba una oreja y tenía el 
brazo derecho borroso.

—¡Ay Dios mío! ¡Queestoy 
perdiendo imagen a chorros! 
—gritaba angustiado el cono
cido hombre público.

Entonces su señora llamó 
urgentemente a un famoso ga
binete de imagen, cuyos ex
pertos se personaron en aquel 
domicilio en un periquete.

—Esto es más grave de lo 
que yo pensaba, señora —dijo 
el ingeniero-jefe de los exper
tos, que se llamaba Gómez—. 
Ha perdido este señor un cua
renta por ciento de imagen en 
pocas horas. ¿Cómo no nos ha 
avisado antes?
• Y era verdad. Aznar no tenía 
en aquellos momentos más 
que un ojo, una ceja y la pierna 
derecha. Todo lo demás era 
borroso, y lo mismo podría ser 
Aznar que un señor corriente 
de Cuenca. Aznar se desleía en 
su propia borrosidad a veloci
dades vertiginosas.

—Es un caso de desintegra
ción fláccida. La cara es un 
puro flan —diagnosticó el in
geniero Gómez.

—¿Pero por qué no tendrás 
la cara tan dura como Alfonso 
Guerra? —le reñía su mujer— 
¡Anda que la has hecho buena!

Al final lo apañaron mal que 
bien con un poco de Pegamen
to Imedio, y quedó la cosa de 
tente mientras cobro.

Y es que la imagen, señores, 
es algo muy importante...
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